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EDIFICIO “LA CAMPANA”
Empezamos a vender el mejor edificio 
de oficinas de Ciudad Real.

Dotado con los servicios más avanzados.

Usted puede adquirir su oficina de lujo, 
en pleno centro de la ciudad.

Oficinas con zona de recepción y 
dos despachos por una mínima entrada 
y desde 113.340 pts. al mes.

PROMOCIONAY VENDE:

FUTURO
CIA.MERCANTIL DE 1'tGOOOS, S.A.

Alfonso X El Sabio. 1 
CIUDAD REAL 
Telf. 21 0515

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL
APARTAMENTOS 1 Y 2 DORMITORIOS 

DESDE: 4.950.000 Ptas.

CALIDADES EXCEPCIONALES:
* P .V .C . C O N  A C R IST A L A M IE N T O  

D O B L E  (C L IM A L IT )

* SU ELO  DE TA BLA  DE ELO N D O  25 x 5 x 1

* C O C IN A  AM U EBLA DA , C O N  PLA C A  
V IT R O C E R A M IC A , H O R N O ,
C A M PA NA , etc.

* P U E R T A S PL A FO N A D A S

* A R M A R IO S E M PO T R A D O S R E V ESTID O S 
IN T E R IO R M E N T E

O

PROMOCIONA Y VENDE:
C E N T R O  IN M O B IL IA R IO  C A JA  DE M A D RID , S. A. 

C l A lfonso X El Sabio, I ,  l . 2 (CIUDAD REA L) 
Teléfono: 21 05 15
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Ruth, una top 
de lujo en 
Puertollano

Ruth Flores, la modelo de Puerto- 
llano, musa del Carnaval, conti
nua su carrera hacia el éxito en el 
mundo de la moda. El pasado 23 
de abril, en la discoteca Akopalis 
de Daimiel resultó vencedora del 
certamen de Top Model Ciudad 
Real.
Numerosos castings y agencias 
profesionales se han interesado 
por esta joven de 18 años, que en 
breve se puede convertir en una 
cotizada modelo y se
guir los pasos de otras 
famosas predecesoras 
en la provincia 52

Congreso tranquilo
El XI Congreso Provincial del PSOE de Ciudad Real se de
sarrolló en medio de una calma que nadie podría haber ga
rantizado hace tan solo unos dias. Las conversaciones entre 
Ureña y B arreda llegaron a buen puerto, consiguiéndose 
finalmente la unificación de criterios en cuanto a lo que te
nía que ser la nueva ejecutiva provincial. Más reducida, 
más operativa y con gente con un importante peso político 
son las características de este órgano provin
cial del que ha sido excluido finalmente el se
cretario de Organización, José M aría Ortega 
Librado. 16

LA SEMANA 20 BREVES SOCIEDAD 52
EL PISTO REGIONAL 12 CULTURA 60
ECONOMIA 26 HOROSCOPO 68
SIETE DIAS 36 PROPUESTAS 70

El campo de 
golf, en busca 
y captura
El campo de golf de Alcázar de San 
Juan ha entrado en su recta final. La 
nueva titular del juzgado ha ordena
do la busca y captura del promotor 
José Luis Rodríguez 
Ferrer quien desapare
ció el pasado mes de ju
lio sin dejar rastro.
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Apoyo al Presidente de la

Muy Sr. nuestro:
Los asociados en la Organi

zación de Profesionales y Au
tónom os (O.P.A.) de la p ro
v in c ia  de C iu d a d  R e a l, 
queremos a través de esta no
ta , m a n ife s ta r  el a g ra d e c i
miento que debemos a nues
tros Presidente, Juan Sánchez 
Galán.

Algún medio, por un asun
to jurídico ajeno a nuestra Or- 
g a n iz a c ió n , h a  d e ja d o  en 
prensa la interrogante de por 
qué - al d im itir de la P resi
dencia del C.D . M anchego- 
no dejaba tam bién la P resi
d e n c ia  P ro v in c ia l  de la 
O.P.A..

Aunque la clarificación del 
caso m encionado es com pe
tencia de los jueces, los que 
conocemos la buena voluntad 
que en este caso ha tenido, no 
podemos cuestionar su honra
dez, y para los asociados que 
desconozcan la situación con
creta, les es suficiente haber 
visto la dedicación y el buen 
hacer de nuestro  P residente 
en esta organización, para no 
dudar de él.

¿ Q uién  que co n o zca  los 
cientos de kilóm etros que ha 
hecho por nuestras carreteras 
llev an d o  h as ta  los p ueb los 
m ás p e q u e ñ o s  la  id e a  de 
OPA, robándole tiem po a su 
n eg o c io , a su fam ilia , a su 
d escanso , va a dudar de su

CARTAS AL 
DIRECTOR

d e d ic a c ió n  y e n tu s ia sm o ?  
¿Quién que haya llegado has
ta él con una consulta, desde 
la más compleja, y haya visto 
resuelto su caso con ese de
sin terés cam pechano que le 
caracterizaba, va a dudar de 
su honradez ? ¿Quién que ha
ya visto su esfuerzo hasta po
n er n u es tra  p ro v in c ia  en la 
v anguard ia  de la O rgan iza
ción, las consecuencias, que 
con su intervención en las al
tas esferas se han tenido para 
los asociados de España, va a 
d u d a r  de su e f ic a c ia ?  ¿ Y 
q u ié n , sa b ie n d o  que h a s ta  
ahora no ha percibido la más 
m ínim a rem uneración por su 
esforzada labor, va a dudar de 
su altruismo?

Solamente aquellos que por 
su despreocupación no le ha
yan conocido, u otros que por 
sus soterradas intenciones no 
ten g an  in te rés  en a lab a rlo , 
pueden dejar de unirse en este 
reconocim ien to . E l resto  de

los asociados, conscientes de 
formar la mayoría, reiteramos 
nuestro agradecim iento a su 
labor y ofrecem os a nuestro 
Presidente, Juan Sánchez G a
lán, nuestro total e incondi
cional apoyo.

C arm en  Suils B ernabeu  
y varias firmas más socios 

de la OPA

m m m ----------------------------------
¿ Donde está la dignidad de 
los políticos progresistas?

Hemos entrado en un nue
vo siglo de oro de la picares
ca y el que más y el que m e
nos de nuestros gobernantes, 
o de qu ienes m edran  en su 
entorno, se lo monta para lle
varse su trozo de pastel, sin 
darse cuenta de que de seguir 
a ese ritm o  acabará  por no 
quedar pastel para nadie, y no 
solo para estos tiem pos que 
v iv im os, sino tam bién  para 
los sucesivos, con el consi
guiente quebranto para los hi
jos que nos hayan nacido en 
este periplo histórico. Duele y 
mucho que nuestros actuales 
g o b e rn a n te s , g e n te  de iz 
quierdas, p rogresistas y du 
rante largos años también es
q u ilm a d a s  p o r  un e s ta d o  
dictatorial, olviden que están 
ahí para servir al pueblo y no, 
lamentablemente, servirse del 
m ismo. D urante años hemos 
vivido bajo un régimen dicta
torial y, com o tal, corrupto. 
Pensábam os, creíam os, con

fiábam os que con la llegada 
de la dem ocracia y de un par
tido  so c ia lis ta  se acabarían  
ese estado de cosas. Pero no. 
No solo están dejando en evi
dencia al régim en dictatorial 
de antaño, sino que parecen 
vanagloriarse de ello y de los 
"desatinos" que continuam en
te cometen,unas veces bajo el 
nombre de Filesa y empresas 
acolitas, otras con nombres y 
apellidos, sean estos Naseiro, 
Roldán o Rubio, pero siempre 
con la com plicidad de quie
nes deberían velar por la pu
reza dem ocrática de un país 
cansado de ser siempre utili
zado por quien le gobierne, 
sea bajo la bota de un dicta
dor, un partido conservador o 
uno progresista. ¿Es que no 
se van a cansar nunca de es
quilm arnos? ¿Es que no hay 
nad ie con la  d ign idad  sufi
ciente para decir basta?.

Lópe de Mendoza

FE DE ER R O R ES: En la
entrevista que en el número an
terior se realizaba al nuevo al
calde de Puertollano se trans
cribió erróneamente su sexta 
respuesta, a la que Casimiro 
Sánchez C alderón respondio: 
"No, considero que son incom
patibles", refiriendose a la in
conveniencia de que el alcalde 
ocupe también la secretaria lo
cal del Partido. Anunciaba por 
tanto su intención de no pre
sentarse como candidato a la 
secretaria local durante el pró
ximo congreso local.
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Francisco Gómez Herruz

Cuestión de 
credibilidad

E l último Pleno de las 
Cortes de Castilla-La 
Mancha me dejó más 
que p reocupado . 
Vuelve a surgir un fan
tasm a que el pasado 
año terminó en fuego. 

Cabañeros está en peli
gro . Com o hace un 

año, los hay que intentan introducir la idea 
de que en la zona se vive una situación de 
tensión extrema que justificaría el incendio 
intencionado de Cabañeros este verano. De 
paso, a cuenta del rollo, se está diciendo de 
manera implícita que los autores del in
cendio provocado el pasado año fueron 
gentes de los pueblos de alrededor.

Ni la guardia civil, ni el director del par
que, ni el gobierno regional, ni la mayoría 
de los vecinos de Horcajo de los Montes, 
Pueblo Nuevo del Bullaque, Alcoba de los 
Montes, Retuerta de Bullaque y otros pue
blos cercanos se creen que los ánimos in
cendiarios hayan surgido de entre ellos. 
Saben que sería más inteligente mirar hacia 
quienes verían sus grandes intereses afecta
dos por la declaración de Parque Nacional, 
hacia quienes ya en otros momentos histó
ricos han utilizado la práctica de la tea in
cendiaria en defensa de esos intereses per
sonales y no hacia quienes todo su ser se 
rebelaría con la muerte por ignición de la 
tierra donde han nacido y precisam ente 
ahora cuando más jornales da.

Lo primero es que unos agitadores, debi
damente en nómina, se dediquen a caldear 
el ambiente utilizando la rumorología, im
posible de desmentir al completo, contando 
historias para no dormir, pero que terminan 
calando. Luego cogemos a algún parlamen
tario de la oposición amigo para que debi
damente se haga eco, sobre todo ahora que 
andan metidos en la vorágine del todo vale 
desde que tocan el poder con los dedos y 
luego se contrata a un profesional que me
diante un sofisticado sistema de lupas y 
con la exclusiva colaboración del sol pren
da fuego por los cuatro costados al campo 
natural.

Hay gentes 
interesadas en 

crear tensión en 
torno a 

Cabañeros. El 
pasado año fue 

incendiado

y no de vasallo de los sin cara de lo dura 
que la tienen.

Estos personajes, que luego se extrañan 
de que surjan en en los pueblos donde se 
afincan en temporada la oposición de cor
poraciones municipales a sus proyectos, 
debían de meditar detenidamente sus ac
tuaciones puesto que si en un principio les 
puede salir "bien" a la larga las cosas ter
minan aflorando.

Le ha pasado a ese conocido aspirante a 
integrar la alta clase social a la que perte
necen, M ariano  Rubio, y le pasará a su 
mentor, Carlos Solchaga, que se hartaban 
de responsabilizar a los trabajadores vía sa
larios de la crisis económica escondiendo 
así la que tenían montada y que ahora se ha 
conocido en parte; lo que se intuye produce 
vértigo.

Lo que digo es que ni en Cabañeros, ni 
en esto de la economía, cuaja la idea de 
que la culpa es de los del pueblo o de los 
trabajadores, dependiendo del caso, les val
drá para sus intereses: pero no engañan. Es 
como H ernández Moltó, que se deprime 
por las críticas recibidas después de la in
tervención en la que ejecutó políticamente 
a M ariano Rubio cuando, debe pensar él, 
era lo apropiado a hacer. Ciertamente era 
obligación del portavoz de cualquier grupo 
político criticar con dureza la actuación del 
que fu e ra  G o b ernador del B anco de 
España, pero el problema que ha tenido el 
Secretario General de los socialista caste- 
llano-manchegos es que mucha gente ha 
intuido que también criticara -no con tanta 
dureza desde luego y tampoco públicamen-

Trabajadores de ia Fábrica de Armas increpan al alcalde de 
Toledo

No vale todo. Entiendo que conocidos 
representantes de la derecha se manifiesten 
bajo las banderas de la UGT y CCOO en 
defensa de los puestos de trabajo en la 
Fabrica de Armas, que prometan subven
ciones a cooperativistas de Cuenca si en las 
próximas votan a José M anuel M olina, 
que pidan todas las comisiones de investi
gación del mundo; todo esto y más no sólo 
es lógico sino que, en algunos de los ca
sos,es deseable e incluso obligatorio para 
quien es oposición, no todo ha de ser como 
lo que ocurre en diputaciones como la de 
Toledo donde la oposición solo está para 
cobrar a fin de mes. Lo que no entiendo y 
además no vale es que se ponga en riesgo a 
Cabañeros. La gente hace mucho tiempo 
que dejó de ser ignorante y las cosas po
drán o no demostrarse,pero que nadie dude 
de que se sabe quienes fueron los responsa
bles del incendio del pasado verano y quie
nes andan creando un estado de ánimo fa
vorable a repetir la experiencia. No vale 
tampoco ir de campechano por la vida pen
sando que con eso cuelan otras intencio
nes, hay que ir con la conciencia tranquila
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En los pueblos de alrededor 
de Cabañeros saben que el 
sofisticado sistema utilizado 
para incendiar el Parque 
Natural fue obra de un 
profesional contratado de 
fuera.
Las encuestas les tiene 
deprimidos, no entienden 
que está pasando y  les 
extaña que la gente 
desconfíe de lo que han 
escrito en el aire.

te- a los diputados independientes Garzón 
y P e rez  M a riñ o  por p rovocar que el 
Parlam ento pueda investigar el asunto 
Filesa.

Así no se puede contar con la credibili
dad necesaria para que las cosas vayan por 
un camino normal. Que se lo digan a los 
trabajadores de la Fábrica de Armas de 
Toledo. Para qué se firman acuerdos o en 
otros casos se alcanzan sin firmarlos si re
sulta que están escritos en el aire. Se extra
ñan que se pierdan los nervios. Se indignan 
porque se les hace responsables de asuntos 
que, piensan ellos, no son culpa suya -y 
volvemos a la fábrica de armas-cuando se 
van todos de fiesta a inaugurar un pabellón 
cubierto como si se hubiera hecho con su 
dinero. Y es que claro a gentes como el mi
nistro Rubalcaba, al que Toledo le entregó 
un acta de diputado, hay que agradecerle 
las inauguraciones, faltaría más, pero no 
culparle de que un compañero de gobierno 
no cumpla lo prometido. Tampoco hay que 
culpar a quienes le acom pañaban en la 
inauguración del pabellón cuando la poli
cía cargó contra los trabajadores, Sánchez 
G arrido  y González Revenga, pues no es 
de su competencia aún cuando luego anden 
a la greña por la calificación urbanística de 
la zona donde se encuentra la Fábrica y sus 
alrededores -véase campo de golf- greña

extensible a la Junta de Comunidades am
pliamente sancionada en los últimos tiem
pos por el ayuntamiento toledano.

No entienden lo que está pasando, sólo 
saben lo que dicen las encuestas y eso les 
deprime profundamente. Hace unos días un 
alcalde de Castilla-La Mancha era llamado 
por el secretario general del PSOE en su 
provincia para pedirle que,a su vez, se pre
sentara a Secretario Local en su municipio. 
Este le contestaba que eso no podía ser, 
pues si era alcalde y a la vez secretario del 
partido ¿quien le controlaba? El secretario 
general del PSOE provincial en cuestión se 
sintió molesto, aludido y criticado -el es 
presidente de una diputación-y el alcalde 
en cuestión tuvo que darle toda clase de se
guridades de que, en su ánimo, no estaba la 
crítica.

POSDATA
Habrá que felicitar a la cultura de la re

gión porque fina lm en te  el cuadro  La 
Verónica  de El G re co  no sa ld rá  de 
Castilla-La Mancha. Felicitar doblemente 
al arzobispado toledano porque han hecho 
una buena venta. 146 millones de pts. libre 
de impuestos. Por lo que ya no felicito a 
ninguna de las partes es por intentar que 
comulguemos, pero con ruedas de molino, 
y que te digan que el asunto no debe verse 
como una transacción comercial. ■

/
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I CONGRESO REGIONAL DE LA UGTE , I Congreso 
Regional de UGT 

deparó la mayor de las 
sorpresas: la joven 

Almudena Fontecha, 
con el apoyo de la 

pequeña delegación 
toledana y la FSP, dió 

al traste con los planes 
del histórico Emilio 

Castro, al que obligó 
a retirarse. El 

congreso , cargado de 
tensión y nerviosismo, 

ha supuesto para 
muchos, "una lección 
de democracia y una 

rebelión contra las 
imposiciones".

David venció a Goliath

r / i
La FSP tuvo un papel 
clave en la elección 
de Almudena 
Fontecha y al final 
esa federación 
recibió su 
recompensa con 
varios miembros en 
la ejecutiva y en la 
comisión de control.

ontra cu a l
q u ie r p ro 
nóstico, Al- 
m u d e n a 
F o n te c h a ,  
hasta el do
m ingo se 
c re ta r ia  de 

la Unión Provincial de la UGT 
de Toledo, conseguía una vic
toria que será historia en el sin
dicalismo de Castilla La M an
ch a  y español. Por p rim era 
vez,una mujer, a la cabeza de 
una delegación con 2.152 vo
tos, vencía a una figura emble
mática en la UGT, Emilio Cas
tro ,  respa ldado  por las dos 
uniones más poderosas de la 
región, Albacete (9.259 votos) 
y Ciudad Real (10.067 votos).

David venció a Goliath. El 
cambio de estatutos aprobado 
en el último congreso Confede
ral, según el cual las federacio
nes adquieren un peso mayor 
que las uniones territoriales, 
fue la clave de la victoria, aun
que hubo otros muchos facto
res.

Desde el entorno de Fonte

cha se insiste en que su candi
datura surgió espontáneamente 
después del rotundo rechazo a 
la gestión de la ejecutiva sa
liente.

En otros ámbitos aseguran 
que su victoria no es más que 
el fruto de una estrategia per
fectamente diseñada, que co
menzó a fraguarse en el mismo 
Congreso Confederal. En éste 
A lm udena F on techa , de 31 
años, entró a formar parte de la 
mesa presidencial con un cargo 
tan relevante como el de con
trol de los turnos de palabra.

En UGT se asegura que la 
cuestión no era tanto "a quién 
potenciar, como decidir quién 
cae y quién queda". Y el pasa
do fin de semana, las cosas han 
quedado muy claras para algu
nos. Los resultados han causa
do euforia en las filas toleda
nas, desde las que se dice que 
en este congreso se han roto to
dos los esquemas y se entra en 
nueva era, con otra dinámica 
de funcionamiento en la que la 
renovación es el emblema.

Almudena Fontecha resultó

elegida con el 49,66 por ciento 
de los votos. {"Mi objetivo es 
que poco a poco y trabajando, 
consiga ser la secretaria regio
nal de todos", diría después del 
congreso). En este porcentaje 
están incluidas las principales 
federaciones. Pero sin lugar a 
dudas la Federación de Servi
cios Públicos (FSP) fue la que 
jugó una baza fundamental. Es
ta confió desde el principio en 
la victoria de Fontecha, y junto 
con la Federación de Enseñan
za (FETE) fueron las que man
tuvieron la sangre fría durante 
las largas horas de negociación 
que se avecinaron.

Además contaba con el apo
yo de las tres uniones provin
ciales más pequeñas: Toledo, 
C uenca y G u ad a la ja ra . En
frente, las más poderosas, Al
bacete y C iudad Real y la Fe
deración de Transportes.

En términos porcentuales, la 
candidatura de Emilio Castro 
sumaba mayor número de vo
tos, "pero para él conseguir un 
cincuenta por ciento sería un 
fracaso", aseguran. Además,

Fontecha estuvo apoyada en todo momento por la delegación toledana, aunque la FSP fue la que tiró de ella can más fuerza.
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con la entrada en vigor de los 
nuevos estatutos, Castro ten
dría perdido el comité regional, 
ya que en éste el peso de las fe
deraciones (60%) se impone al 
de las un iones te rr ito ria le s  
(40%). Arriesgarse y presentar 
su candidatura sería un suici
dio.

(§><§>(§> INFORME DE GESTION

El resultado de la votación 
del informe de gestión fue de
cisiva en el desarrollo del con
greso. En la tarde del sábado se 
sometía a votación y se conse
guía un resultado sorprendente: 
tres delegaciones estaban a fa
vor (Construcción, Hostelería y 
Comercio y A lbacete), cinco 
en contra y nueve se abstenían. 
"Cuando llegó la hora de vo
tar, cada uno teníamos la sen
sación de que íbamos a hacer 
el ridículos delante de los de
más, pero al levantar la tarjeta 
vimos lo que había. No salía
mos del asombro", dice Almu- 
dena Fontecha.

'Las mayores críticas estuvie
ron cen tradas en el aspecto  
económico. Para los delegados 
al congreso era difícil digerir 
los treinta millones que asegu
ran se han gastado durante los 
diez meses que han estado al 
frente del sindicato regional. 
En esta cifra está incluida la 
compra de los locales en el Pa
saje M ayoral de Toledo, un 
BMW de segunda mano, bus
cas telefónicos para cada uno 
de los miembros de la ejecuti
va, y una tarjeta Visa a su dis
posición.

Hay otros costes que resulta
ban d eso rb itad o s, com o las
130.000 pesetas en gastos de 
garaje y parking que aseguran 
aparecen entre las cuentas en
tregadas.

Almudena Fontecha tenía en 
ese momento preparado un dis
curso que "gustó en general". 
A raíz de ese momento lo que 
hasta entonces sólo era un te
m or para  E m ilio  C astro , se 
convirtió en la evidencia de un 
peligro.

Ju a n  M anuel C uad rado  y 
G abriel Vicente M aján, que
daban, tras la votación de la 
gestión, automáticamente ex
cluidos de la candidatura de

Fontecha: "Los otros nombres 
cayeron porque se autoproclamaron"

-Alm udena F onte
c h a  (L os Y éb en es,
1963) c o n s ig u ió  la 
s e c re ta r ía  reg io n a l 
de UGT tras un con
g reso  lleno  de s o r 
p resa s  ¿Q ué fue lo 
más difícil ?

-En el congreso hu
bo situaciones perso
nales que a todos nos 
han dolido y se han 
p roducido  algunos 
d esgarro s. P or o tra 
parte, hay que tener 
claro el objetivo. Este 
no era que E m ilio  
C astro  no se presen
tase. Lo que quería
mos era dejar de ma
nifiesto que había una 
serie de compañeros 
que no p artic ip á b a
mos de una línea de
te rm inada . P or una 
parte se planteaba una 
candidatura de in te
gración pero el p ro
blem a no era que 
Emilio y yo nos pu
siéramos de acuerdo, 
sino que las demás delegaciones la votaran. 
Yo estoy convencida que no la habrían vota
do. Si Emilio y yo hubiéramos llegado a un 
acuerdo, hubiera sacado el mismo porcentaje 
que tenía. Asi se le explicó a Cándido M én
dez.

-El gran  perdedor de este congreso ha si
do Emilio C astro, el mismo que el jueves 
anterior decía que aqui no iba a haber per
dedores y que sólo UGT iba a vencer.

-No me gustaría hablar de perdedores, sino 
de ganadores. UGT ha tenido un proceso sano 
y eso ha significado un reto importante para el 
sindicato y para la propia comisión ejecutiva 
regional. Se han roto los esquemas tradiciona
les y hemos demostrado que ha cambiado mu
cho. Ha ganado UGT y por ende los trabaja
dores.

- ¿Venía im puesto Em ilio C astro  desde 
M adrid?.

- Yo estoy convencida de que no. Aqui he
mos demostrado que el futuro de la UGT lo 
deciden, lo piensan y piden el derecho a equi
vocarse los afiliados y la organización.

-Insiste en que no había estra teg ia, sin 
em bargo, su nom bre fue el único que no se

barajó  en ningún m o
mento, no se quemó y 
fue el que resultó ele
gido.

- Los com pañeros 
que plantearon su can
didatura y se quemaron 
fue fruto de una auto- 
p ro c lam ac ió n . Mi 
nombre no sale porque 
no me autoproclam é. 
He conseguido la se
cretaría regional por
que en tomo a una idea 
he aglutinado una serie 
de delegaciones. No es 
que promoviese esa co
rriente. Las delegacio
nes no tenían nada cla
ro. La gente tenía un 
maremagnun de candi
daturas, que se podía 
haber evitado si desde 
la propia comisión eje
cutiva regional se hu
biera gobernado el pro
ceso precongresual. La 
multitud de reuniones 
que hubo que celebrar 
precipitadamente en el 
congreso deberían ha

berse producido con anterioridad.
- ¿Cómo se está planteando el relevo en 

la unión provincial?
- La UGT de Toledo está en los mejores 

m om entos que ha vivido la organización. 
Siempre me han dicho que había conseguido 
aglutinar un montón de gente, pero nunca lo 
había sentido como en estos días. Sé que estoy 
aqui por voluntad propia y de los compañeros 
de Toledo, en los que he descubierto verdade
ros amigos, y ahora me voy de la UGT de To
ledo sin saborear eso.

- ¿Cómo se plantea las relaciones con el 
el Palacio de Fuensalida y con los poderes 
públicos?

- Lo primero que tiene que hacer la comi
sión ejecutiva regional es relacionarse con 
otra organización con la que trabaja codo con 
codo que es CC.OO. Esa es la primera rela
ción y las otras vienen por añadidura.

- ¿Insiste en que Daniel Romero debe di
mitir?.

- Sí. El congreso de UGT aprobó una reso
lución para que Romero dimitiera. Nunca los 
sindicatos hemos tenido tantos problemas con 
el gobernador civil como ahora.

Almudena Fontecha, junto a Jesús Gómez Caro.
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Emilio Castro y la anterior ejecutiva, encabezada por Juan Manuel Cuadrado, tureon los grandes perdedores del I  Congreso Regional de UCT

Castro. Sin embargo se mante
nía otro de los hombres claves 
de la anterior ejecutiva, el tole
dano Julio López sobre el que 
han llovido críticas de todo ti
po.

El rechazo de la gestión fue 
el pisto letazo de salida para 
que se abriera la pugna. A lo 
largo de la noche y la madruga
da surgieron nombres dispues
tos a competir. "Se produjo una 
rebelión de las bases, la gente 
estaba en contra de la imposi
ción", dicen en la Unión Pro
vincial de Toledo.

De Emilio Castro aseguran 
que venía por imposición del 
anterior número dos del sindi
cato, Antón S aracíbar ("cuan
tos más organismos se contro
len, mayor control en el comité 
C onfederal" dicen). Además 
llegaba de la m ano de Juan 
Manuel Cuadrado, lo que ali
mentaba aún más las suspica
cias. "Aqui nadie negaba a 
Castro su trayectoria ni su ex
periencia, sino la forma de de
sembarcar que estaba tenien
d o " . Al m argen de 
consideraciones de otro tipo, lo 
cierto es que a los jefes de de
legación no les encajaba muy

bien el hecho de que el viernes 
el candidato favorito  se mar
chase  a do rm ir a M a d r id , 
cuando las d e legac iones se 
mantenían durante toda la ma
drugada viendo convenientes e 
inconvenientes.

Joaquín  M uñoz, secretario 
de FETE de Albacete, encabe

zaba en la madrugada del do
mingo una de las candidaturas. 
"Si Joaquín se hubiera decidi
do Almudena no se presenta", 
dicen en la Unión provincial de 
Toledo, "pero éste titubeó, pen
só al fin a l que era muy duro 
enfrentarse a Emilio".

E steban  F ern án d ez , de la

Unión Comarcal de Puertolla- 
no encabezó otra de las co
rrientes que tampoco fructificó.

Al final, a las cinco de la ma
drugada surgía, tras una intensa 
labor de equipo, la candidatura 
definitiva, encabezada por Al
mudena Fontecha. La modesta 
Unión toledana y lanzaba y la

El BMW de los sindicalistas
I - i  a ejecutiva regional de UGT, lide

rada por Ju a n  M anuel C u ad rad o , se
gastó unos treinta millones de pesetas en 
diez meses. Una cifra que ha escandali
zado a muchos miembros del sindicato, 
más aún cuando han conocido algunas de 
las "inversiones" realizadas con el presu
puesto regional.

Para empezar, la compra de unos loca
les en Toledo, sede actual de la Unión 
Regional, ha supuesto un desembolso 
mensual de 200.000 pesetas durante es
tos diez meses. Además de los locales, la 
ejecutiva saliente, a la que ahora no se ha 
aprobado su gestión, adquirió un coche 
más propio de un empresario que de un 
sindicalista, un BMW con el que se des
plazaban por la región y por el que han 
pagado 130.000 pesetas en aparcamien
to.

El ex secretario de Acción Social e

Institucional, G abrie l Vicente M aján,
resta importancia a estas compras y ase
gura que "es totalmente falso que haya 
habido despilfarro económico". Maján 
justifica la compra de los locales: "nos 
salía más barato comprarlos que alqui
larlos. En Toledo un arrendamiento ha
bría superado las 200.000 pesetas que 
pagábam os al mes". A hora M aján se 
asombra de que la nueva secretaria re
gional, A lm u d en a  F o n tec h a , quiera 
vender los locales. "A la anterior ejecuti
va le dijo que en la sede provincial de 
UGT no cabía y  que había que buscar 
unos locales nuevos". En cuanto a la 
compra del BMW , le resta importancia: 
"compramos un BMW de segunda mano 
que nos costó un millón y medio de pese
tas. En estos m eses le hem os hecho
98.000 kilómetros. El que se digan estas 
cosas son anécdotas de mal gusto".

Otro desembolso para la UGT regional 
fue la adquisición del 15 por ciento de

las acciones de la empresa Gestimancha, 
dedicada a la gestión y asesoramiento en 
materia fiscal, contable, financiera, jurí
dica y administrativa. Esta empresa era 
administrada, en nombre de UGT, por 
Vicente Maján, que ahora deberá aban
donar el cargo.

La nueva secretaria regional ya ha da
do a entender que saneará la economía y 
tiene la intención de vender los locales, 
tras lo cual se trasladará a la sede provin
cial de Toledo y verán qué decisión se 
tomará respecto a Gestimancha.

Maján pretendía, si llegaba a la secre
taría regional ampliar la participación de 
UGT dentro de esta empresa. Gestiman
cha de momento trabaja para la coopera
tiva de viviendas ISPV, promovida por 
destacados miembros del sindicatos ciu- 
darrealeño. Transytel, similar a la ante
rior, cerró hace pocos meses después de 
dejar importantes deudas al sindicato.

- 10 -
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Cándido Méndez asistió a ia clausura del congreso. Aseguran que en ningún momento intentó imponer a Emilio Castro.

El delegado del gobierno, Daniel Romero y otros responsables políticos estuvieron en la apertura ¡unto a los dirigentes regionales de CC.OO.

FSP tiraba de ella con seguri
dad

Desde ese momento las posi
ciones de unos y otros se endu
recen y se producirían auténti
cos desgarros en el seno de las 
dos uniones provinciales próxi
mas a Emilio Castro. "Ciudad 
Real está roto entre los que 
apoyan a Gabriel Maján y los 
que apoyan a Castro", asegu
ran. Esta fue la provincia más 
fiel al ex d irigente ugetista, 
hasta el punto que la única fi
sura que tuvo la FSP se produ
jo precisamente en Ciudad Re
al.

Albacete tampoco ha salido 
ilesa. La decisión de secretario 
provincial, Rufino Galiano, de 
no votar una candidatura en la 
que estaba integrado un miem
bro de su propia ejecutiva, José 
Emilio Rubio, de la FSP, "va a 
tener sus costes en el congre
so" que se celebrará el próximo 
día 10 de mayo.

De C uenca y G u ad a la ja ra  
d icen que no habrá m uchos 
problemas. La segunda provin
cia ya había dejado clara su po
sición respecto a Cuadrado en 
la elección de los delegados al 
Congreso Confederal: éste ni 
siquiera fue elegido miembro 
de la de legación  y tan sólo 
asistió como invitado.

Toledo ha sido la gran gana
dora, la que ha sabido organi
zar y ganar este congreso. "He
mos actuado como una piña, lo 
que hace pensar que el relevo 
de Almudena se va a producir 
sin ningún problema", asegu
ran.

§><$<§> COMISION EJECUTIVA

La duración del congreso se 
prolongó durante ocho horas 
más de lo previsto. "Esta fue  
una jugada típica de los que 
tienen mucha experiencia en 
los congresos, es decir, hacer a 
los más novatos que pierdan  
los nervios y de esa forma obli
garles a retirarse".

El recién elegido secretario 
Confederal de la UGT, Cándi
do M éndez llegó a Toledo el 
sábado por la noche. El domin
go volvía con aires conciliado
res, pero el asunto no estaba fá
cil. Dicen que no presionó ni 
en un sentido ni en otro y que

sólo a la FTT le indicó que to
mara una decisión y que aban
donara su postura abstencionis
ta. A vanzada la ta rde del 
domingo, Emilio Castro reti
raba su candidatura.

Quedaban ya sólo Almudena 
Fontecha y sus hombres.Desde 
luego, la FSP tenía su recom
pensa. La secretaría de organi
zación la ocupa Jesús Gómez- 
C a ro , co n sid erad o  com o 
hombre de confianza de la se
cretaria regional.El resto de la 
e jecu tiv a  la in teg ra  J u l iá n  
García , en Política Sindical y 
Empleo, P rim itivo  H urtado , 
en Acción Institucional y So
cial, y José Emilio Rubio en 
la secreta ría  de Form ación.

Una de las características prin
cipales de esta ejecutiva es que 
solamente Fontecha va a cobrar 
del sindicato, mientras que tres 
miembros pertenecen a la FSP 
y uno a FETE.

Emilio Castro sólo impuso 
su lista para el comité Confe
deral, con Angel Ram os, se
cretario provincial de Ciudad 
Real y Rufino Galiano. de Al
bacete.

<§>®<S> COMISION DE CONTROL

La comisión de control la ga
nó la lista de Fontecha, con 
M anuel G uerrero  (FSP Tole
do), Crescendo Villa (Puerto-

llano) y M ercedes C arrasco  
(FSP Albacete). Precisamente 
esta comisión se configura co
mo un elemento esencial den
tro del nuevo organigrama del 
sindicato. No en vano, desde la 
entrada en vigor de los nuevos 
estatutos, será éste el organis
mo encargado de controlar las 
finanzas de todas las instancias 
inferiores a la regional, inclui
da ella misma. Desaparecen las 
revisoras de cuentas de cada 
una de las uniones y federacio
nes, con lo que el control va a 
estar centralizado en estas per
sonas a las que se denom ina 
como "bastante profesionales".

•  B EA T R IZ  JIM E N E Z

- 11 -
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EL PISTO REGIONAL
— o o o -

Cooperación 
empresarial 
con Israel
Yacov Cohén, embajador de 
Israel en España y el 
consejero de Industria. 
A lejandro Alonso, trataron 
sobre la cooperación 
empresarial y cultural entre los 
dos países con la finalidad de 
establecer un plan común de 
trabajo. Según Cohén que 
visitó la capital regional este 
lunes, calificándola como "la 
Jerusalén de España" lo que 
Israel busca en Castilla la 
M ancha es alta tecnología, 
industria, tecnología agrícola y 
turismo. En el encuentro, que 
tuvo lugar en la mezquita de las 
Tornerías de Toledo, se habló 
también de la posibilidad de 
celebrar en Castilla-La 
M ancha una jomada turística 
sobre Israel.

— OOO--------------------------------

Nuevo sistema 
oara conservar 
as carreteras

Este lunes se estrenó, por parte 
de los responsables de la 
consejería de Obras Públicas, 
un nuevo sistema de 
conservación de pavimentos de 
carreteras con el que se 
permitirá "planificar y 
gestionar las vías ele la región 
de un manera científica, de 
acuerdo con estrictos criterios 
de prioridad y atendiendo al 
estado en que se encuentren", 
según el consejero, Aureliano 
López. Los nuevos equipos 
consisten en un soporte 
informático en forma de base 
de datos que facilita el 
almacenamiento y posterior 
consulta de la información.
Esta base de datos será la 
herramienta sobre la que se 
fundamentará el programa para 
la gestión de pavimentos.

El Cardenal critica a los socialistas 
por favorecer el desorden
El Cardenal Primado, Marcelo González, ha acusado al gobierno 
socialista de favorecer el desorden en la vida de las familias. En un 
análisis político que publica el semanario del Arzobispado de 
Barcelona, Cataluña Cristiana, el Arzobispo de Toledo y Primado de 
España considera que los socialistas tienen un afán de justicia que si 
no fuera porque hay mucha corrupción permitiría distribuir mucho 
mejor la riqueza aunque a la vez les tacha de propiciar "un desorden 
terrible en la vida de las familias". Marcelo González cree, además, 
que en la Constitución hay varios errores como el divorcio o el aborto.

— O O O

Bono preocupado 
por el trasfondo ilícito de Filesa
El presidente de Castilla La Mancha, José Bono, se mostró 
preocupado por el posible "trasfondo ilícito que pudiese haber detrás 
de Filesa". En declaraciones realizadas antes de asistir a la Ejecutiva 
Federal del PSOE, que se reunió en Madrid, el máximo responsable 
autonómico defendió una disposición interior en su partido "en virtud 
de la cual los corruptos no tengan lugar en la política". Bono criticó 
la actitud de los diputados independientes, Baltasar Garzón y 
Ventura Pérez Mariño, en el debate sobre el Estado de la Nación en 
el que se mostraron contrarios a la redacción de la propuesta para 
crear una comisión de estudio sobre la financiación de los partidos 
políticos

— O O O -----------------------------------------------

Pacto Social 
por la 
Seguridad Vial
La directora general de 
Carreteras, Obras Hidráulicas y 
Transportes, Socorro 
Fernández, suscribió en el 
Senado el Pacto Social por la 
Seguridad V ial, firmado por 
los representantes de todas las 
Comunidades autónomas, 
Estado, diputaciones, sectores, 
sociales, asociaciones 
empresariales y sindicatos.
Con este Pacto, las 
Instituciones se comprometen a 
adoptar y fomentar todas las 
acciones para mejorar los 
índices de seguridad vial en 
España. El pacto surge de la 
preocupación por la realidad de 
los accidentes de circulación y 
su trágica secuela de 
fallecimientos, heridos, 
minusvalías y daños materiales.

— O O O -----------------------------------------------

Consejo 
Regional de 
Medio Ambiente
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, anunció 
que muy pronto nuestra 
Comunidad contará con un 
Consejo Regional de Medio 
Ambiente para articular la 
política medioambiental, 
convirtiéndose éste en el primer 
paso del Pacto por el Medio 
Ambiente anunciado en su 
investidura. Bono comunicó la 
noticia durante su visita, este 
miércoles, al parque natural de 
Cabañeros en donde el 
responsable autonómico ratificó 
además su voluntad de que esta 
zona sea uno de los parques 
nacionales de bosque 
mediterráneo. José Bono calificó 
la propuesta de un nuevo 
trasvase de 354 hectómetros 
cúbicos del Tajo al Segura de 
"atropello a la inteligencia".

-  12 -
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PLENOS EN ACIERTOS
COMPRUEBE

•  Amplio jardines y aparcamientos
•  Cuatro salones monumentales
•  Calidad
•  Distinción
•  10 menús donde elegir
•  Profesionalidad
•  Servicio
•  1 camarero por cada 20 personas
•  Horno de leña
•  Asados jugosos
•  Discoteca - bar
•  Orquesta
•  Reportaje de fotos
•  Reportaje de vídeo

•  Clásico.

Agasajos 
Convenciones 
Reuniones de Empresa 
Comuniones

APUESTAS
í a  Mancha en Castilla siempre ha sido tierra de 

hidalgos
Otrora tierra de paso para Al-Andalus 
/Sazones poderosas hay para quedarse 
ZJbnde la algarabía se mezcla con la paz de 

la naturaleza 
Convierte tu tiempo en un día innolvidable 
A:epta con serenidad el consejo de los años 
J&zona como D. Quijote, aunque pienses co

mo Sancho 
Jfodeate de tu familia, compañeros y amigos 
Infórmate bien para que no te den «gato 

por liebre»
No seas cicatero en el amor 
Ganarás en «Lord Carrington» tus pasos per

didos
le  alegrarás de haber estado con nosotros 
Otra vez volverás para una ceremonia inolvidable 
Abs tiene a su entera disposición

COMPLEMENTARIO: Camina seguro 
y plácidamente entre el ruido y la prisa.

Bodas
Bautizos DINERO EN SU MESA

SALONES LORD CARRINGTON 
Carretera N-430, Km. 382,700 
LA SOLANA (Ciudad Real)

LLAMENOS 
Tfno: (926) 69 60 06
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CONGRESO PSOE DE CIUDAD REAL

E l  proceso de enfrentamiento interno que se ha venido produciendo en el PSOE provincial a lo largo 
de los últimos meses, ha acabado momentáneamente con la celebración del XI Congreso Provincial, 
del que salió una candidatura, que a pesar de contar con un mayor número de miembros adscritos al

sector barredista ha sido bien recibida por la mayoría de los seguidores de Francisco Ureña

Los delegados <probaron con el 87% de los votos la nueva Ejecutiva Provincial

Los socialistas ciudadrealeños 
fuman la pipa de la paz

vio reflejada, como por otra 
parte cabía esperar tras las de
claraciones de los dos líderes 
provinciales del PSOE sema
nas antes, en la cita congresual, 
donde la falta de tensión fue la 
nota predom inante entre los 
asistentes a la cita de los días 
23 y 24 de abril, salvo en rarí
simas excepciones.

# # #  BIEN ATADO

Casi todo estaba bien atado 
días antes.Uno de los inconve
nientes para alcanzar la unidad, 
quedó zanjado en la tarde del 
miércoles 20 de abril, cuando 
el secretario general, José M a
ría B arreda decidió finalmen
te atender a una de las ideas

Adolfo Salvador, el 
histórico
socialista,alcalde de 
Moral, fue elegido 
presidente

Francisco Ureña no 
puso ninguna pega a 
la lista elaborada 
por José Mar¡a 
Barreda

L
a re ite rad a  
p e tic ió n  de 
paz y unidad 
en el seno de 
la o rgan iza
ción que re
a lizó  José 
M a r ía  B a 

r re d a  en la intervención que 
clausuraba el XI Congreso Pro
vincial del PSOE ponía fin a 
una de las etapas más convul
sas que ha vivido el Partido So
cialista en esta provincia.

Después de casi dos años de 
so terrados en fren tam ien tos, 
que condujeron en sus puntos 
más álgidos, sobre todo duran
te el pasado mes de enero, a te
mer por la unidad del partido, 
el pasado Congreso Provincial

ha supuesto, al menos a prime
ra vista, una cauterización de 
las heridas sufridas durante al
gunas de las batallas que han 
tenido lugar en los últimos me
ses.

La foto que recogía a un Jo 
sé M a r ía  B a r r e d a  y a un 
Francisco U reña en entrañable 
camaradería tras la celebración 
del Congreso Regional celebra
do hace tres semanas en Toledo 
(publicada en portada en esta 
revista) no fue más que un ade
lanto de lo que luego pasaría en 
el cónclave provincial celebra
do en un céntrico hotel de Ciu
dad Real con la asistencia de 
algo más de 170 delegados.

La expectación creada du
rante los últimos meses no se-
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impulso del socialií

Ureña gana poder mientras Barreda dinamita la 
disidencia organizada

F ra n c isc o  U re ñ a , f la 
mante vicesecretario de la 
Ejecutiva Provincial ha vis
to reafirmado su poder den
tro del PSOE de Ciudad Re
al a cambio de ver como la 
calculada actuación de José 
M a ría  B a rred a  y sus se
guidores a lo largo de las úl
timas semanas dinamitaba 
en mil pedazos la consisten
cia del grupo de hombres y 
mujeres que se habían arra
cimado en tomo a él, y que 
habían constituido un im
portante sector crítico a la 
política desarrollada por el 
secretario general de los so
cialistas ciudadrealeños.

La contestación interna a 
la gestión de José M aría  
B arreda  y algunos de sus 
más directos colaboradores 
como H ilario Caballero y 
Rafael López M artín de la 
Vega se fue larvando lenta 
pero sólidamente en la con
ciencia de aquellos respon
sab les p rov inc ia les del 
PSOE más próximos a los 
problem as de la sociedad 
ciudadrealeña, es decir al
caldes y presidente de la Di
putación. Estos veían con 
desesperación la falta de 
respuestas desde la Ejecuti
va Provincial a los muchos 
problemas que iban surgien
do en sus pueblos y tras las

primeras reuniones se fue con
solidando un grupo opositor 
que fue creciendo en cantidad y 
calidad. A su vez otros, funda
mentalmente José M aría O rte
ga y Miguel Angel M artínez, 
vieron en esta iniciativa contes
taría la oportunidad para articu
lar en su seno la facción gue- 
rris ta  del partido en Ciudad 
Real.

A sí lo que en su gestación 
fue una iniciativa sin excesivos 
tintes ideológicos, y alejada de 
las etiquetas al uso en el proce
so de división del PSOE nacio
nal, terminó identificándose con 
la linea guerrista, en una misce
lánea de personas e intereses 
distintos que dio lugar a mu
chas interpretaciones y equívo
cos

Aunque tardía la reacción del 
sector oficial llegó implaca- 
ble.El punto de inflexión tuvo 
lugar tras las fuertes declaracio
nes de Francisco Ureña contra 
los responsables provinciales y 
nacionales del INSALUD por 
el, según sus palabras, abando
no al que tenían sometido a los 
habitantes de esta provincia. De 
esa crítica no fueron ajenos los 
responsables del PSOE provin
cial. La reunión posterior de la 
Ejecutiva, en la que fracasó la 
intención de José M aría  B a
rreda de castigar la actitud de 
Francisco Ureña y el posterior

cónclave de seguidores del 
presidente de la Diputación 
en Almagro alertó al secreta
rio general y sus seguidores 
de la fuerza del grupo oposi
tor.

Desde ese momento José 
M aría B arreda comenzó a 
mover sus peones. Los resul
tados de las Asambleas loca
les en las que se eligieron a 
los delegados para asistir a 
los Congresos Extraordina
rios de enero y que dieron 
muestras del poder de F ran
cisco U reñ a  sufrieron  un 
vuelco espectacular en las 
celebradas para elegir a los 
delegados del pasado Con
greso. Después en el Congre
so Regional José M aría Ba
rre d a  volvió a dejar claro 
quien era el que mandaba. 
Colocó a Francisco U reña 
en el Comité Federal, consi
guiendo al m ism o tiem po 
descolgar a M iguel Angel 
M artínez, a quien no sentó 
demasiado bien que nadie, 
incluido Ortega, luchara por 
su nominación para ese pues
to, ni para otro de sus deseos, 
el de haber sido nombrado 
presiden te de la flam ante 
Ejecutiva . El último hacha
zo contra la unidad del grupo 
encabezado por Ureña ha si
do la defenestración del pro
pio José María Ortega.

expuestas por Francisco U re
ña en la reunión que ambos di
rigentes mantuvieron en la tar
de del pasado  m artes de 
carnaval, en el mes de febrero, 
y que sirvió para poner fin a la 
grave crisis interna que hasta 
esa fecha se vivía entre los dos 
sectores enfrentados del socia
lismo provincial. Hasta el pasa
do miércoles 20 B arreda había 
trabajado con un concepto de 
ejecutiva incluso más amplia 
que la que hasta entonces diri
gía al PSOE de esta provincia. 
Sin embargo ese día decidió 
que la próxima Ejecutiva sería 
más restringida, pasando de 28 
a 21 miembros, y de la que a su 
vez desaparecerían las vocalí- 
as, quedando integrada única
mente por secretarías de área.

< § > # #  OPERATIVIDAD

La reducción de la ejecutiva, 
una mayor operatividad de la 
misma y la entrada de personas 
con un claro referente político 
eran las tres ideas básicas que 
m anejaba F ra n c isc o  U reñ a  
desde hace bastante tiempo. La 
candidatura finalmente aproba
da por el 87% de los delegados 
reflejaba con bastante nitidez 
esas lineas maestras. En el nue
vo órgano ejecutivo del PSOE 
provincial han tenido cabido un 
buen número de alcaldes: J a 
v ier L ozano . M iguel Angel 
Pozas, José M anuel Diaz Sa- 
lazar, Adolfo Salvador, M a
r ía  del C a rm e n  R ico 
Jiménez, para los que F rancis
co Ureña había venido pidien
do un mayor protagonismo en 
la vida orgánica del partido.

Sin em bargo , F ra n c isc o  
Ureña, una vez plasmadas sus 
ideas sobre el modelo de Eje
cutiva, ha cedido totalmente la 
iniciativa en la confección de 
la misma a José M aría B arre
da. Este hecho ha producido un 
cierto malestar entre algunos 
de sus seguidores más belige
rante durante el pasado proceso 
precongresual, casos de E ste
ban Jurado . Segundo Toledo. 
S ilv e s tre  A re n a s  y C ir ilo  
Agenjo, entre otros, que han 
visto como uno de los más fir
mes baluartes de la oposición 
contra la linea marcada por Jo 
sé M aría B arreda, el secreta

s. iHsmuaonhi

Jasé María Ortega, en el centro ha sido uno de los sacrificados en irás de la unidad
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rio de organización, José M a
ría O rtega era defenestrado de 
la Ejecutiva Provincial.

(§ }£>#  RETICENCIAS

Aun con re ticen c ia s  Jo sé  
M aría O rtega había aceptado 
el cargo de secretario de Admi
nistración de la nueva Ejecuti
va. Todo hacía suponer durante 
la jornada del dia 21 de abril 
que O rtega seguiría formando 
parte del órgano ejecutivo pro
vincial, una vez que José M a
ría  B arreda le había dado su 
visto bueno. Sin em bargo la 
aparición en el diario Lanza del 
dia siguiente de unas declara- ^ 
ciones sobre el Congreso atri- %O <
buidas al propio O rtega desen- “ 
cadenó una airada reacción e n s  
el secretario general que acabó 
con la definitiva salida de José 
M aría O rtega de la candidatu
ra aprobada en la mañana del 
domingo 24 de abril.

La composición de la nueva 
Ejecutiva refleja la decantación 
hacía el sector renovador enca
bezado por José M aría  B arre
da que se ha venido producien
do en los últimos meses, sobre 
todo a raiz de la derrota de las 
candidaturas presentadas por 
los hombres de Francisco Ure- 
ña en las Asambleas Locales 
donde se eligieron los delega
dos al Congreso. Así el reelegi
do secretario general ha inclui
do a un buen núm ero  de 
militantes de Ciudad Real cla
ram ente afines, como Angel 
López. José Luis M ora, Con
cha Tolosa, Teresa Ibáñez y 
D om ingo  L u is  S án ch e z  
M iras,aunque en éste último 
caso hay que introducir algún 
matiz dada su estrecha relación 
con Francisco U reña hasta ser 
incluido en la candidatura de 
Angel López que se enfrentó y 
derrotó a la encabezada por el 
alcalde de Ciudad Real, Nico
lás Clavero. También los dos 
representantes de Puertollano 
están estrechamente vinculados 
al secretario general. Tanto Hi
lario  C aballero  como M ario 
M ansilla han jugado un papel 
estelar en la lucha interna que 
se ha producido en esa ciudad 
y que finalm ente ha acabado 
con la salida de la alcaldía de 
M anuel Juliá. El exalcalde de

Mario Mansilla e Hilario Caballero charlan durante un momento del Congreso

Puertollano y el exsecretario de 
Organización, José M aría O r
tega han sido los chivos expia
torios del proceso de enfrenta
miento que se ha desarrollado 
en el seno del PSOE. En el 
apartado de derrotados también 
habría que incluir al alcalde de 
Alcázar de San Juan, A nasta
sio L ópez, que se ha tenido 
que conformar con el premio 
de consolación de ser el presi
dente de la mesa del Congreso 
, pero que ha quedado fuera de

la Ejecutiva Provincial como 
ya le ocurriera en la Regional 
hace unas semanas en Toledo.
Y es que a José M aría B arre
da no le ha debido parecer muy 
bien incluir en su Ejecutiva a 
un alcalde con una trayectoria 
jalonada de escándalos munici
pales, habiendo dando entrada 
en su lugar a la exsenadora y 
conceja l del ayun tam ien to , 
M aría de los Angeles Pérez.

•  PED R O  PIN TA D O

Anastasio López se 
quedó fuera de la 
Ejecutiva Provincial. 
El alcalde ha perdido 
mucho peso político

Una información 
publicada en Lanza 
el dia anterior al 
Congreso sentenció 
a José María Ortega

Barreda optó finalmente por reducir el Comité Ejecutivo Provincial. Todos sus componentes son secretario de área
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RELEVO EN LA ALCALDIA DE PUERTOLLANO

C asim iro  Sánchez Calderón es el nuevo alcalde de Puertollano desde el 
pasado viernes 22 de abril, tres dias después que Manuel Juliá presentara 

su dimisión tras la petición de José María Barreda. En este reportaje se 
narran los acontecimientos ocurridos desde su toma de posesión.

La meteórica caída de 
Manuel Juliá

na caluro
sa sa lva 
de aplau
sos re c i
bió la en
trad a  de 
M a n u e l  
J u l iá  en 

el salón donde se celebraba el 
Congreso Provincial del PSOE. 
La bien organizada puesta en 
escena del caluroso recibimien
to al que hasta hace solo unos 
dias había sido el alcalde de 
Puertollano tuvo su contrapun
to agrio en las manifestaciones 
que desde el estrado realizó Jo 
sé M aría  B a rred a  cuando se 
dirigió a los delegados en el 
discurso inaugural del cónclave 
de los socialistas ciudadreale- 
ños.

El secretario general salien

te, posteriorm ente reelegido 
por sus compañeros para seguir 
desempeñando el mismo cargo, 
volvió a reincidir en las confu
sas explicaciones que justifica
ban la decisión tomada unilate
ralm ente por el m ism o para 
pedir la dimisión a M anuel J u 
liá. La ingobernabilidad del 
Ayuntamiento por la división 
exsitente en el grupo municipal 
socialista fue la razón esgrimi
da por el secretario  general, 
quien como guinda a su exten
sa re fe ren c ia  a los sucesos 
acontecidos durante la pasada 
semana en Puertollano, aposti
lló solemnemente que la políti
ca no era una mierda, en clara 
re fe re n c ia  a la d ec la rac ión  
efectuada por M anuel Ju liá  y 
recogido con profusión de ca
racteres en un diario provin

Fernández Pacheco entregó el bastón de mando a Casimiro Sánchez

Manuel Juliá abandonó con mucha tristeza 
su cargo de alcalde

cial.
Este titular, consecuencia de 

un desliz infantil de una perso
na a la que por su cargo se le 
debe exigir cierta prudencia en 
sus declaraciones, aunque fue
sen a título privado, proporcio
nó la munición que necesitaban 
sus muchos enemigos tanto en 
el grupo municipal como en la 
Agrupación Local y Provincial 
para mandar de una vez a la ca
lle a Manuel Juliá.

® ® «  CONFESION

Es muy significativa la con
fesión que un nuevo miembro 
de la Ejecutiva Provincial hizo 
a esta revista" mucho antes de 
que José María Barreda le pi
diera la dimisión a Manuel Ju
lia sab íam os que C asim iro  
Sánchez Calderón iba a ser la 
persona que terminara esta le
gislatura al frente de la alcal
día de Puertollano".

La operación de acoso y de
rribo a Manuel Ju liá se inició 
en el mismo m om ento en el 
que el propio José M aría Ba
rreda hacía público que el sus
tituto de Santiago Moreno iba 
a ser el hasta entonces director 
general de Política Económica 
y Financiera de la Junta de Co
munidades.

Desde la propia E jecutiva 
Provincial se reconoce que el 
relevo en la alcaldía de Puerto- 
llano, propiciado por la deci
sión de José Bono de nombrar 
Consejero de Cultura a Santigo 
M oreno , estuvo p lagada de
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errores. El primero, no tener en 
cuenta la opinión de los conce
jales, que en cierto número, y 
sobre todo en calidad, al ser los 
que ocupaban los puestos de 
mayor responsabilidad, mostra
ron su rechazo al nombramien
to de M anuel Juliá. Lo mismo 
que E s te b an  F e rn á n d e z , el 
poderoso líder de la UGT co
marcal. quien al conocer la no
ticia sentenció que el nombra
miento de M anuel Ju liá  era 
"un error histórico del Partido 
S o c i a l i s t a "  
Tampoco suscitó aplausos den
tro del partido que la decisión 
sobre el relevo fuera tomada 
por un grupo de notables, sin 
que para nada hubiera interve
nido la Ejecutiva Provincial.

Con estos m im bres a M a 
nuel Ju liá se le planteaba una 
dificilísima papeleta para con
seguir tejer un buen cesto, ca- „ 
paz de albergar una gestión  |  
municipal que le permitiera re -« 
validar, esta vez ya por medio * 
de las urnas la alcaldía que le 
había proporcionado una deci
sión interna del partido.

Sin embargo M anuel Ju liá  
no pudo o no supo dar el rum
bo adecuado a la nave. Según 
el ex-alcalde desde la Ejecutiva 
se le recomendó no hacer san
gre en el grupo municipal, algo 
que el respetó no tomando de
cisiones drásticas y mantenien
do a la mayoría de los conceja
les en los pues to s  que 
ocupaban en la era de Santiago 
Moreno.

Al contrario  que N ico lás 
C lavero en Ciudad Real, que 
nada más tomar tierra en la al
caldía tras la anunciada dimi
sión de Lorenzo Selas remode- 
ló el equ ipo  de gob ie rno , 
pon iendo  a sus hom bres de 
confianza en las áreas claves 
del gobierno municipal.

<s>®<§> d e s e n c u e n tro

Con este desencuentro entre 
alcalde y concejales fue trans
curriendo el trabajo en la alcal
día de M anuel Juliá, que ade
más tampoco podía confiar en 
exceso en su propia secretaria 
personal, jefe de gabinete y je
fe de la Policia Municipal, has
ta que su decisión de presentar 
una candidatura enfrentada a la

INDIGNACION POPULAR

La destitución de M anuel Ju liá como alcalde de Puer
tollano no ha sentado nada bien a algunos puertollanen- 
ses. Tres mujeres decidieron dos dias después de conocer 
el tercer cambio en la alcaldía de esta legislatura "hacer 
algo, llega un momento en que tienes que protestar y ésta 
ha sido la gota que ha colmado el vaso", explican. Con 
un duro comunicado por delante, en el que al PSOE de 
ser poco democrático e irresponsable, han recogido fir
mas por todo el pueblo contra lo que consideran una in
justificada y escandalosa destitución. Su intención es tan 
solo presentarlas ante el registro del Ayuntamiento para 
que quede constancia de su protesta, "que se enteren que 
no aguantamos todo lo que nos echan'. Al cierre de esta 
edición no se había contabilizado aun el número de firmas 
recogidas, pero las promotras que insisten en no pertene
cer ni haber pertenecido anteriormente a ningún partido 
político ni a asociación aseguran que muy pocos se nie
gan a estampar su nombre en el comunicado. "El pueblo 
está indagando, por eso nos decidimos a empezar noso
tras la protesta"

Y entre tanto la gestión municipal sigue su curso, pare
ce que cada vez con más normalidad. El nuevo alcalde, 
C asim iro  Sánchez C alderón , cuenta al menos con la 
confianza de todos los concejales socialistas que no logró 
ganarse M anuel Juliá. Eso si, M anuel M artín  Grande, 
el edil que más cerca ha estado del exalcalde, ha dimitido 
ya como portavoz del grupo municipal socialista.

que encabezaba M anuel Juliá 
en la Asamblea Local para la 
elección de delegados al Con
greso Provincial abrió la espita 
de la conspiración pura y dura.

Su derrota en la Asamblea, a 
pesar de los dignos resultados 
obtenidos fue su sentencia de 
m uerte po lítica , sobre todo, 
después de no tener en cuenta 
las sugerencias de José M aría 
B arreda para que no presenta
ra la lista, y tomar una decisión 
que encrespó los ánimos de sus 
envalentonados rivales políti
cos. La retirada de competen
cias al Concejal de Personal, 
Juan  Antonio Fernández P a
checo, a quien Juliá responsa
bilizó de haber presionado des
de su cargo a funcionarios y 
trabajadores municipales para 
apoyar la lis ta  de S an tia g o  
M oreno fue otra de las cruces 
que sus enemigos añadieron a 
la lista de agravios que irreme
diablemente tendría que pagar 
antes o después el alcalde.

Derrotado políticamente sus 
enemigos comenzaron a mover 
los h ilos para desencadenar 
cuanto antes la dinámica de la 
dimisión. La designación des
pués de mucho dimes y diretes

Santiago Moreno, Casimiro Sánchez y Manuel Juliá, los tres alcaldes que ha tenido Puertollano en los últimos siete meses
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de Ramón Fernández Espino
sa, el coriáceo secretario gene
ral de la Agrupación Local del 
PSOE de Puertollano como go
bernador civil de Guadalajara 
supuso otra importante paso en 
la escalada hacía la reconquista 
del poder m unicipal por las 
huestes renovadoras fieles a 
Santiago M oreno y José M a
ría B arreda. Con la salida de 
Fernández Espinosa de Puer
tollano, M anuel Ju liá  perdía 
uno de sus últimos apoyos.

#<§>®  AMAGOS DE DIMISION

Solo le quedaba el Presidente 
de la D iputación Provincial, 
F ran cisco  U reña, que ya en 
dos ocasiones desde su derrota 
en la Asamblea Local del pasa
do mes de marzo había logrado 
convencer a M anuel Ju liá para 
que no presentara su dimisión. 
Las versiones en este último 
caso son bastante contradicto
rias. Por una parte M anuel J u 
liá sostiene que a pesar de todo 
lo que estaba ocurriendo el es
taba dispuesto a finalizar la le
gislatura. Por el contrario des
de fuentes muy próxim as al 
presidente de la Diputación y 
líder hasta el pasado Congreso 
Provincial del sector crítico del 
PSOE ciudadrealeño, se asegu
ra que M anuel Ju liá  hubiera 
dimitido finalmente tras la ce
lebración de las elecciones eu
ropeas, por lo que no hubiera 
tenido mucho sentido político 
luchar por su continuidad, en
frentándose a José M aría Ba
rreda, cuando tan solo unas se
manas después él presentaría 
su dimisión.

Sin más apoyos que un redu
cido grupo de concejales irre
d u c tib le s , encabezados por 
M anuel M artín  G rande, M a
nuel Ju liá  no opuso ninguna 
resistencia cuando en la maña
na del martes 19 de abril José 
M aría B arreda le pedía en su 
despacho  de la a lca ld ía  de 
Puertollano que dim itiera en 
aras de la gobernabilidad del 
Ayuntamiento.

<»<§><§> DECISION D0L0R0SA

En una decisión dolorosa, 
que le costó derramar alguna 
lágrima en su sentido discurso

de despedida en el pleno extra
ordinario en el que hizo públi
ca su dimisión, M anuel Ju liá 
no puso pegas a la petición y 
aceptó abandonar un puesto al 
que llegó hace tan solo siete 
meses con grandes dosis de ilu
sión.

De esta forma tan contestada 
desde distintos sectores socia
les y políticos se produjo hace 
tan solo unos días el relevo en 
la alcaldía de Puertollano. C a
sim iro Sánchez Calderón, la 
persona que vio como se salta
ba el escalafón cuando Santia
go M oreno abandonó la alcal
día, conseguía por fin hacerse 
con el bastón  de m ando en 
Puertollano, tras una tumultuo
sa reunión del grupo de conce
jales socialistas en la tarde de 
ese mismo martes 19, en la que 
los gritos de un histérico Hila
rio Caballero, hicieron cuesti- 
narse a los a llí p resen tes la  
anunciada unanimidad que se 
había producido entre los edi
les para aceptar a su compañe
ro C asim iro Sánchez C alde

ró n  com o nuevo alcalde de 
Puertollano.

Definitivamente la guerra in
terna que ha venido padeciendo 
el PSOE en Puertollano parece 
encarrilarse hacía el sector re
novador. A pesar de las críticas 
del ya g o b ernado r c iv il de 
Guadalajara y todavía secreta
rio general del PSOE de Puer
tollano hacía la forma en la que 
se ha producido la salida de 
M anuel Ju liá  de la alcaldía, 
que considera  tex tualm en te  
"lamentable'', Ramón F ernán
dez E spinosa ya ha decidido 
no volver a dar batalla por el 
poder en la Agrupación de la 
ciudad minera. Así la victoria 
de la más que probable única 
candidatura que se presente en 
el próximo Congreso Local es
tá asegurada. Solo falta ponerle 
el nombre que la encabezará. 
Por ahora los que más suenan 
son los de Santiago M oreno, 
Juan  Antonio Fernández P a
checo y el líder ugetista, Este
ban Fernández

•  PED R O  PIN TA DO

Fernández Espinosa 
considera lamentable 
la destitución de 
Maneul Juliá

Manuel Juliá 
desminete que tuviera 
pensado dimitir tras 
las elecciones 
europeas

Los más destacados miembros del sector renovador de la provincia se dieron cita en la sesión de investidura de Casimiro Sánchez Calerón
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O  Mera y Caballero declararán 
en e l" Caso Moreno"

Según ha podido saber esta revista, la jueza encargada del 
sumario del llamado "Caso Moreno",( Enrique Moreno, ex
em pleado de la Caja Rural, de donde presuntam ente se 
apropió indebidamente de más de ochocientos millones de 
pesetas, gerente de diversas empresas y ex-presidente del 
Atlético Ciudad Real), podría haber solicitado que Domingo 
Díaz de M era, Felipe C aballero  y Daniel Pavón, entre 
otros, presten declaración sobre el caso y sus relaciones 
personales y comerciales con el ahora detenido. Por otra 
parte, a Dámaso Arcediano, abogado de Moreno,le ha sido 
denegada la primera petición de libertad condicional que 
había solicitado para su cliente.

O  Los forenses piden el 
Instituto Anatómico

Se celebró en el Colegio de Abogados de Ciudad Real 
unas Jom adas de M edicina Legal que también sirvieron 
para la presentación oficial la Asociación de Castilla La 
M ancha de esta especialidad, un ambicioso proyecto en el 
que se contempla la solicitud de un Instituto Anatómico 
Forense provincial, ya que el regional tendría que ir ubi
cado por ley en donde existiera la Facultad de Medicina, 
por lo tanto en Albacete. Igualmente, entre sus objetivos, 
se encuentra la colaboración en programas de investiga
ción con la Universidad, la creación como asignatura de 
Derecho de Medicina Legal y la realización de cursos. En 
las Jornadas celebradas, los diversos ponentes disertaron 
sobre la "Valoración del daño corporal y sus implicacio
nes médico-jurídicas" y el "Informe médico-forense de le
siones y sus repercusiones en el ámbito penal, civil y la
boral".

O  Le piden 10 años por intentar 
asesinar a su suegra

El fiscal de la Audiencia Provincial de Ciudad Real, pidió 
diez años y un día de condena para Domingo Velázquez, 
acusado de haber intentado asesinar con el coche a su suegra, 
M aría Dolores López, en la tarde del 14 de noviembre de 
1993 en Daimiel, cuando paseaba con dos amigas por el 
camino de Griñón, frente al convento de las Carmelitas.La 
defensa, por su parte, solicitó su libre absolución por 
entender que en ningún momento tuvo intenciones 
criminales, ya que solo pretendió asustar a su madre política, 
con la que no mantenía buenas relaciones.

Los retos de la nueva Ejecuti va

L a pacificada Ejecutiva Provincial salida del XI 
Congreso Ordinario que el PSOE celebró el pasado 
fin de semana tendrá que afrontar un sinfín de retos 
durante sus tres años de mandato. El primero, y no 
más importante, está a la vuelta de la esquina. Las 

próximas elecciones europeas del 12 de junio van a marcar el 
debu t de la renovada  cúpu la  d irig e n te  del soc ia lism o  
provincial, después de haber pasado un largo periodo de 
tiempo de intensa y en algunos casos cruenta lucha. Las 
palabras de José M aría B arreda durante la sesión de clausura 
del Congreso Provincial no dejaron lugar a duda. El reelegido 
secretario provincial hizo un llamamiento a la paz y a la 
unidad para afrontar con éxito el complicadísimo llamamiento 
electoral del próximo mes de junio.

La vuelta de las aguas a su cauce en el interior del PSOE 
servirán al menos para enfrentarse con mayores garantías a 
unos comicios en los que el partido en el gobierno podría 
sufrir uno los m ayores varapalos de su reciente historia. 
Rodeados por los escandalosos casos de corrupción y sumidos 
aun en lo más profundo de la crisis económica los socialistas 
de la provincia tendrán que poner toda la carne en el asador 
para evitar el voto de castigo que la mayoría de los analistas e 
incluso políticos del propio PSOE pronostican. La ventaja que 
van a tener en esta provincia es la de enfrentarse a una 
oposición en período de ajuste. Los responsables del nuevo 
Partido Popular salido del último Congreso andan enfrascados 
en los últimos meses en una callada labor de recomposición 
interna de las Junta Locales de la mayoría de los pueblos de la 
provincia que está restando tiem po y dedicación a otros 
menesteres.

Por el contrario de aquí a un año esa labor de ajuste ya 
e s ta rá  m ás que cu lm inada  y ah í es d o n d e(e lecc io n es 
municipales y autonómicas) la nueva Ejecutiva del PSOE se la 
juega. Mucho tendrá que trabajar José M aría B arreda y sus 
compañeros en la cúpula socialista para llegar a la cita de la 
primavera del año que viene con unas listas consensuadas y 
ofreciendo una cabecera sugestiva para los electores. A los 
problemas de gran desgaste político que arrastra el PSOE a 
nivel nacional habrá que añadir la difícil situación en la que se 
encuentran num erosos grupos m unicipales socialistas en 
algunas de las poblaciones más importantes de la provincia, 
derivados del grave enfrentamiento que tienen lugar en su 
seno. La propia capital de la provincia es uno de ellos. A pesar 
de la autoridad de Nicolás Clavero las diferencias entre sus 
concejales podrían enturbiar el proceso de confección de la 
lista, si antes, como ha ocurrido a escala provincial no se pone 
remedio. A primera vista parece que va a ser más difícil limar 
esas asperezas a nivel local, dado el grado de crispación en la 
relación entre las facciones en las que se encuentran divididos 
los grupos m unicipales que se respira en municipios tan 
vitales para el PSOE como Alcázar de San Juan y Valdepeñas. 
Además no hay que olvidar la advertencia de muchos alcaldes 
que ya han anunciado su intención de no volver a presentarse, 
caso de Ja v ie r  Lozano en Tomelloso, y de otros muchos 
pequeños municipios de la provincia.

- 2 1  -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #324, 1/5/1994.



A
R

C
H

IV
O

OM ás protestas 
por la reforma 
del mercado 
del vino

Los ayuntamientos de Daimiel 
y Valdepeñas, han aprobado en 
pleno un manifiesto de 
oposición al proyecto de 
reforma de la Organización 
Común del Mercado del vino. 
En esta línea también se ha 
manifestado la Confederación 
Española de Consejos 
Reguladores de 
Denominaciones de Origen de 
Vinos. La Mesa del Vino 
integrada por ASAJA, UPA, 
COAG, UCAMAN y la 
Administración regional ha 
elaborado ya un documento 
donde se recogen las 
propuestas de la región para 
incluir en esta reforma.
Por su parte UCAMAN ha 
criticado que el Gobierno no se 
comprometa a retirar el alcohol 
para las destilaciones.

Las relaciones entre las 
instituciones empresariales 
de la provincia y el Patronato 
de Intereses Provinciales (de
pendiente de la Diputación) 
no son buenas. Una decisión 
de la Cámara de Comercio 
viene a demostrar una vez 
más la poca comunión entre
ambas instituciones.________
La Cámara decidió en su 
último pleno reducir sus 
aportaciones económicas al 
PIP. De aportar dos millones
y medio de pesetas pasará a 
dar medio millón. Justifican
esta decisión alegando que 
"es más eficaz y rentable" 
dar donaciones directas a
empresas para su promocton 
en el exterior y no dentro del 
país.

i ____ CHILLON TFNO:

O  Denominación Específica 
para la berenjena

La berenjena de la comarca de Almagro podrá tener, 
antes de que acabe el año, la calificación de 
Denominación Específica (ñola Denominación de 
Origen como en un principio se perseguía).
Los Estatutos de la Denominación ya están redactados 
y presentados en la delegación de agricultura. Después 
de que la concesión de la Denominación para este 
producto sea publicado en el boletín oficial de la región 
deberá ser la Unión Europea la que dé el visto bueno 
definitivo. Al menos cuarenta productores de 
berenjenas de la comarca y siete fabricantes de 
Almagro y Bolaños podrían estar interesados en 
acogerse a esta Denominación Específica.

OProblemas con obras deElcogás
La empresa Elcogás, responsable de la construcción en Puertollano 
de la central termoeléctrica, está comenzando a tener problemas 
con las empresas subcontratadas para distintas obras. Elcogás 
contrata el servicio de una empresa que a su vez subcontrata. 
Trabajadores de empresas subcontratistas han denunciado 
incumplimientos de contratos y atrasos en los pagos. La Mesa por 
el desarrollo de Puertollano ha pedido a la dirección de Elcogás 
que intervenga en el conflicto.
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O  Inversión de la cooperativa 
de ganaderos de Chillón

La Cooperativa de Ganaderos de Chillón ha realizado una 
inversión de 14 millones de pesetas (un 70 % aportado por 
los socios y un 30% por la Junta de Comunidades) para 
poner en marcha el almacén regulador.
Desde que se constituyera esta cooperativa hace tres años 
los ganaderos han persigu ido  m ejorar la calidad y la 
unificación del cordero de la com arca y potenciar su 
comercialización.
Según informa el vicepresidente de la cooperativa, José 
G abrie l M ohedano , el pasado año se com ercializaron
22.000 corderos y hubo un volumen de negocio de 160 
millones de pesetas.
La cooperativa cuenta ya con 156 socios y el objetivo es, 
según su presidente Isidro Zam orano, "integrar atodos los 
ganaderos de la comarca".

O  Más dinero para promocionar 
los vinos de la provincia

La Diputación provincial de Ciudad Real ha entregado a los 
presidentes de los Consejos Reguladores de Denominación de 
Origen La Mancha y Valdepeñas un cheque a cada uno de ellos por 
valor de 1.700.000 pesetas, con el fin de ayudar a la promoción de 
sus vinos. El Consejo de Valdepeñas ya ha invertido parte de este 
presupuesto en comprar un Ford de los años 20 que sirve de 
reclamo publicitario en las diferentes degustaciones que se hacen 
por el país. El Consejo Regulador de La Mancha realizará unos 
cursos de catas que ya están programados.
Ambos Consejos Reguladores coinciden en señalar la importancia 
délas catas en los foros más selectos para realizar una mejor 
promoción. "La participación en ferias suele ser más costosa y 
menos positiva que las catas"- comentó López Treviño, presidente 
del Consejo La Mancha.

La fiesta

S egún el calendario oficial el 1 de mayo es el día 
de la Fiesta del Trabajador. Pero según las orga
nizaciones sindicales, UGT y CCOO, este año 
no está la cosa com o para fiestas. Otros años, 
además de las manifestaciones de tum o siempre 

ha habido un rato para la música, el baile y la limoná. Pero 
en esta ocasión los sindicatos quieren dejar claro que la cla
se obrera está de luto, o de semiluto.Ya lo peor no son los 
tres millones de parados ( más de treinta y cinco mil en la 
provincia de Ciudad R e a l), ni el chorreo continuo de regu
laciones de empleo, ni lo que hay que luchar para que suban 
los sueldos un poquito o para que al menos no bajen... lo 
peor es lo que se puede avecinar si se aprueba, tal y como 
está planteada, la reforma laboral. Esto es lo que piensan los 
sindicatos, que se plantean 
ahora hacer una contrarre- |  
forma laboral.
El Primero de Mayo de es
te año no ha sido ni chicha 
n i lim o n á \  n i f ie s ta  ni 
gran día de reivindicación.
En la provincia las m ani
festaciones por la calle se 
han reservado para las po
blaciones más bata llado
ras, o almenos las que más 
les están viendo las orejas 
al lobo: M anzanares, que 
arrastra desde los primeros meses del año el problema de la 
reducción drástica de empleo en Suzuki- Santana, Puertolla
no, que ve decaer su núcleo industrial, y Alcázar de San 
Juan, con un nudo ferroviario cada vez más débil y con un 
incierto futuro. Sin embargo en Ciudad Real no se ha con
vocado manifestación. Los responsables sindicales aseguran 
que no ha sido por miedo a que sean cuatro gatos los que re
corran las calles en manifestación pero lo cierto es que en la 
capital las movilizaciones han tenido habitualmente un es
caso é x ito .
Los sindicatos ya han anunciado que a lo largo de este año 
habrá muchos primeros de mayo, es decir, muy pocas fies
tas y muchas protestas. Puede haber más huelgas si se saca 
adelante la reforma laboral, si se continúa paralizando la ne
gociación colectiva y si los políticos no encuentran coraje 
suficiente para evitar el desmantelamiento de las m ultina
cionales.
Para lograr Primeros de Mayo más respaldados por los tra
bajadores las organizaciones sindicales deberán em pezar 
por incrementar la afiliación y por sanear y airear sus cuen
tas. En sus últimos congresos, tanto confederales como re
gionales y provinciales, los debates se han centrado más en 
cuestiones internas, especialmente financieras y de gestión, 
que en los problemas reales de la sociedad. Tal vez eso sea 
una razón más para estar para pocas fiestas.

Otros años además de 
las manifestaciones 
siempre ha habido un 
rato para el baile y la 
limoná. En esta 
ocasión la clase obrera 
no está para fiestas
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M i s  de treinta y seis 
mil personas sin 

empleo, un sector 
industrial débil y 

enfermizo, una 
agricultura que día a 

día pierde peso 
económico y social... 

son algunas de las 
razones que los 

trabajadores de la 
provincia tienen este 

año para salir a la calle 
el 1 de mayo. Pese al 

descontento la 
afiliación sindical sigue 

siendo escasa.

Los trabajadores de Santana en Manzanares, los de Repsol y Eníersa, los de Digsa, Chueca, etc tienen razones para salir a la calle.

PRIMERO DE MAYO

Viejos métodos para nuevas 
reivindicaciones

Ramos: "Este 
Primero de mayo es 
el más nefasto y 
problemático para el 
movimiento obrero"
Camacho:"Cuando 
las multinacionales 
han cogido su parte 
de la tajada de las 
subvenciones, se 
van"

ste año al 
P rim ero  de 
M ayo le ha 
faltado algo: 
su ca rác te r 
festivo. Y es 
que ni los 
sindicatos ni 

los trabajadores están para fies
tas. Más de treinta y seis mil 
parados en la p ro v in c ia , el 
efecto demoledor de los planes 
de viabilidad y recorte de plan
tillas de las grandes empresas, 
las negociaciones colectivas 
paralizadas en espera de la re
forma laboral... muchas son las 
razones que convierten a esta 
fecha, símbolo de las reivindi
caciones de los trabajadores, en 
un día más de rebelión contra

el panorama actual.
"Este Primero de Mayo es el 

más problemático y nefasto pa
ra el movimiento obrero. Con 
una reforma laboral que va a 
llevar a los trabajadores a la 
más absoluta indefensión"- así 
de claro se expresa el responsa
ble provincial de UGT, Angel 
Ramos.

Por su parte el responsable 
de CCOO, Je sú s  C am ach o , 
asegura que " hay más razones 
que nunca para llevar la de
manda de los trabajadores a la 
calle. Hay un nivel de agresión 
a los trabajadores sin prece
dentes".

Pese a la crispación generali
zada las dos organizaciones 
sindicales han elegido única

m ente tres poblaciones, con 
acuciantes problem as labora
les, Alcázar de San Juan, Man
zanares y Puertollano, para or
ganizar las manifestaciones en 
las calles. En estas tres locali
dades hay sobrados motivos 
para la movilización. En Alcá
zar de San Juan los planes de 
empresa de Renfe pueden afec
tar notablemente la economía 
de la comarca; en Manzanares 
pesa la incertidumbre de qué 
pasará con Suzuki Santana y en 
Puertollano está pendiente el 
plan de reestructuración  del 
complejo petroquímico y que
da por ver cual va a ser el futu
ro de los empleados de Enfer- 
sa, en espera  de qué va a 
deciudir la actual propietaria de

M A - M t f T O W
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"A los sind ica tos cada  
vez se les exige más, se les 
pide que ofrezcan resulta
dos y eso es cada vez más 
difícil. Hay muchas limita
ciones a nuestra interven
ción y habrá aún m ás a 
partir de la reforma labo
ral"- así resum e la situa
ción el nuevo líder provin
cial de C om isiones 
Obreras, Jesús Cam acho, 
un sindicalista curtido en 
Puertollano qure tiene el re
to de defender los intereses 
de los trabajadores en una 
coyuntura hostil.

Para hacer frente a los 
problemas de los trabajado
res en plena recesión eco
nómica, con un elevado nú
m ero de parados y en 
medio de una difícl situa
ción industria l Cam acho 
cree que las organizaciones 
sindicales deben de nuevo 
"aumentar la labor reivin- 
dicativa y rechazar contun
dentemente todas las políti
cas le s iva s  pa ra  el 
trabajador".

U no de los ob je tivos 
prioritarios que Camacho 
se ha marcado es incremen
tar la afiliación. "Estamos 
atravesando  un m al m o
mento en cuanto a a afilia
ción. En momentos de bo
om económico y después de

la huelga general de 1988 hu
bo un crecimiento de la afdia- 
ción porque había mayores exi
gencias reivindicativas de los 
trabajadores, pero desde la cri
sis se ha estancado la áfilia- 
ción. Posiblemente porque el 
conjunto de la estructura sindi
cal no le da la importancia que 
se merece el hecho afiliativo".

El secretario provincial de 
CCOO cree que gran parte de 
los males laborales del país se 
debe a esta escasa cultura aso
ciativa:

"Si hubiera mayor afiliación 
se tendría más en cuenta la 
opinión y las medidas que to
maran los sindicatos. Además 
hay una cuestión fundamental, 
los sindicatos gozarían de me
jo r  salud económica con más 
trabajadores afiliados".

Lo que más preocupa a Ca
macho es que salga adelante la 
reforma laboral tal y como está 
planteada. "Si se aprueba ha
brá una modificación total de 
lo existente, se aumentará el 
poder de dirección de los em
presarios y se restará capaci
dad de intervención de los sin
dicatos. De desequilibrarán  
mucho más las relaciones so
cioeconómicas y  el trabajador 
será aún más débil."

Su visión de la situación pro
vincial es pesim ista." Somos 
una provincia industrialmente

débil. En los lugares donde 
había un mayor desarrollo 
fa b r i l  hay ahora m uchos  
problemas. En Manzanares 
está el problema de Suzuki, 
en Puertollano queda por  
ver si en la petroquímica se 
asentará los proyectos y no 
habrá más pérdidas de pues
tos de trabajo: continúa el 
problema de Enfersa. En A l
cázar de San Juan qué efec
tos tienen los planes de Ren- 
f e  de segregac ión  y de 
constituirse en varias em
presas auxiliares."

CCOO tam bién  se ha 
planteado retom ar el tema 
de la economía sumergida. 
"En este tema la Administra
ción tendría que ser más se
ria e inflexible. No hay que 
consentir que esta fuente de 
riquezas sirva solo de refu
gio a empresarios y consien
ta la explotación de los tra
bajadores".

En las cuestiones internas 
del sindicato una prioridad 
es la austeridad en las cuen
tas. "Hemos aprobado un 
documento de finanzas en el 
que se fija  llevar una gestión 
integral contable. No vam- 
nos a desperdiciar ni una 
peseta. No se puede vivir co
mo aristócratas si solo po 
demos vivir como trabajado
res corrientes".

JESUS CAMACHO, SECRETARIO GENERAL DE CCOO:
"Los sindicatos tendrían mejor salud económica si 

hubiera mayor cultura afiliativa"

Fertiberia.
Si los escasos núcleos indus

triales y fabriles de la provincia 
atraviesan un mal mom ento, 
las comarcas agrícolas también 
tienen motivos para la protesta- 
Las organizaciones agrarias 
amenazan con movilizaciones 
si no se paraliza el proyecto de 
la reforma de la Organización 
común del mercado del vino.

El lema "Por el empleo y la 
solidaridad" es el que esgrimen 
en esta ocasión las organizacio
nes sindicales. Pero más que el 
paro, lo que más preocupa a los 
sindicatos es la reforma laboral 
que se avecina, que a su juicio 
se va a traducir en un mayor 
desequilibrio entre la patronal 
y los trabajadores.

(§><§><§> MULTINACIONALES

Las organizaciones sindica
les no atraviesan un buen mo
mento. Con una escasa afilia
ción (no llega al 20% de los 
trabajadores) deben de enfren
tarse a nuevos conflictos: in
crem ento de expedien tes de 
crisis en empresas, consecuen
cias laborales de las suspensio
nes de pagos, estrategias de las 
multinacionales, etc. A estos 
nuevos conflictos han respon
dido con los métodos de siem
pre, aumentando la presión y la 
confrontación y sacando al tra
bajador a la calle.

Para la plantilla de Santana 
en Manzanares salir a la calle a 
exigir soluciones a sus proble
mas laborales no es nada nue
vo. Desde que a primeros de 
este año se desencadenó la cri
sis de Santana, filial de Suzuki, 
vienen conjugando la negocia
ción en las mesas de trabajo 
con la presión en la calle. Con
cen trac iones en los lugares 
céntricos de M anzanares, en
cierros en el interior de la fá
brica, marchas a Madrid , reu
niones con los responsables 
políticos provinciales y regio
nales, cortes de carreteras y de 
vías férreas, etc. han ocupado 
numerosas horas de los emple
ados de Santana en los últimos 
meses. Ahora esperan.

Sobre la factoría de Manza
nares pese el proyectado despi
do de 93 empleados, si la ad
m in is trac ió n  reg io n a l, los

- 27 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #324, 1/5/1994.



Para los sindicatos este Primero de Mayo es el más nefasto de los últimos años

® ® ®  EXPLOTACION

La te rm in o lo g ía  s ind ica l 
vuelve a repetir palabras como 
explotación, abusos, desigual-> 
dad... En sectores como el co-g 
m ercio, con gran núm ero d e"1 
trabajadores en la provincia, ha 
resurgido el debate de la preca
riedad del empleo y la explota
ción del trabajador. "El proble
ma es com o en tienden  las 
grandes supeificies las relacio
nes laborales y como entienden 
que los trabajadores tienen  
que depender de ellos.- C o
menta Camacho. Su sindicato 
ha denunciado recientemente a 
la empresa Mercadona por "ex
plotar" a sus empleados-. Utili
zan el modelo de exceso de au
toritarismo en la empresa para 
hacerlo caer como un mazo so
bre el trabajador. Todas las 
grandes superficies tienen un 
mismo modelo a la hora de tra
bajar, hacen dejación de los de
rechos sindicales y laborales. 
Hay empresas, como Mercado

na, que quieren dar a los con
sumidores una buena imagen, 
con empleados muy bien ves
tidos, muy guapos y a los que 
luego tratan con una actitud 
propia de las explotaciones 
más tremendas".

La recesión económica está 
permitiendo, según vienen de
nunciando los representantes 
sindicales, una creciente con
tratación en precario (más de 
un 40% de los trabajadores de 
la provincia no son fijos).

Además de la reforma labo
ral y del paro los sindicatos tie
nen otra gran preocupación: 
afrontar el reto de negociar los 
convenios co lec tivos, hasta 
ahora paralizados. Si el pasado 
año la negociación fue dura és
ta se avecina imposible, marca
da por la política económ ica 
del Gobierno y por una ruptura 
total del diálogo con la parte 
empresarial.

•  PR A D O  L. G.

sindicatos y la dirección de la 
empresa no llegan antes a un 
acuerdo. Para Jesús Camacho 
lo que ocurre con Santana es lo 
que está ocurriendo con otras 
m ultinacionales afincadas en 
España. "Las multinacionales 
se implantan en ¡os países y 
utilizan sus tejidos industriales 
como un klínex. Cuando ya han 
abierto su cuota de mercado, 
han extendido su marca, tienen 
saturada su línea de produc
ción, entonces hacen dejación 
de la responsabilidad contraí
da, cogen su parte de tajada de 
las subvenciones y se van. Las 
multinacionales no tienen co
mo lema crear empleo sino ob
tener beneficios".

Puertollano es probablemen- tJ¡ 
te la localidad de la provincia < 
con mayor conciencia reivindi-s  
cativa. Sus trabajadores cuen
tan con una amplia experiencia 
en la lucha por sus intereses. 
La existencia de empresas im
portantes con un elevado nú
mero de trabajadores, como 
Fesa Enfersa y Repsol, ha ali
mentado la conciencia social 
de la población. El año pasado 
los empleados de Enfersa y los 
eentuales de Repsol mantuvie
ron una tensión continua. Las grandes 

superficies, como 
Mercadona, explotan 
a sus trabajadores, 
especialmente con 
la modalidad de 
contratación

En Puertollano existe 
una mayor 
experiencia en el 
campo de la lucha y 
la reivindicación

Más de treinta y seis mil personas de la provincia están en el paro. En la fotografía, los parados hacen cola para cobrar el desempleo
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Moda hombre mediterránea

Tinte, 2 Ciudad Real 23 1136
\-------------------------------------

BRUNO
BITALIA

Moda Hombre 
Moda Mujer

lamón y Cajal, 12 — 23 1141 — Ciudad Real 
l. Cabañero, 2 — 4108 41 — Puertollano 
’intor Mendoza, 22 — 3107 22 — Valdepeñas T allas especiales en señora y caballero  

y tam bién  serie Bv

\ i@vrs f

Estas
son
tus
tiendas 
de moda, 
no lo dudes

Playa Mayor, 2 — Ciudad Real

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #324, 1/5/1994.



E n  poco más de un año 
de funcionamiento, 

MERCOMANCHA ha 
logrado convertirse en la 

empresa líder en el 
sector de cereales y 

hortofrutícolas de una 
de las zonas con una 

agricultura más pujante 
de la Mancha. Creada 

por Antonio Atienza y 
otros empresarios ha 

facturado en su primer 
ejercicio dos mil 

m illones, sin que hasta 
el momento haya 

recibido subvención 
alguna.

EMPRESA LIDER EN EL SECTOR DE CEREALES

Antonio Atienza hace 
rentable Mercomancha 
en su primer ejercicio

mil millones de pesetas.
Ubicada en el Polígono In

dustrial de Manzanares la ini
ciativa empresarial de Antonio 
Atienza Lechuga surgió tras la 
decisión de la extinta empresa 
estatal MERCORSA (M erca
dos en Origen, S.A.) de adjudi
car el centro de M anzanares 
(uno de los pocos rentables de 
la red) a la cooperativa de se
gundo grado CERESCO, inte
grada en aquel en tonces,d i-

Antonio Atienza 
asegura que no hay 
sitio en Manzanares 
para Mercomancha 
y Ceresco

n año y 
m e d i o  
d e s p u é s  
de su cre
ación  la 
e m p re s a  
M ERCO- 
M A N - 

CHA se ha convertido en una 
de las primeras de la provincia 
en el sector cerealístico y hor- 
tofrutícola, con una facturación 
durante 1993 superior a los dos

ciembre de 1992 por once coo
perativas de la provincia de 
Ciudad Real.

M ER C O M A N C H A , S.A. 
surgió a raiz del anuncio de 
privatización de los centros de 
M ERC O RSA  en C astilla  la 
Mancha. Hasta esa feche Anto
nio Atienza era el director ge
rente de los nueve centros que 
había en la región, trabajo que 
llevaba desem peñando desde 
hacía 13 años. Con esa nueva 
empresa concurrieron a la adju
dicación, haciendo una oferta 
de doscientos veinticinco mi
llones, frente a los doscientos 
cincuenta de CERESCO, que 
fueron quienes finalm ente se 
llevaron el gato al agua.

Inmediatamente después de 
adjudicarse el centro de Man
zanares, Antonio Atienza, criti
có el descarado apoyo, que se
gún él, hab ía  p restado  la 
Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunides de Castilla 
la Mancha a la cooperativa CE
RESCO, en detrimento de su 
propia opción de compra.

Transcurrido un año y medio 
desde entonces, el director ge
rente de M ERCOM ANCHA 
prefiere olvidar aquellos mo
m entos, aunque, esporádica
mente retom en a su memoria 
hechos más recientes, como el 
rechazo de la C onsejería de 
Agricultura a la subvención so
licitada por su empresa para la 
subsidiación de algunos puntos 
de interés, que le hacen reac
cionar de fomia airada ante lo 
que él cree que es una flagmte 
connivencia entre los máximos 
responsables de la Agricultura 
Regional y algunos de los más 
destacados socios de CERES
CO.

Tras la adjudicación a CE
RESCO, los socios que consti
tuyeron MERCOMANCHA se 
resisten a disolver la sociedad, 
entre otras causas, por la expe
rien c ia  que tan to  el p rop io  
Atienza como algunos de sus 
socios atesoran en el sector y 
fundamentalmente por el fondo 
de comercio que han consegui
do crear a lo largo de tantos 
años de actividad.

Asi el 13 de enero de 1993 se 
constituye form alm ente ante 
notario  la sociedad form ada 
por cinco empresarios privados 
y ocho ex tra b a ja d o res  de

La empresa de Antonio Atienza ha creado IB puestos de trabajo fijos y 50 eventuales durante la 
temporada de vernno
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Las modernas instalaciones de MERCOMANCHA han supuesto una inversión de 300 millones

MERCORSA con un capital 
social de 191 millones de pese
tas. En un tiempo récord se le
vantan las nuevas instalacio
nes, situadas justo enfrente de 
las naves de CERESCO, consi
guiendo iniciar su actividad an
tes de que comience la campa
ña de cereales.

<§><§><§> PRIMERA DEL SECTOR

Esta en en síntesis la historia 
de la gestación y nacimiento de 
una nueva em presa dedicada 
fundamentalmente a la comer
cialización de productos agra
rios y suministros para agricul
tores y medios de producción, 
que en poco más de un año se 
ha convertido en la primera de 
una de las comarcas de la pro
vincia con una agricultura más 
pujante.

Para Antonio A tienza las 
claves del éxito de su empresa N 
se resumen en "ofrecer a /o sg  
agricultores una prestación í/eg 
servicios lo más alta p o sib le°  
quet reúne todas las ventajas 3 
que puede ofrecer una coope- § 
rativa pero con un criterio em- s  
presaría1 y de autonomía del 
agricultor, que lo convierte en 
el verdadero protagonista de su 
venta".

"El a g r ic u lto r  -ex p lica  
Atienza- deja su mercancía en 
MERCOMANCHA en calidad 
de depósito pudiéndola comer
cializar durante todo el perio
do (hasta un año), y con un 
precio basado siempre en las 
cotizaciones diarias del merca
do. A qu í tenemos cotización  
diaria de todos los productos. 
Otra ventaja añadida y no me
nos importante es que la liqui
dación la hacemos al contado". 
Además, los precios que cobra 
el agricultor suelen ser más al
tos, según A ntonio  A tienza, 
que en los pueblos limítrofes, 
"como ejemplo puedo decir que 
el trigo rinconada se ha liqui
dado a 38 pesetas kilo, lo que 
supone una cotización superior 
cercana a las dos pesetas con 
respecto a otros pueblos de la 
zona".

En cuanto a la prestación de 
servicios al agricultor, M ER
COMANCHA ofrece una ex
tensa variedad tanto a nivel

copmercial, financiero (finan
ciación a sus usuarios hasta la 
recolección, fundamentalmente 
en cuanto a medios de produc
ción se refiere), como de depó
sito-almacenaje y venta de todo 
tipo de suministros (semillas, 
abonos, tratamientos fito-sani- 
tarios, plásticos,seguros agra
rios, información sobre tenden
cias de mercado, etc).

Resultado de esta línea de 
actuación han sido las casi cien 
mil toneladas de producto que 
MERCOMANCHA ha movido 
durante 1993, entre las que los

cereales se han llevado la parte 
del león con setenta mil tonela
das, seguido de los hortofrutí- 
culas con diez mil, oleaginosas 
y p ro teg in o sas , ocho m il y 
otras doce mil en medios de 
producción. La facturación al
canzó los dos mil millones y 
los beneficios en este primer 
ejercicio han rondado los trein
ta millones de pesetas.

"El balance ha dejado muy 
satisfecho a los socios -apunta 
Antonio Atienza- sobre todo te
niendo en cuenta las condicio

nes climatológicas adversas en 
las que se ha d esarro llado  
nuestro primer ejercicio, y la 
existencia en la zona de una 
empresa como CERESCO".

El recuerdo de esta coopera
tiva de segundo grado da pie a 
Antonio A tienza a hacer una 
reflexión sobre este sector, de 
la que no es ajena una severa 
crítica a la actuación de la Ad- 
minitración Regional:"/» más 
importante de nuestra empresa 
es la solidez de sus estructuras, 
contamos con un activo huma
no importantísimo y un fondo  
de comercio muy establecido. 
De ahí mi convencimiento de 
que lo importante en las em
presas son las personas que las 
componen. No basta con reci
bir un chorro de subvenciones 
_y ayudas, como ocurre con al
gunas cooperativas, y  cuyo ca
so más cercano es CERESCO. 
Nos consta que la Junta les es
tá pagando buena parte de las 
nóminas, además de una sub
vención pendiente de 125 millo
nes de pesetas por la adquisi
ción de l an tiguo  cen tro  de 
MERCO". El director gerente 
de MERCOMANCHA no cree 
que haya sitio para las dos em
presas en una comarca como la 
de Manzanares, "la zona está 
sobredim ensionada. P ienso  
que saldrá a flote aquella em
presa que tenga más garra en 
el mercado, y no dependa de 
ayudas y subvenciones"

•  PED R O  PIN TA D O

Una enajenación polémica

La privatización del centro de MERCO en Manzanares 
provocó un duro enfrentamiento entre los responsables de 
las dos sociedades que se presentaron a la subasta. Antonio 
Atienza denunció entonces la decisiva actuación de la Junta 
de Comunidades en la adjudicación a CERESCO. Por aque
llas fecha el entonces director general de Estructuras Agra
rias de la Junta de Comunidades, Antonio Salinas, se dejó 
ver con bastante asiduidad por la sede central de MERCO en 
Madrid. Finalmente CERESCO con una oferta de doscientos 
ciencuenta millones de pesetas consiguió hacerse con un 
centro muy goloso, al ser uno de los pocos rentables con los 
que contaba la red. Para acceder a él, CERESCO presentó 
avales por 130 millones de pesetas, que no han llegado a ser 
ejecutados, al optar los ccoperativistas por la opción de com
pra que incluía el contrato de arrendamiento de las instala
ciones de MERCO en Manzanares, modalidad que utilizó el 
patrimonio del estado en la enajenación de MERCOSA. 
Hasta ahora no habían podido hacer efectiva la opción de 
compra, al existir problema con las escrituras del terreno. 
Una vez formalizado el contrato CERESCO recibirá una sa
brosa subvención, superior a los 100 millones, de la Junta.

mercomancha.s a
COMÍHCtAUZAClOW 

PRODUCTOS AG«A«iOS
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EL EMPRESARIO DE TOMELLOSO CRITICA A LA CONSEJERIA

L a  delicada situación financiera que, desde hace varios años, atraviesa la empresa Cano García de 
Tomelloso, líder en el sector de la fabricación de maquinaria para terrazo, empieza a encontrar vías de 

solución. El futuro de los alrededor de treinta empleados que trabajan en la fábrica se ve con mayor 
optimismo después de que el Banco de Portugal haya concedido un aplazamiento de deuda y un grupo de

inversores españoles vayan a formar parte del capital de la empresa.

Industrias Cano García 
empieza a salir del túnel

Industrias Cano 
García, dedicada a 
la fabricación de 
maquinaria para 
terrazos, es líder en 
el sector.

Los trabajadores de 
la empresa se 
opusieron, en un 
principio, a que se 
materializara el 
embargo.

a em presa  
C a n o  G a r 
cía de Tome
lloso, dedica
da desde 
hace tres dé
cadas a la fa
bricación de 

m aquinaria para la construc
ción de terrazo, vive, en la ac
tualidad, sus horas más bajas, 
inmersa en una suspensión de 
pagos, acosada por las deudas 
y la falta de liquidez.

El pasado m iércoles 23 de 
marzo los alrededor de treinta 
empleados que trabajan en la 
misma se unieron como una pi
fia para evitar que la mercantil 
g u ip u zco an a  JA SO  h ic ie ra  
efectiva su reserva de dominio 
sobre siete puentes grúa, cuyo 
coste de 20 millones de pesetas 
no se había satisfecho más que 
en una proporción próxima al 
cincuenta por ciento.

Los representantes de la em
presa vasca, así como el secre
tario del Juzgado, el abogado, 
la procuradora y los efectivos 
de la Policía Local y la Guardia 
Civil tuvieron que dar media 
vuelta ante la negativa de los 
trabajadores a permitir que se 
desmontaran los puentes grúa.

No obstante, los intentos fue
ron vanos. A pesar de la oferta 
que D am ián  C an o  sostiene 
que formuló a la jueza para sol
ventar el problema en un plazo 
de diez días, el embargo se eje
cutó en las cuarenta y ocho ho
ras siguientes bajo la atenta mi
rada de una numerosa dotación 
policial.

Este capítulo, pese a todo, no

Damián Cano García espera sacar adelante su plan de viabilidad.

ha sido más que una conse
cuencia directa de los proble
mas financieros que desde hace 
años se vienen sumando como 
consecuencia de la sangría que 
supuso la inversión de "ocho
cientos cincuenta millones" en 
investigación industrial, que 
Cano G arcía ha llevado a cabo 
con el fin de encontrar el Ce- 
mol, "un nuevo pavimento tan 
ligero como la cerámica, pero 
con la misma resistencia que el 
mármol".

Aunque el origen de esta di
fícil situación em presarial se 
rem onta m uchos años atrás. 
Dam ián y José Cano García, 
sus fundadores en los años se
senta, abandonaron el ta ller 
donde trabajaban como oficia

les y se convirtieron, en la dé
cada del boom económico y el 
seiscientos, en dueños de un 
próspero negocio. Con el paso 
de los años, Cano G arcía daba 
trabajo a ochenta personas, ex
portaba a O rien te  P róxim o, 
A m érica C e n tra l y del Sur, 
tenía el reconocimiento institu
cional, ostentaba el liderazgo 
en el m ercado español y era 
una de las banderas más reco
nocidas del espíritu emprende
dor del que presum en -dicen 
que con razón- los tomellose- 
ros.

La transición política en Es
p a ñ a  coincidió en el tiempo 
con la arriesgada e infrecuente 
apuesta que los C ano G arcía 
hicieron por la investigación

- 32 -Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #324, 1/5/1994.



industrial. Una decisión que, a 
partir de 1976, dio lugar a una 
losa financiera cada año más 
pesada, que hoy se traduce en 
un endeudamiento oficial de 
900 millones de pesetas.

Y si bien el caso de C ano 
G a rc ía  p resen ta sim ilitudes 
con otros, el asunto sorprende, 
en cierto modo, porque a juicio 
de su máximo responsable, Da
m ián C ano, la empresa tiene 
más clientes de los que puede 
atender. El problema radica -en 
su opinión- en que se carece de 
liquidez para producir al ritmo 
que exige la dem anda y ello 
implica, paralelamente, que no 
se atiendan puntualmente los 
pagos.

De todos modos, el "futuro 
negro" al que se refería el em
presario hace un par de sema
nas se tomó en moderado opti
m ism o tan so lo  unos días 
después, debido a que un gru
po de inversores capitalistas - 
"idealistas", dice él- estaban a 
punto de cerrar su participación 
en la sociedad, con lo que con
sidera que se abre así la puerta 
de los créditos bancarios. Al 
mismo tiempo, Cano ha alcan
zado un acuerdo con el Banco 
de Fomento Exterior de P o rtu 
gal, principal afectado en la 
junta de acreedores, para apla
zar las fechas de cumplimiento 
de los créditos concedidos.

Con estas dos m edidas, el 
veterano  em presario  espera 
conseguir sacar adelante un 
plan de viabilidad que, hasta la 
fecha, no ha encontrado respal
dos. "Nuestra pretensión -ex
plica- es la de regularizar la si
tuación este año, dob lar la

En la foto superior, un grupo de trabajadores. Sobre estas líneas, un momento del embargo.

facturación en 1995 y, a partir 
de ahí, volver a crear puestos 
de trabajos".

Sin duda, lo que más indigna 
a este hombre de 50 años que 
reconoce sentirse orgulloso de 
la actitud mostrada por sus tra
bajadores, "que actuaron como 
empresa", es la cerrazón que ha 
encontrado en entidades finan
cieras, organizaciones empre
sariales y, sobre todo, en la 
Consejería de Industria de la 
Jun ta  de C om unidades. En 
1984, según cuenta, presentó 
un plan de futuro en la Junta 
para desarrollar el nuevo pro
ducto que ya investigaba, con
solidar la empresa y aumentar 
la plantilla.

"Primero planteé un plan de 
fu turo  y, después, de viabili
dad, para una empresa que en-

w /  - , r n i m

Cano García sostiene 
que en la Consejería 
le aconsejaron cerrar 
la empresa y volver a 
abrir para ser 
beneficiario de 
ayudas y 
subvenciones.

tiendo que suena en el mundo, 
últimamente grogui pero sona
mos todavía, y nunca me han 
escuchado".

Lo que considera más grave, 
sin embargo, es la sugerencia 
que afirma que le hicieron dos 
altos cargos en despachos ofi
ciales de la Consejería de In
dustria  hace tan solo cuatro 
meses. "Olvídate de todo esto - 
me dijeron- haz una empresa 
nueva y te apoyaremos en to
dos los sentidos". "Sé que me 
echo tierra encima de los ojos - 
continúa-, pero no tengo más 
remedio que decirlo, es política 
pura, hay ayudas para las que 
se crean nuevas, pero para las 
que están pasando dificultades 
con un proyecto de futuro im
portante no hay nada porque 
no hay política industrial".

C ano  G a rc ía  alude a una 
cuestión de principios para ex
plicar su rechazo a la supuesta 
oferta de la Consejería. "Cuan
do tienes treinta años de traba
jo, un nombre a nivel mundial, 
un grupo de trabajadores como 
el que tengo..., desaparecer de 
este modo, irte al paro, y vol
ver a aparecer luego, no lo veo 
honrado, es algo que va en 
contra de mis principios".

En este sentido, el alcalde de 
Tomelloso, el socialista F, J a 
vier Lozano, que ha interveni
do como mediador en diferen
tes momentos de este asunto, 
opina que el empresario debía 
haber solicitado ayudas para la 
investigación en vez de solici
tar apoyo para una empresa en 
crisis. A pesar de ello, se mues
tra abiertamente en desacuerdo 
con la normativa de la Conse
jería  que no apoya empresas 
con dificultades y que no per
m ite hacer em presas nuevas 
con maquinaria usada. "Este es 
otro error grande que tiene la 
normativa y yo creo que hay 
que modificarlo".

Asimismo, el presidente del 
Comité de Empresa de Indus
trias Cano García, el concejal 
de IU, Agustín Alberca, man
tiene que no hay derecho a que 
ciertas multinacionales como 
Gillette o Santana reciban dine
ro de las arcas públicas y no 
apoyen este tipo de proyectos 
que demuestran tener mercado

•  PA B LO  D IA Z-P.
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■ IE L  AYUNTAMIENTO NO 
SANCIONA A 
GUADIANA MOTOR SIETE DIAS

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ha enviado un acuerdo 
tomado en comisión de 
gobierno a la empresa 
Guadiana, en el que se le 
advierte que será sancionada si 
vuelve a incumplir el servicio 
de retirada de vehículos mal 
estacionados que se le 
adjudicó. La empresa estuvo 
paralizada varios días por una 
huelga que aún no se ha 
aclarado si convocaron los 
^ b a jad o res  para exigir el pago 
™rítual de sus nóminas o los 
mismos empresarios para 
protestar por los escasos 
beneficios que consideran 
percibir.

PROTESTAS EN EL 
CENTRO DE SALUD  
DEL TORREON

Al menos ciento ochenta 
personas han presentado un 
escrito en el centro de salud del 
Torreón en el que muestran su 
protesta por el cambio de 
médico que les han obligado a 
efectuar, vulnerando el derecho 
a elegir facultativo. La nueva 
reestructuración llevada a cabo 
en el centro parece beneficiar 
claramente a la esposa del 
director provincial del Insalud, 
la doctora María José Becerra, 
que pasaría a atender a estas 
personas.

■ I ALARCON PIDE A 
LOS EMPRESARIOS  
QUE SE RECICLEN

El concejal de hacienda de 
Ciudad Real no cree que la 
viabilidad de un comercio 
dependa de los impuestos 
municipales, sino de las 
políticas de venta que éstos 
realicen. Alarcon responde así 
a los empresarios que han 
criticado las elevadas tasas que 
han de pagar por sus negocios, 
a la vez que les aconseja 
adaptarse a los nuevos métodos 
comerciales. Considera además 
que las críticas responden a 
una campaña contra el 
Ayuntamiento por no haber 
modificado el Plan de Tráfico.

— o o o ------------------------------
■ | LA ZONA AZUL 

FUNCIONARA A 
PARTIR DEL DIA 3

Expectación produjo la 
publicación el martes pasado 
de la lista con los trescientos 
residentes en calles afectadas 
por la zona azul de Ciudad 
Real que han conseguido 
tarjeta para aparcar gratis en 
horas de estacionamiento 
limitado en alguna de las áreas 
habilitadas para ellos. Y es que 
casi mil trescientas personas la 
habían solicitado. La zona azul 
comenzará a funcionar a partir 
del próximo día tres todos los 
días laborables, de diez a dos 
y de cinco a ocho de la tarde.

— o o o -

■ l LA ONCE TRAJO  
LA SUERTE A 
CIUDAD REAL

La ONCE repartió el martes 
doscientos cincuenta millones 
de pesetas en Ciudad Real. 
Los cien cupones del número 
80.607 que resultaron 
premiado habían sido vendidos 
en la capital por Vicente 
Merino, que tiene su puesto 
fijo en la calle Postas y que 
también llevo la alegría hasta el 
bar el Labrador, donde suele 
vender cupones a los clientes.

■ I NUEVO PARQUE YA 
TIENE ASOCIACION  
DE VECINOS

El pasado fin de semana quedo 
constituida la primera junta 
directiva de la asociación de 
vecinos de Nuevo Parque, la 
nueva barriada construida al 
este de Ciudad Real. Fernando 
Terán es el presidente de la 
agrupación que cuenta ya con 
un centenar de socios y que se 
ha marcado como primeros 
objetivos solicitar que se 
aceleren las obras de 
alumbrado, señalización y 
pavimentación de calles del 
barrio, así como un incremento 
d é la  vigilancia policial.
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■  XIX CONCURSO  
LOCAL DE MAYOS EN 
INFANTES

La rondalla "Los Tunos" fué la 
ganadora del XIX Concurso 
Local de Mayos celebrado en 
Villanueva de los Infantes el 
pasado 24 de Abril. El 
concurso se celebró en el 
Centro Cultural "La 
Encarnación" y en él 
participaron más de ciento 
cincuenta personas que 
formaban parte de las diez 
rondallas inscritas. Los dos 
primeros clasificados deberán 
participar en la III Muestra 
Provincial de Mayos que se 
celebrará el 2 de mayo en el 
pabellón cubierto de Infantes.

SIETE DIAS MAS

- o o c r
■  PREMIOS A LOS 

MEJORES VINOS DE 
VALDEPEÑAS DEL 93

Las bodegas A-7 y Casa de la 
Viña fueron las triunfadoras de 
los Premios a la Elaboración 
1993 entregados el pasado 21 
de Abril por el Consejo 
Regulador de la Denominación 
de origen Valdepeñas.En el 
apartado de blancos y rosados 
las bodegas premiadas fueron 
las mismas y en idéntico orden: 
A-7, Casa de la Viña y Félix 
Solís. En cuanto a los vinos 
tintos las premiadas fueron 
Bodegas Real, Casa de la 
Viña y A-7.

— o o o -------------------------------

S I NUEVAS PLACAS 
PARA EL CALLEJERO  
EN VALDEPEÑAS

El Ayuntamiento de 
Valdepeñas ha cambiado las 
placas de las aproximadamente 
cuarenta calles que recuperaron 
el nombre por el que eran 
conocidas popularmente. 
Además estas placas de 
cerámica, aunque en el Paseo 
de la Estación se ha puesto una 
placa de mármol, se han 
colocado en las calles de 
Consolación, en las calles del 
Polígono Industrial y en las 
calles de nueva apertura. El 
resto de calles valdepeñeras 
permanecen con sus antiguas 
placas y por el momento no se 
cambiarán.

■  A CONCURSO LA 
FASE 1B DEL MUSEO  
MUNICIPAL

La fase IB de las obras de 
reforma y reimplantación del 
Museo Municipal han sido 
sacadas a concurso con un 
presupuesto de casi 12 millones 
de pesetas. Las obras de esta 
fase corresponden en su 
totalidad a los trabajos de 
cimentación del nuevo edificio 
que se va a construir y que tiene 
un presupuesto total cercano a 
los 250 millones de pesetas.

■  ELIMINACION DE LOS 
RESIDUOS  
SANITARIOS

La corporación municipal del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
aprobó en el pleno celebrado el 
pasado día 28 la apertura del 
catálogo de bienes muebles e 
inmuebles a proteger en esta 
localidad. En él ya se han 
incluido,entre otros, la casa de 
Izarra ( Calle Ancha), el INB 
Bernardo Balbuena así como la 
nave conocida como "la reserva 
de la eléctrica". En este pleno el 
grupo municipal popular 
presentó una moción para que 
los "residuos" sanitarios del 
Centro de Salud se eliminen en 
el horno crematorio sanitario y 
no se depositen en los 
contenedores de basura como se 
hace en la actualidad, según los 
concejales del Partido Popular.

H IV ITR A  r e c u p e r a  l a  
SEGUNDA FIANZA

La Cooperativa de Viviendas 
Vitra, promovida por el 
sindicato CCOO, va a recuperar 
el aval de 1.622.628 pesetas 
depositado como garantía 
definitiva por la compra de
3.000 metros cuadrados que el 
Ayuntamiento de Valdepeñas le 
adjudicó. Esta cooperativa de 
viviendas no llegó a firmar las 
escrituras de estos terrenos 
ubicados en la salida a 
Membrilla en los que pensaba 
construir una promoción de 
unas 40 viviendas.El pleno del 
Ayuntamiento ya aprobó la 
incautación del aval provisional 
de 750.000 pesetas.

C A L L E

SEIS DE JUNIO
A NTIGU A  C /A N C H A
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□  LA CONCEJALIA DE 

MEDIO AMBIENTE SE 
INTEGRA EN BRISA

La concejalía de medio 
ambiente de Puertollano 
elaborará este año una guia de 
árboles de la ciudad y realizará 
un programa de educación 
ambiental en distintos colegios, 
ademas de continuar con las 
campañas de recogida de papel 
usado, vidrio y aceites usados. 
Ademas intentará integrarse en 
BRISA, un banco de datos 
medioambiental patrocinado 
por el Ministerio de Industria.

□  EXPEDIENTES DE 
CIERRE CONTRA  
ALGUNOS PUBS

El comisario de policía de 
Puertollano ha anunciado la 
apertura de expedientes a 
distintos pubs, que podrían 
terminar con el cierre de los 
reincidentes en prácticas 
molestas para los vecinos, y 
ha advertido que se 
intensificará la vigilancia para 
garantizar el cumplimiento de 
horarios y limites de sonido 
establecidos. La Junta Local de 
Seguridad, a petición del 
Consejo Local de Participación 
Ciudadana, se reunió esta 
semana con las asociaciones 
de vecinos para estudiar las 
quejas y el mal estar existente 
por las molestias que 
ocasionan estos locales hasta 
altas horas de la madrugada.

B D IM IT E  EL CONCEJAL 
DE HACIENDA DE 
ALMADEN

El concejal de hacienda del 
Ayuntamiento de Almadén, 
Juan Hidalgo, ha dimitido del 
cargo que ocupaba alegando 
razones personales. Sin 
embargo en el último pleno se 
mostró publicamente contrario 
a que la alcaldía, con el apoyo 
de todos los grupos políticos, 
solicitase un préstamo de cien 
millones de pesetas para 
afrontar pagos urgentes y 
refinanciar parte de la deuda 
municipal. Su critica y algunas 
afirmaciones le costaron la 
reprobación del también 
concejal Esteban Jurado.

m  PAVIMENTADAS 
VARIAS CALLES DE 
CALZADA

Once calles de Calzada de 
Calatrava están siendo 
pavimentadas estos días, entre 
ellas la Real, Cervantes o 
Empedrada. Las obras que 
costarán algo más de seis 
millones pesetas han sido 
financiadas casi en su totalidad 
porelFR A M  y concluirán la 
semana próxima. La empresa 
Aglomerados Almagro ha sido 
la encargada de realizarlas.

— OOO-------------------------------
□  TOCO LA LOTERIA  

NACIONAL EN 
PUERTOLLANO

Fue el número 57.456, 
galardonado el sábado pasado 
con el primer premio del sorteo 
especial de la lotería nacional, 
el que trajo hasta Puertollano 
876 millones de pesetas. La 
administración de lotería 
número d o s , a través de uno 
de sus vendedores adscritos, 
fue la encargada de vender las 
doce series del número 
afortunado, la mayoría en 
decimos y pequeñas 
participaciones, por lo que el 
premio ha quedado muy 
repartido en la ciudad.

— O O O

□  GARANTIZADOS  
LOS ESTUDIOS DE 
MUSICA

La directora general de centros 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia ha garantizado esta 
semana la continuidad de todas 
las enseñanzas musicales que 
se imparten en el conservatorio 
de Puertollano mientras 
continúe la demanda de plazas 
en el centro. El director 
provincial del MEC, Angel 
López, explicará el día 4 a los 
colectivos interesados el plan 
que el Ministerio ha elaborado 
para los estudios de música y 
que amenazaba con eliminar el 
grado medio en Puertollano.

- 36 -

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #324, 1/5/1994.



AN
TO

N
IO

 
S

A
N

Z

W TERCERA SEMANA  
DE LA MUSICA EN 
PEDRO MUÑOZ

La Asociación Musical Santa 
Cecilia de Pedro Muñoz ha 
celebrado en los salones 
Pradillos, entre los días 16 y 23 
de abril, la Tercera Semana 
Musical con gran éxito de 
público y organización. La 
Asociación Musical cuenta con 
más de 500 socios y está 
integrada por cinco 
asociaciones -Coral, Banda de 
Cornetas y Tambores, Orquesta 
de Cámara, Grupo de Coros y 
Danzas, y Banda de Música- 
que entusiasmaron a los 
aficionados. En la imagen, la 
Coral durante su actuación.

SIETE DIAS ALCAZAR-TOMELLQSO

- o o c r

— o o o --------------------------------

E l MAL TIEMPO EN LA 
ROMERIA DE 
TOMELLOSO

La romería de Tomelloso 
celebrada entre los días 22 y 24 
de abril reprodujo, como cada 
año, el tradicional traslado de 
la patrona desde el santuario de 
Pinilla a la Iglesia Nuestra 
Señora de la Asunción en 
medio del fervor de los 
feligreses. El programa de 
actos, que incluyó concursos, 
conciertos, competiciones 
deportivas y celebraciones 
religiosas no se vio 
acompañado de una 
climatología favorable, lo que 
impidió que la verbena se 
llevara a efecto como en 
anteriores ediciones.

■  FIESTAS DEL MAYO 
MANCHEGO EN 
PEDRO MUÑOZ

Las fiestas del Mayo 
manchego, de interés turístico 
regional, que se celebran en 
Pedro Muñoz los días 30 de 
abril y 1 de mayo tienen entre 
sus atractivos, aparte de un 
completo programa oficial de 
actos para todos los gustos, una 
amplia representación de la 
belleza femenina local en las 
Mayeras Mayores. Este año el 
honor ha recaído en María del 
Carmen Aranda, Marta 
Moreno, María Elena Exojo, 
Ana María Sánchez y Marta 
Perea.

U  EL ALCALDE LOZANO  
ANTE EL DILEMA DE 
SU CONTINUIDAD

El alcalde de Tomelloso, F. 
Javier Lozano, sobre cuya 
continuidad como primer 
mandatario se ha especulado 
mucho en los últimos días, ha 
declarado a Bisagra que su 
primera preocupación, en estos 
momentos, es abordar con 
eficacia el último tramo de la 
legislatura antes de que el PSOE 
revalide el triunfo electoral en 
las próximas elecciones 
municipales. "Tengo la 
sensación de que a nivel local, 
ganaremos". No obstante, 
respecto a la posibilidad de que 
se retire de la carrera por el 
sillón municipal, no niega ni 
afirma tal extremo y sostiene, en 
cambio, que tendrá que 
considerar factores políticos, 
personales y profesionales. 
Lozano, profesional del 
Derecho, que antes de su 
actividad pública trabajó en un 
bufete madrileño, se encuentra 
ante el dilema, entre otros, de 
que si se presenta a la reelección 
"tendría que montar el quiosco 
con cuarenta y  ocho años".

□  LA SANIDAD EN 
TOMELLOSO, A LA 
ESPERA

La ampliación de la plantilla 
médica que el Consejo de Salud 
de Tomelloso demanda desde 
hace años y que la consejera de 
Sanidad, Paloma Fernández, 
garantizó en una reciente visita 
a la localidad junto con la 
construcción del segundo centro 
de Salud, permanece, como 
otros proyectos sanitarios, a la 
espera de asignación 
presupuestaria y algunas 
cuestiones relativas al solar de 
edificación. Por otro lado, el 
consejero de Cultura confirmó 
al alcalde hace pocos días la 
inversión para la próxima 
construcción del auditorio.
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D lV  SEMANA CULTURAL 
EN EL COLEGIO 
VIRGEN DELROSARIO SIETE DIAS

Los alumnos del Colegio 
Público "Nuestra Señora del 
Rosario" de la calatrava 
población de Valenzuela han 
tenido la oportunidad de 
disfrutar y participar de la 
programación de los actos 
culturales que los propios 
alumnos junto a los profesores 
han confeccionado para la 
realización de su IV Semana 
Cultural, entre los que 
destacaron la escenificación de 
un pasaje del libro "El Lazarillo 
de Tornes", y la obra "La Piedra 
Maravillosa" y una exposición 
basada en el medio ambiente, 
compuesta por trabajos 
manuales, rincón de la 
naturaleza y dibujos y pinturas 
sobre el papel reciclado por los 
propios alumnos. Naturalmente, 
también hubo deportes y un 
comncurridisimo y participativo 
concurso gastronómico en el que 
tomaron parte un buen número 
de amas de casa, todas ellas 
pertenecientes a la APA del 
colegio.

< —3 
LU 

<  O 
<

— OOO--------------------------------

■  PUERTAS ABIERTAS 
EN EL VIVERO

Se ha celebrado una campaña 
de puertas abiertas en el vivero 
de la Escuela Taller de Daimiel. 
La campaña estaba abierta a 
claustros de profesores, 
diferentes seminarios, gentes 
con perspectivas de 
reforestación en sus parcelas, 
diferentes asociaciones y 
responsables municipales. Se 
ha pretendido dar a conocer el 
trabajo realizado durante año y 
medio por alu,mnos del modulo 
de medio ambiente de la 
Escuela Taller. El modulo 
cuenta con una zona destinada 
a invernadero, sombreo y 
cultivo abierto.

■  JORNADAS 
GERIATRICAS EN 
ALMAGRO

En el Parador Nacional de 
Almagro se ha celebrado un 
Seminario Geriátrico dirigiodo 
por el doctor A. Carbonell 
Collar, del Hospital Virgen del 
Valle de Toledo, auspiciado por 
la Sociedad Española de 
Geriatría. Los diversos 
ponentes expusieron sus 
visiones y realidades sobre la 
problemática de los síndromes 
geriátricos que atenazan a la 
sociedad española.

M  U N ’MACUTAZO'PUSO  
EN ESTADO DE ALERTA 
A BOLAÑOS

Alguien, no se sabe quien, corrió 
la voz por Bolaños de Calatrava 
de que la Junta de Comunidades 
iba a enviar a residir a dicha 
población a una considerable 
cantidad de familias gitanas, en 
total, decían, unas trescientas 
personas. Los vecinos primero se 
lo tomaron a broma, pero como 
quiera que el rumor cada día que 
pasaba tomaba más cueipo, 
comenzaron a recoger firmas 
para que tal cosa no se llevara a 
efecto, obligando al alcalde, 
Daniel Almansa, a recorrer 
calles y plazas desmintiendo el 
hecho.

9  CASI SEIS MILLONES 
RECAUDO LA 
VIRGEN DEL MONTE

Nada menos que 5.867.219 
pesetas se reacaudaron en 
donativos en la romería de la 
Virgen del Monte de Bolaños 
de Calatrava, de las cuales 
1.470.000 las llevaba la Virgen 
colgadas en las cintas del 
manto, tal y conforme es 
tradición entre los fervientes 
feligreses bolañegos para con 
su patrona. El día transcurrió 
entre sol, viemto y lluvia, lo 
que no amedrantó a los miles 
de romero que subieron a la 
ermmita a gozar de tan 
señalado día.
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SIETE DIAS

El obispo de Ciudad Real, 
Rafael Torija ,confirmó el 
pasado 23 de Abril a noventa y 
siete jóvenes manzanareños en 
la iglesia de la Asunción que 
han sido preparados por el 
sacerdote Benito Huertas. Esta 
Iglesia estrenaba además una 
nueva iluminación ornamental. 
Las obras se han realizado con 
los casi 3.500.000 pesetas que 
ha aportado un donante 
anónimo. Por el momento se 
han colocado 50 proyectores 
que iluminan la nave principal.

■  PIDEN LA
DECLARACION DE 
ZONA CATASTROFICA

La comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de La Solana 
acordó en su última reunión 
solicitar la declaración de zona 
catastrófica el término 
municipal solanera tras las 
cuantiosas perdidas que han 
ocasionado en la agricultura y 
ganaderia las últimas heladas. 
Este acuerdo también será 
ratificado en el próximo pleno 
que celebre la corporación 
municipal. El escrito será 
enviado a la Presidencia del 
Gobierno, al Ministerio de 
Agricultura, a la Delegación de 
Agricultura y al Gobierno 
Civil.

■  CONVOCADAS LAS 
AYUDAS PARA LA 
COMPRA DE LIBROS

El Ayuntamiento de Manzanares 
ha convocado las ayudas para 
adquisición de libros para los 
alumnos de EGB de los 
diferentes colegios públicos y 
privados de la localidad. El 
Ayuntamiento manzanareño 
destinará 1.000.000 de pesetas 
repartido en 222 becas con una 
cuantía de 4.500 pesetas cada 
una de ellas para la compra de 
material escolar para el 
próximo curso. Estas ayudas 
están dirigidas a familias con 
bajos ingresos económicos, 
especialmente familias de raza 
gitana según ha manifestado el 
concejal Antonio Caba. El plazo 
de presentación de solicitudes es 
del 16 al 30 de Mayo.

■ ILA  PEÑA 
DESBARAJUSTE 
ESTRENA SEDE

La Peña "Desbarajuste" de 
Manzanares, ha estrenado 
nueva sede social situada en un 
módulo de la carretera de La 
Solana, en la esquina de las 
calles Unión y Virtud. El 
pasado domingo 24 de Abril 
los componentes de esta 
conocida peña inauguraban este 
local con la asistencia de 
concejales y amigo. En la 
reforma de este local han 
trabajado durante cuatro años 
la mayoría de los miembros de 
la peña en cuyas obras han 
invertido aproximadamente un 
millón de pesetas.

----- ooo----------------------
■l EL OBISPO CONFIRMO 

A CIEN JOVENES 
MANZANAREÑOS

■ICINCO VUELTAS A 
EUROPA PASANDO POR 
MANZANARES

Manuel Torres Beteta, un 
jienense de 45 años estuvo el 
pasado 22 de Abril en 
Manzanares procedente de Jaén 
en el inicio de su quinta vuelta 
a Europa andando para cumplir 
una promesa. Manuel Torres 
estuvo en Manzanares para 
entregarle una carta al director 
del Parador de Turismo,
Valentín Soria que le enviaba 
su hermano. Este jienense 
reinició su camino con destino 
a Lourdes hasta cumplir la 
quinta vuelta al continente 
europeo.Una promesa que “ 
realizó cuando salvó la vida eO
tras caer desde un octavo piso, g
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M u y  poco han 
cambiado las cosas estos 

días en la barriada del 
Padre Ayala de Ciudad 

Real. Los vecinos 
quieren que la Junta les 

ofrezca precios más 
baratos para poder 

trasladarse a las 
viviendas que se 

construyen con la 
intención de realojarlos 

y consideran que la 
ayuda ofrecida por el 
Ayuntamiento es solo 

"un parche” que no 
soluciona sus 

problemas. La mayoría de los vecinos están dispuestos a continuar con las protestas hasta que se atiendan sus reivindicaciones.

LOS VECINOS SOLO SE CONFORMAN CON UNA REBAJA EN LAS MENSUALIDADES

El Padre Ayala quiere mas 
facilidades para el realojo

La Junta de 
Comunidades no 
está dispuesta a 
modificar sus 
condiciones y los 
vecinos no se 
conforman con las 
ayudas ofertadas 
por el Ayuntamiento

L
os vec inos 
del P adre 
Ayala no es
tán d ispues
tos a ceder 
tan fácilmen
te. "Incordia
remos hasta  

que nos escuchen. Es de juz
gado de guardia que anuncia
sen a bombo y platillo la cons
trucción  de v iv ien d a s para  
nuestro realojo y que ahora di
gan que el que no tenga ese di
nero que no se vaya", dice P ra 
do Caballero, la presidenta de 
la asociación de vecinos. Por 
eso continúan con sus protes
tas.

Decenas de ellos tenían pre
visto realizar una m anifesta
ción silenciosa el jueves, una 
vez cerrada esta edición, desde 
su barriada hasta la Plaza Ma
yor. Dos días antes, el martes, 
buena parte de la barriada ha
bía salido a la calle para que
mar en una gran hoguera las

cartas que el Ayuntamiento les 
envió hace algunas sem anas 
anunciándoles las condiciones 
que la Junta de Comunidades 
les exigía para acceder a una 
nueva vivienda y el pasado fin 
de sem ana se concen traban  
frente al hotel Doña Carlota 
para increpar a los socialistas 
que participaban en el Congre
so Provincial del Partido y que 
costó al alcalde, Nicolás Clave
ro, una persecución en toda re
gla por parte de vecinos indig
nados.

mmm  lim o s n a s

Eran formas de decir una 
vez más no a estas condiciones 
que consideran "abusivas" e 
im posibles de asumir para la 
mayoría de las ciento setenta y 
seis familias que viven en el 
barrio. La cacerolada frente al 
Ayuntamiento, las pintadas en 
sus actuales viviendas, y los 
cortes de tráfico en la ronda les

han servido de momento para 
que todos los grupos munici
pales mantuvieran maratonia- 
nas reuniones para concretar 
posibles ayudas que facilitasen 
el realojo de estos vecinos, a 
los que se les viene prometien
do el traslado a nuevas vivien
das desde hace más de diez 
años.

Las ayudas ofrecidas por el 
Ayuntamiento no han conven
cido sin embargo a los vecinos. 
" N o querem os lim osnas ni 
parches", dice Nieves García, 
"lo que tienen que hacer es re
bajar las mensualidades y el 
precio de las casas. Esa es la 
única solución". El Gobierno 
Regional ha fijado unas men
sualidades que oscilan entre 
las 37.600 y las 10.600 pese
tas, dependiendo del tamaño de 
las casas y de si se accede a 
ellas en propiedad o en régi
men de alquiler y no parece, al 
menos de momento, dispuesto 
a modificarlo para no discrimi
nar, según apuntan, a otras fa-
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por el régimen de alquiler pue
dan tener opción de compra en 
un futuro.

Y m ientras se espera re s 
puesta, todos los grupos mu
n ic ip a les  han llegado  a un 
com prom iso  por el que el 
Ayuntamiento se compromete a 
pagar la m itad del alquiler a 
aquellas familias cuyos ingre
sos no superen el salario míni
mo interprofesional y a pagar 
la totalidad del mismo a los ju 
bilados que quieran marcharse 
en ese régim en, así com o a 
conceder una ayuda de 
400.000 pesetas a cada una de 
las familias para poder afrontar 
la entrada que se exige y los 
gastos del traslado.

El malestar entre el vecinda
rio se increm enta dia a dia. 
La mayoría de los jóvenes es
tán en paro y aseguran que los 
sueldos de los trabajadores o 
las pensiones de los jubilados 
no les permiten pagar lo que 
exige la Junta. " Si tuviéramos 
dinero para pagar todo eso no 
estaríamos todavía viviendo  
aquí", señala una vecina.

•  P.P.

Restaurante 
SANDALO

LA CALIDAD Y EL SABOR 
TRADICIONAL SE PALADEAN

HOTEL PARAISO

SALONES PARA 
BODAS 

Y COMUNIONES 
•

COMIDAS DE 
EMPRESA

CARRETERA PUERTOLLANO, 20 
TEL. 21 06 06 
CIUDAD REAL

m ilias que han accedido  en 
otras promociones. El delega
do de Política Territorial, Juan 
Hidalgo, ya les anunció la se
mana pasada en presencia de la 
concejala de bienestar social 
estos argumentos, que siguen 
sin convencerles. " En la Gran
ja o las Casas, dice Prado Ca
ballero, están pagando mucho 
menos". La presidenta sigue 
sin entender porque se les exi
gen "precios casi de mercado" 
por las nuevas viviendas que 
anuncian como sociales.

< § # ($  ACUERDO MUNICIPAL

Desde el Ayuntamiento, y 
pese a la advertencia de Hidal
go, se asegura que se ha solici
tado a la Junta que incremente 
la valoración de las viviendas 
actuales del Padre Ayala de un 
millón cien mil pesetas a un 
millón quinientas mil, que am
plié el plazo de amortización 
de 20 a 25 años, que rebaje el 
tipo de interés de un cinco a 
un tres por ciento y que los ve
cinos que inicialmente opten Los vecinos del Padre
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L a  presidenta de la 
Comunidad de Regantes 

de Alcazar de San
Juan, la tomellosera 
Araceli Olmedo, ha

pasado a la ofensiva "en 
defensa del Acuífero 23" 

ante lo que considera 
una "caótica situación" 

fruto de la 
incompetencia de los 

gestores y del 
mantenimiento de 
ciertos privilegios 

interesados. Comienza 
la guerra de agua , de 

la que dependen más de 
10.000 familias.

^  - íbEP

Araceli Olmedo no duda en responsabilizar de la "caótica" situación a la CHG.

LA TOMELLOSERA ARACELI OLMEDO PIDE LA DIMISION DEL COMISARIO DE AGUAS

La Comunidad de regantes de 
Alcázar inicia la guerra del agua

El acuífero 23 es el 
de mayor extensión 
de Europa y afecta a 
la economía de, 
aproximadamente, 
10.000 familias.

L
a escasez de 
agua y su 
controvertido 
uso vuelven 
a ocupar el 
primer plano 
de la actuali
dad en los 

mentideros agrícolas de la pro
vincia. La presidenta de la Co- 
minidad de Regantes de A lcá
zar  de S an  J u a n , la 
tomellosera A raceli O lm edo, 
ha denunciado públicam ente 
"el caos" que, a su juicio, exis
te en el Acuífero 23, el derro
che del agua y la arbitrariedad 
con la que actúan sus máximos 
responsables. "La Confedera
ción Hidrográfica del Guacli- 
nan (CHG) -mantiene Araceli 
O lm edo- está condenando al 
acuífero a la mayor de las ca
tástrofes, ya que la lesión de 
derechos que venim os p ade
ciendo hace que los agriculto
res vean peligrar sus derechos 
de riego y la recuperación del

acuífero".
En concreto, Olmedo pide la 

d im isión  del C om isario  de 
Aguas, José Ram ón Aragón, 
"por su incompetencia, inepti
tud y soberbia ante un tema 
que incapaz de atajar" y res
ponsabiliza en última instancia, 
al presidente de la CHG, A nto
nio José Alcaraz.

Bisagra ha intentado contac
ta r tan to  con J o sé  R am ón  
Aragón como con Antonio Jo
sé Alcaraz para aclarar los ex
tremos de la polémica. El pri
m ero p re firió  delegar en la 
presidencia de la CHG, mien
tras que el gabinete de prensa 
de ésta quedó pendiente del es
tudio de las denuncias plantea
das y de entregar una nota de 
prensa, que, en el momento del 
cierre de esta edición, no se ha
bía hecho pública.

El Acuífero 23, el de mayor 
extensión de E urop a, se ex 
tiende por dieciocho m unici
pios de las provincias de C iu

dad Real, Cuenca y Albacete
con una superficie aproximada 
de 5.000 kilómetros cuadrados, 
engloba los humedales de las 
Tablas de Daimiel y afecta di
rectam ente a la econom ía de 
más de 10.000 fam ilias . La 
cantidad de agua extraída del 
citado acuífero entre los años 
1987 y 1989, de acuerdo a los 
datos facilitados por la Comu
nidad de Regantes de Alcázar, 
fue de 600 metros cúbicos, vo
lumen que se ha visto reducido 
a menos de la mitad en los últi
mos años "gracias al programa 
de recuperación de humedales 
puesto en marcha por la Junta 
de Comunidades, la Política  
Agraria Común (PAC) y la ac
ción de las diferentes comuni
dades de regantes", señala O l
medo.

La presidenta de la Comuni
dad de Alcázar, que al mismo 
tiem po osten ta el puesto de 
portavoz del conjunto de las 
dieciocho comunidades, se pre
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gunta para implicar a quienes 
co n s id era  resp o n sab le s  del 
"desbarajuste" porqué no está 
elaborado ya el Registro y el 
Catálogo de aguas y, asimismo, 
porqué no se expiden los certi
ficados imprescindibles que se 
solicitan para acogerse al Plan 
de Recuperación de Humedales 
de la Unión Europea. En su 
opinión las razones de escasez 
de medios que arguyen los res
ponsables no tienen validez "ya 
que si el comisario demostrara 
otro talante las comunidades 
podríamos trabajar para resol
ver esa carencia".

Araceli Olmedo hace hinca
pié en el hecho de que el Régi
men de Explotación anual que, 
teó ricam en te , d eb e ría  estar 
orientado a "la real conserva
ción de nuestros recursos hí- 
dricos y al m ejor desarrollo  
agrario" no se hace cumplir ni 
siquiera en los términos en los 
que se aprobó. "¿Por qué el co
misario -se pregunta- no hace 
cumplir este régimen en todos 
sus términos?". O lm edo afir
ma ,que José R am ón Aragón  
no impide los excesos de con

sumo en ciertas fincas grandes, 
entre las que nombra la de Lla- 
dró en Villarrobledo, y no pre
cinta pozos ilegales.

En este sentido alude "al de
rroche de agua que se da en el 
término de Herencia, cuya co
munidad de regantes aún está 
bajo la presidencia del alcal
de". Por su parte, el menciona
do alcalde José R oselló niega

que ese derroche exista y aclara 
que los comuneros son respon
sables y cumplen con sus obli
gaciones, lo cual no obsta para 
que si se detecta alguna situa
ción anómala no sean los pri
meros en intentar corregirla. 
"Yo no tengo ánimo de polémi
ca y lo que quiero dejar claro 
es que estam os dispuestos a 
colaborar con la comunidad de

Alcázar en cualquier aspecto 
de interés para el acuífero".

A pesar de ello, señala que el 
origen de esta polémica puede 
encontrarse en las intenciones 
de Araceli Olmedo, manifesta
das públicamente, de absorber 
la com unidad de H ere n c ia , 
cuestión que desestimó Roselló 
com pletam ente. Respecto al 
hecho de que presida la comu
nidad de regantes de la locali
dad, explica que tras una pri
m era ex p e rien c ia  fa llid a , 
asumió la presidencia con ca
rácter de interinidad, algo que 
está en vías de solución "pues
to que el día 12 de agosto del 
pasado año enviamos la docu
mentación pertinente a la Con
federación Hidrográfica”.

Al margen de esta cuestión, 
Olm edo incide especialmente 
en la culpabilidad de los res
ponsables y adelanta que em
prenderán acciones juríd icas 
para impugnar el Régimen de 
E x p lo tac ió n  y no descarta  
"adoptar medidas de presión  
de cualquier tipo".

•  PA B L O  D IA Z -P
Según Olmedo, la CHO no agiliza los certificados para favorecer el Plan de Humedales.

DE LOSR£)fy\

C/ Ciruela, 8. CIUDAD REAL Telf. 25 08 32

Ya tenem os preparada para 
usted la Colección  

Primavera-Verano en moda de  
caballero. Selección en las 
prim eras marcas. Sección  

especializada en tallas grandes.

m iU il f r e d Y e r r v  p aco  rab an n e pierre cardin C0RTEFIEL Sir Bonser CERRUTI1881
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El hospital de Alcázar de San Juan lleva casi tres años esperando a que algún ministro corte la cinta.

LA APERTURA SE FIJO EN SEPTIEMBRE DE 1991

El hospital de Alcázar, la 
historia del desmentido

L
os vecinos de 
A lc á z a r  de 
S an  J u an  
han vuelto  a 
comprobar al 
té rm in o  del 
mes de abril 
que las p ro 
mesas políticas en relación a la 

apertura del hospital comarcal, 
que atenderá a una población 
aproxim ada de 220.000 habi
tantes procedentes de las pro
vincias de Ciudad Real, Tole
do y C u e n c a , no se 
corresponden con la realidad.

La historia reivindicativa de 
los alcazareños en defensa de la 
"eficacia sanitaria" y la cons
trucción de un hospital con me
jores dotaciones se remonta a 
los últimos años de la década 
de los ochenta.

Desde entonces, las manifes
taciones ciudadanas se han su
cedido de un modo u otro y, en 
muchos casos, las primeras es
padas del siempre gobernante 
PSOE local han u tilizado  la 
cuestión  para hacer bandera 
electoral en las sucesivas citas 
con las urnas.

De hecho, la consignación 
presupuestaria por parte del In- 
sa lud  m a te ria liz ad a  con la 
construcción del complejo hos

pitalario en los años de 1990 y 
1991 dio paso a declaraciones 
tr iu n fa lis ta s  en las pasadas 
elecciones municipales, en las 
que algunos responsables so
cialistas aseguraron que sep
tiembre de 1991 sería la defini
tiv a  fecha  de ap e rtu ra  del 
hospital. Desde entonces, han 
transcurrido casi tres años. El 
hospital sigue estando donde 
estaba y los pacientes continú
an esperando que las afirmacio
nes de los mandatarios se tra
duzcan, finalmente, en hechos.

"Sí, es verdad que el alcalde 
dijo que se abriría en febrero,

menta irónica una m ujer que 
dice estar acostumbrada a "este 
cachondeo" y a que "mi sobri
na tenga que esperar desde ha
ce dos años en las listas de es
pera".

Desde aquel ya lejano sep
tiembre de 1991, el equipo de 
gobierno socialista de Alcázar 
de San Ju an , con el alcalde 
A nastasio López a la cabeza, 
y, más recientemente, con el di
rector provincial del Insalud, 
Félix A rce, compartiendo pa
pel en la representación de la 
historia del desmentido, ha sos
tenido sistemáticamente que la 
apertura era inminente. En la

pasada cam paña electoral de 
las e lecc io n es  gen e ra le s  de 
1993, el equipo de gobierno so
cialista organizó excursiones en 
autobuses para la Tercera Edad 
para que los ancianos compro
baran "in situ" las excelencias 
del nuevo hospital. Además, 
durante todo ese periodo, el 
Ayuntamiento tuvo que pagar 
una factura de luz más elevada 
porque mantenía en el hospital 
una iluminación nocturna más 
propia de un monumento histó- 
rico-artístico.

Los últim os meses han su
puesto  con tinuas vueltas de 
tuerca. Según manifestó A nas
ta s io  L óp ez a esta rev ista  a 
m ed iados de nov iem bre  de 
1993 "no hay ra zones para  
pensar que no se vaya a abrir a 
final de mes". Las fechas defi
nitivas -septiembre, noviembre, 
febrero y abril- han vuelto a 
quedar en promesas.

La gravedad del caso llevó al 
presidente del gobierno Felipe 
González a contestar por carta 
al secretario general de la agru
pación socialista alcazareña, 
José  M aría  O rtega  que "he 
trasladado al Ministerio de Sa- 
nidda y Consumo vuestra preo
cupación y mi interés porque el 
h osp ita l de A lc á za r  de San  
Juan  pueda entrar en funcio
namiento lo antes posible (...) y 
señ a la r la p o s ib le  fe c h a  de 
puesta en marcha de dicho hos
pital, que podría ser en los pri
meros meses de 1994". La posi
b ilidad  apuntada por F elip e  
G onzález tampoco se ha con
cretado en los primeros cuatro 
meses del año.

De todos modos, la actividad 
en el nuevo hospital desde hace 
un mes y medio "es frenética", 
de acuerdo a la definición que 
el actual coordinador-director 
del mismo, C esáreo Peco Al- 
mansa manifestó a esta revista. 
Justo al borde de unas nuevas 
elecciones, consideradas por al
gunos analistas políticos, cru
ciales para determinar el futuro 
del PSOE, se redoblan los es
fuerzos. A pesar de ello, Peco 
Almansa subraya que, en con
tra de lo dicho reiteradamente, 
"no hay fe c h a  de aper tu ra , 
aunque podría hacerse antes 
de lo que la gente cree".

•  P A B L O  D IA Z -P .

pero no dijo de qué año", co-

Miguel Ángel Martínez, Mariano Romero, Taravilla y otros históricos del socialismo loca I, se 
manifestaron a finales de los ochenta para protestar por el deterioro de la Sanidad..
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DETENIDOS VARIOS VENDEDORES DE CUPONES ILEGALES

"Los minusválidos 
queremos trabajar"

N
o vam os  
a dejar de 
vender y 
si alguien 
tiene que 
ir a la 
cárcel iré 
yo. No me

importa hacerlo por una causa 
justa". Emilio Pérez Jorge, el 
delegado de Castilla la Mancha 
de la recien creada Organiza
ción Impulsora de Discapacita
dos esta dispuesto, con un 86% 
de minusvalía, a cualquier co
sa para conseguir que el Esta
do legalice de una vez el cu
pón que esta asociación vende 
desde hace un par de años en 
varias p rovincias españolas, 
con el único fin, asegura, de 
proporcionar un trabajo a los 
minusválidos que, por su disca
pacidad, no son admitidos en la 
ONCE "y que también quere
mos y podemos ganarnos la vi
da así. Yo tengo 26 años y me 
gusta vivir solo. Necesito un 
trabajo para mantenerme", di
ce el delegado manchego.

Em ilio Pérez fue detenido

hace unos días por la policía 
junto al delegado de la asocia
ción en Toledo, al presidente 
de la misma, que es a su vez 
responsable de la organización 
en Cantabria, y a la esposa de 
éste. La policía intervino seten
ta y un mil ciento veintitrés cu
pones con el anagram a de la 
asociación para la venta inme
diata y documentación contable 
que acreditan unos movimien
tos económicos de trescientos 
diez millones de pesetas.

Se les acusa de un presunto 
delito  de estafa al E stado y 
contrabando por vender cupo
nes ilegales que elaboraban 
clandestinamente. Para Emilio 
Pérez es la cuarta detención en 
los dos últimos años, pero esta 
vez no ha podido abandonar la 
comisaria de Ciudad Real sin 
cargos: Está en libertad condi
cional.

"Nosotros no hacemos nada 
ilegal y si lo hacemos es por
que el Estado se empeña en 
mantener nuestra situación. En 
1992 le solicitamos que legali
zase la venta de nuestro cupón

y todavía estamos esperando 
que lo haga. Solo querem os 
trabajar y la prueba es que ha
ce dos sem anas pagam os
400.000 pesetas para obtener 
un permiso de ventas". Emi
lio Pérez no se explica muy 
bien que esta retrasando su le
galización, aunque sospecha 
que la ONCE, la organización 
nacional de ciegos, pueda estar 
presionando al Estado por pro
pio interés para ello. " Son los 
que tienen  la sartén  p o r  el 
mango. No nos aceptan a to
dos en su organización y por  
tanto no podemos vender sus 
cupones, pero a la vez presio
nan para que nosotros no orga-

Los minusválidos 
detenidos acusan a la 
ONCE de presionar al 
Estado para que no 
legalice sus cupones.

nicemos nuestra propia asocia
ción".

mmm  d ece p c io n a d o s

En la organización dicen sen
tirse profundamente "decepcio
nados" con los políticos y las- 
instituciones.

Los delegados de Toledo y 
Ciudad Real estuvieron, a raiz 
de otra detención, durante die
ciocho días en huelga de ham
bre en la toledana plaza de Zo- 
codover para protestar por su 
situación. Fue entonces el pre
sidente de la Junta, José Bono, 
el que les recibió y se compro
metió a ayudarles. " Pero no ha 
hecho nada por nosotros, no ha 
cumplido ninguna de sus pro
mesas, yo creo que lo único 
que ha hecho ha sido echarnos 
más tierra encima", explica Pé
rez Jorge, que también ha reco
rrido los pasillos de varias ins
tituciones para conseguir la 
legalización de su actividad. 
Tampoco los políticos que des
de d istintos partidos les han 
prometido ayuda han cumplido 
hasta ahora sus promesas, y las 
detenciones por venta ilegal si
guen repitiendose.

La Organización Impulsora 
de Discapacitados da trabajo a 
unos ciento treinta minusváli
dos de la región, treinta de ellos 
son de la provincia y distribu
yen el cupón por la capital, 
Villarrubia de los Ojos y Dai
miel entre otros pueblos. El 
delegado castellano manchego 
asegura que con la venta de cu
pones, que a veces deben reali
zar a escondidas para evitar las 
intervenciones de la policía, 
consiguen el suficiente dinero 
para pagar a los vendedores, 
pagar los locales y el manteni
miento de la asociación y todos 
los premios del cupón, cuyo 
número ganador coincide con 
el premiado en el sorteo de la 
ONCE. Emilio Pérez asegura 
que nunca han dejado un pre
mio sin pagar ni han tenido 
problemas con los ganadores, 
cuatro de ellos de Ciudad Real, 
y rechaza que su cupón no es
pecifique el sistema de sorteo, 
los premios o la dirección de la 
organización, como apunta la 
policía en una nota de prensa.

•  P.P.

Emilio Pérez Jorge, delegado de la organización impulsora de discapacitados en Castilla La Mancha
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E l  Ayuntamiento de 
Valdepeñas ha recibido 

más de quinientas 
solicitudes para las 128 

viviendas que está 
construyendo la Junta de 

Comunidades en los 
terrenos del antiguo 

Fervino. Debido a esta 
demanda el 

Ayuntamiento está 
gestionando con la 

Consejería de Obras 
Públicas la construcción 
de una nueva promoción 

de unas 60 viviendas. Las 128 viviendas estarán finalizadas a finales de este año o principios del 95

QUINIENTAS SOLICITUDES PARA CIENTO VEINTIOCHO CASAS

Los valdepeñeros recurren a las 
viviendas de promoción pública

En el Ayuntamiento 
se han presentado 
más de 500 
preinscripciones 
para adjudicar las 
128 viviendas. El 
plazo de solicitudes 
se abr irá en 
Septiembre.

n V a ld e p e 
ñas la crisis 
e c o n ó m ic a  
no ha provo
cado que las 
constructoras 
se retraigan a 
la ho ra  de 

iniciar nuevas promociones de 
viviendas aunque las ventas ha
yan caído de una forma consi
derable.

El comprador puede adquirir 
una vivienda con mayores ven
tajas porque los constructores 
ofrecen m ejores condiciones 
de pago , pero  la num erosa  
oferta inmobiliaria que en estos 
momentos hay en Valdepeñas 
no ha impedido, sin embargo, 
que las solicitudes llovieran pa
ra conseguir una de las 128 vi
viendas que la Junta de Comu
n idades y el A yuntam iento  
están llevando a cabo en los te
rrenos del antiguo Fervino (en 
la salida a Infantes).

El Ayuntamiento ha recibido

hasta el momento más de qui
nientas preinscripciones para 
poder optar a una de las 128 vi
viendas que estarán termina
das a finales de este año o en 
los primeros meses de 1995.

De estas solicitudes, según 
comenta el concejal de bienes
tar, Sandalio Bravo, la mayo
ría  co rresponden  a fam ilias 
consolidadas que viven en una 
casa por la que pagan un alto 
alquiler y que quieren conse
guir su primera vivienda. Le si
guen en número las preinscrip
c iones p resen tad as por 
personas solteras que quieren 
optar a esta vivienda para ca
sarse.

El plazo de presentación de 
solicitudes no se abrirá de for
ma oficial hasta el mes de Sep
tiembre, después de las Fiestas 
del Vino. Será entonces cuando 
en el Ayuntamiento se empie
cen a baremar cada una de las 
instancias presentadas. La pri
mera condición indispensable 
para adjudicar una de estas vi

viendas es que los ingresos del 
solicitante, o del total de los 
m iem bros de la fam ilia  que 
presenta la solicitud, no supe
ren al año 2,5 veces el salario 
mínimo interprofesional.

<§>(§><§> PRECIO

De esta avalancha de preins
cripciones se desprende que la 
economía de muchos valdepe
ñeros no puede hacer frente al 
pago de una vivienda tal y co
mo se oferta en el mercado in
m o b ilia r io  de V aldepeñas. 
Aunque el precio de estas vi
viendas de promoción pública 
no va a diferir mucho al precio 
actual del mercado.

Según ha manifestado a esta 
revista el concejal de bienestar 
social, el precio de estas pisos 
rondará los ocho millones de 
pesetas, aunque dependerá de 
la superficie . Y es que en estas 
128 viviendas se están constru
yendo pisos con 2, 3 y 4 dormi
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torios. El precio del metro cua
drado de estos pisos podría 
costar 80.000 pesetas, según 
Sandalio Bravo, para el que las 
ventajas de este tipo de vivien
das están "en la calidad, en 
que los intereses aplazados son 
del 5% y en la seguridad de 
que no hay que pagar dinero 
"bajo cuerda".

El alto número de p r e s c r ip 
ciones que se han presentado 
en el Ayuntamiento para optar 
a estas viviendas hizo que el al
calde de Valdepeñas, Salvador 
G alán, planteara al consejero 
de obras públicas, A ureliano 
López, durante la visita que 
hace unos meses realizó a Val
depeñas , la p o s ib ilid a d  de 
constru ir una nueva prom o
ción. Esta petición, que el con
sejero encontró razonable, aún 
no se ha concretado, sin embar
go en el Ayuntamiento ya se ha 
llegado a apuntar que podrían 
ser 60 las v iv iendas que se 
construirían en esta segunda 
promoción.

Pero por el m om ento  el 
Ayuntamiento no ha ofertado el 
suelo a la Junta de Comunida

des aunque sí se ha barajado la 
posibilidad de que estas 60 vi- 
viendasse construyeran junto a 
las 128 que se están llevando a 
cabo en estos momentos.

®<§>® OFERTA

Y es que aunque en la actua
lidad un gran número de las vi
viendas que se construyen en 
Valdepeñas son de protección 
oficia, no todos son asequibles 
a la economía de los valdepe- 
ñeros . El precio medio de un 
piso de 80 metros cuadrados 
ronda los 9 millones de pesetas 
en una zona más o menos cén
trica y siete millones si el sitio 
no es tan céntrico.

Aunque si lo que se desea 
es una vivienda unifam iliar, 
en la "exclusiva" Avenida del 
Vino, por ejemplo, se puede 
adquirir una parcela,urbaniza
da, de unos ochocientos metros 
cuadrados por siete millones 
de pesetas aproximadamente.

El Ayuntamiento estudia la posibilidad de ofertar a la Junta terreno para construir más pisos _
9  T .C j .jVI.

4 NOVEDADES MUNDIALES

Vénga a ver lo que 
otros coches no tienen.

Volvo Serie 800
M otor transversal de 5 cilindros, 20 válvulas y 

170 caballos. Suspención trasera  Deltalink. 
C inturones de seguridad autoajustables y SIPS 
(sistema de protección contra im pactos laterales). 
Estas son las novedades m undiales que presenta 
el Volvo 850 G L T . Adem ás incluye ABS, 
A IRBA G  y clim atizador m anual de serie. T odo  
esto y mucho más es lo que tiene el Volvo 850 GLT. 
Y es lo que otros coches ‘V Q T i V O  
no tienen. Venga a verlo. Respuesta segura.

Precio recomendado Volvo 850 GLT desde 4.490.000  Ptas. (Impuesto de matriculación, I.V.A. y transporte incluidos]

Concesionario oficial: TALLERES ORTEGA “ «  s/nTel.: 22 04 90. 
CIUDAD REAL.
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"Q u ijo te" . Una 
hermosa palabra, no 

exenta a veces de 
interpretaciones 

erróneas, que un grupo 
de ciudarrealeños quiere 

colocar en lo más alto . 
Porque no es poco lo 

que esta tierra ha 
recibido de tan excelso 
personaje. La Mancha 

tiene una deuda de 
gratitud, que debe 

empezar pronto a pagar.
Los integrantes de ia Mesa de "Ciudad

SEGUN JOSE LUIS AGUILERA, PROMOTOR DE LA ASOCIACION CULTURAL

"Ciudad Real Quijote 2000 no ha 
venido a restar, sino a sumar"

El Parque temático, 
uno de los más 
interesantes 
proyectos.

D
e esta for
ma tan 
c la ra  y 
term inan
te se e x 
p resa  el 
a b o g a d o  
José Luis

A gu ilera  B erm údez, uno de
los dieciocho promotores de la 
Asociación Cultural "Ciudad  
Real Quijote 2000", que hizo 
su presentación pública en el 
Teatro M unicipal Q uijano el 
pasado sábado.

Para Aguilera, "es llegado el 
momento en que se repare tan
ta injusticia con la persona y el 
ingenio de Don Miguel de Cer
vantes, y con las fig u ra s  de 
Don Quijote y Sancho Panza".

Aguilera, que lleva años de
dicado al estudio de la obra 
añade "no es posible olvidar 
que si La Mancha es conocida 
universalmente, lo es en fu n 
ción de la universalidad que 
han llegado a alcanzar su per
so n a je s  m ás em b lem á ticos,

obra y fruto de la extraordina
ria imaginación de su autor".

En este sentido, lo que la fla
mante Asociación pretende, es 
la reivindicación de las figuras 
de Cervantes, Don Quijote y 
Sancho, y la necesidad de que 
La M ancha les rinda el justo 
homenaje que merecen.

"El horizonte del año 2000, 
como principio y fin  de m ile
nio, nos parece que era una 
circunstancia más que adecua
da para tratar de crear un es
tado de opinión, en torno a un 
ambicioso programa de activi
dades que esperam os hagan 
suyas las instituciones públi
cas y privadas, y los mismos 
ciudadanos", puntualiza José  
Luis Aguilera.

Un programa de actividades, 
que según los promotores, no 
pretende ignorar a nadie. Antes 
al contrario, la Asociación apo
yará cualquier iniciativa que 
tenga la misma finalidad, y es
pera ilusionada, el apoyo de 
cuantos tengan algo que decir

al respecto.

<§><§>® ALGUNAS ACTIVIDADES

Entre las actividades previs
tas, que pasan por el intercam
bio con instituciones y especia
lis tas  de todo  el m undo, 
figuran la edición de un Quijo
te de lujo, anotado por la Real 
Academia de la Lengua y edi
tado íntegramente en C iudad  
Real, además de otras edicio
nes en cómic y en fascículos. 
Al m ism o tiem po, " C iu d ad  
Real Quijote 2000" va a instar 
a TVE para la realización de la 
segunda parte de la serie prota
gonizada por el desaparecido 
Fernando Rey, pérdida que es 
preciso calificar de irreparable.

Quizá uno de los puntos más 
interesantes, y que ha suscitado 
mayor grado de polémica, sea 
el de la puesta en marcha de un 
P arque T em ático , en el que 
estaría incluido un M useo del 
Quijote.

A unque no es ésta , desde

Real Quijote 2000", en el acto de Teatro Municipal Quijano. Una espléndida ocasión para celebrar el 23 
de abril
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luego, una cuestión que la Aso
ciación pueda ni deba afrontar 
de manera directa. "En reali
dad, se trata de crear esa nece
sidad y de intentar sensibilizar 
a las administraciones públi
cas y al empresariado. Natu
ralmente, todo ello crearía un 
recurso cultural y turístico de 
primer orden".

Por el mom ento, absoluta
mente todos los representantes 
de las instituciones a quienes la 
Asociación ha visitado, se han 
mostrado solidarios con el pro
yecto. Desde el Ayuntamiento a 
la Diputación, y desde la Uni
versidad a la Audiencia, pasan
do por la Junta de Comunida
des o la em presa Renfe. Una 
vez confeccionados los Estatu
tos y efectuada la pública pre
sentación, ha llegado el m o
mento de ponerse a trabajar 
sobre la programación.

Se ha convocado un concur
so para la confección de logoti
po, y es más que notable la im
portancia que al proyecto está 
dando los Pandorgos, como 
promotores. Pero desde ahora- 
se hace necesaria la adhesión

de cuantas personas e institu
ciones sea posible.

(§>(§)<§> UN ACTO ILUSIONADO

El pasado sábado 23 de abril, 
al emotivo acto en el que C iu
dad Real entero rindió home
naje a Cervantes al pie de su 
monumento, se sumó otro no 
menos importante en el Teatro 
Municipal Quijano.

Allí, el entrañable periodista 
-y ciudadano ejemplar 1993- 
Cecilio López Pastor, y el his
toriador -y v icerrector de la 
universidad castellano-m an- 
chega- Isidro Sánchez, con pa
labras tan cargadas de senci
llez com o de sinceridad , 
hicieron llegar a un selecto au
ditorio, lo que "Ciudad Real 
Quijote 2000" es y pretende.

Desde una óptica algo más 
poética, aunque con la misma 
carga de buena voluntad, el 
magistrado Carlos Cezón, glo
só algunas imágenes del Q ui
jote, en un lenguaje profunda
mente intim ista, que fue un 
deleite para los asistentes.

En el transcurso del acto se 
leyeron diversas adhesiones, 
particularmente la de la A so
ciación Nacional de Cronistas 
Oficiales de España, que cele
braba su Congreso en Córdoba, 
la de la Sociedad Cervantina 
de M adrid , y la del C entro  
N acional de los M olinos de 
Viento, entre otras.

Tras el coloquio que puso fin 
al acto, se entregó a los asisten
tes un tríptico con el antepro
yecto de actividades de "Ciu
dad Real Q uijote 2000", un 
boletín para poder adherirse al 
proyecto, una botella de vino 
con un etiquetado especial alu
sivo a la conmemoración, y un

Se procurará una 
edición del Quijote en 
Ciudad Real.

rojo clavel para las señoras.
El escenario estaba presidido 

por una pancarta y un gran 
cartel con las figuras de Don  
Quijote y Sancho, obra del ar
tista ciudarrealeño, y miembro 
fundador de la Asociación, Al
fredo Calatayud.

Ocuparon la larga mesa del 
escenario, los promotores, jun
to con los tres personajes invi
tados a que hemos hecho refe
rencia.

El balance, para los organi
zadores ha resultado más que 
positivo, aunque se trata tan só
lo del pistoletazo de salida. Es 
ahora cuando comienza la fre
nética actividad de un grupo de 
hombres y mujeres ilusionados, 
que va a poner toda la carne en 
el asador para que Cervantes, 
Don Quijote, y su fiel escude
ro Sancho, ocupen el lugar que 
ya en la historia de la humani
dad les corresponde.

Un empeño al que los miem
bros de "Ciudad Real Quijote 
2000",  están dispuestos a en
tregarse sin desmayo.

•  J .M .C .

Con el 
formidable 
aroma y paladar 
de una 
información 
semanal,

enraizada en 
nuestra tierra 
manchega.

ucíos Naturales
3or an tonom asia

Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos.

C aste llano-M anchega.

Bisagra.
Nuestra revista de 

información general 
con denom inac ión  

de origen.
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O  Una promesa 
para el Madrid

El jugador juvenil del Caja Rural 
Alarcos, Miguel Angel Dávila, 
plasmó su firma la pasada 
semana, para jugar en el Real 
Madrid durante la próxima 
temporada. El acto tuvo lugar en 
las oficinas centrales de la Caja 
Rural de Ciudad Real. En el 
mismo estuvieron presentes 
responables de la entidad y 
directivos de la Caja Rural 
encabezados por el presidente 
Eugenio Alvarez.

Las im placables m ujeres de 
la lucha contra el cáncer ca
pitaneadas por Lucía Recas, 
están poniendo a punto las 
huchas para lanzarse a la ca
lle en la tradicional cuesta
ción que se celebrará el m ar- 
tes 10 de m ayo. 45 m esas 
dispuestas por la capital tra
tarán de superar los 4  m illo
nes recaudados el pasado 
año. Para ello contarán con 
la colaboración de la nueva 
presidenta honoraria que es 
la esposa del nuevo goberna
dor civil, Elisa Rodríguez. 
El celo que estas m ujeres po 
nen en solicitar el óbolo, ha
ce que ningún ciudadano 
pueda escapar a la colabora
ción con una causa justa.

O  Flores para Cervantes
Ataviados con el traje típico de pandorgo, acompañados del 
alcalde y de un numeroso grupo de niños, los miembros de la 
hermandad de Pandorgos de Ciudad Real se acercaron hasta la 
estatua que Miguel de Cervantes tiene en la plaza que lleva su 
nombre para rendir homenaje a su memoria en el aniversario de su 
fallecimiento, una fecha que en españa sirve para celebrar el dia 
del libro, un hábito escaso entre los ciudadanos más dados a otro 
tipo de vicios.

O  Novillada en Las Virtudes
La novillada celebrada la pasada semana en la simpar plaza 
de toros de Las Virtudes, junto a la localidad de Santa Cruz 
de M údela resultó todo un éxito. A la singularidad del coso 
taurino, uno de los pocos alberos cuadriláteros que la 
tauromaquia conserva en España, hubo que añadir el estado 
de gracia de los novilleros, José ignacio Sánchez y Alberto 
Elvira con Víctor Puerto a la cabeza. Al de Cabezarrubias 
le indultaron una res a la que estoquó simbólicamente con 
una banderilla. El toro indultado tiene el inquietante 
apelativo de "Bastardo". Un interesante espectáculo que ue 
seguido por muchos aficionados.

O  La cena de 
los costaleros

Tras la semana de Pasión, 
todos los costaleros y 
cofrades de la Semana Santa 
de Ciudad Real se reunieron 
en un céntrico restaurante 
para celebrar la tradicional 
cena de fraternidad a la que 
asistieron todos los que 
hacen posible el beatífico 
ritual de penitencia. En la 
cena todos alabaron sus 
pasos, sus imágenes y sus 
exvotos. Todos aseguran que 
la fista religiosa va a más.
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Los dias 
contados

A N G E L  N. V E L D U Q U E

Alberto y Cristina (monta tanto), 
es decir el dúo Amistades 
Peligrosas es una de las muchas 
actuaciones estelares que se 
llevarán a cabo durante las 
próximas fiestas de mayo de 
Puertollano que acaban de 
empezar. Las primeras fiestas de 
la temporada atraen durante estos 
dias la atención del resto de la 
provincia con un cartel de primera 
línea que incluye por vez primera 
un cartel taurino con una 
interesnte novillada en la que 
estará presente el distro manchego 
Víctor Puerto. Las competiciones 
deportivas es otro de los platos 
fuertes.

Alcaldes

El alcalde de P uertollano, C asim iro Julia  
D o ra d o ...esto, osea...M an u el M oren o ...

¿o tampoco era así?..., quiero decir, San
tia g o  S á n ch ez  C a ld e r ó n .,.¿?, en fin, el 

nuevo edil de P uertollano, digo, acaba de inaugurar 
las fiestas de mayo en olor de multitudes, aunque las 
multitudes, últimamente, huelen a chamusquina con el 
asunto este del cambio perpetuo de alcalde, después 
de los siete meses que M anuel Sánchez D orado estu
vo en la poltrona. Menos mal que, ahora que los puer- 
tollaneses andan tarascas por el mercadeo que los so
cialistas se traen con su voto, -no el santo voto, no, 
que eso es tradición y con eso no se juega- llegan las 
fiestas patronales, con corrida de toros portátil, y des
vían la atención del personal hacia aspectos más su
perficiales, que para eso sirven las fiestas.

C asim iro Sánchez M oreno, esto es, el nuevo alcal
de desginado por la voluntad-popular-y-soberana-del 
pueblo no va a perderse los conciertos de "No me pi
ses que llevo chanclas" y "amistades peligrosas", jun 
to a sus compañeros de partido, más partido que nun
ca, mientras que los "celtas cortos", que actuaron en 
la caseta municipal más que un grupo, es para muchos 
una nueva marca de tabaco que venden en un estanco 
que empezó con "ideales" y ha term inado regalando 
"Fortuna”. Aunque hay muchos que no fuman.

Ya lo único auténtico que tienen en P u erto llan o  
son las misses, que los últim os años, entre L eonor  
R ivallo  y su amiga R uth F lores están que arrasan en 
todos los concursos de moda, mientras que los depor
tistas de la ciudad minera se lo están llevando crudo 
con Santiago  C añizares, ya metido en el Real M a
drid y M aria L uisa  C abañero, que después de do
blegar al estrecho de Gibraltar ha demostrado que sa
be parir de dos en dos. O sea que en P u e r to lla n o  
todos dan la talla, menos los alcaldes que no aguantan 
más de un año.

Desde hace menos de un año, precisamente, funcio
na en la ciudad minera y libertaria el colectivo antimi
litarista de Puertollano que se hizo notar de forma ac
tiva en la reciente comparecencia ante la justicia del 
insumiso José M aría  G arcía, una patata caliente que 
en la audiencia provincial no saben como quitarse de 
encima. Después de un año, la vista se reanudó para 
volver a solicitar los documentos a la Oficina de O b
jeción de Conciencia que ya deberían haber llegado, 
aunque para m í que están esperando la nueva ley del 
m inistro  B ello ch  por no m eterle en la  cárcel, que 
siempre resulta impopular.
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El público puso mucha atención para seguir de cerca las evoluciones de las jóvenes modelos

TOP MODEL CIUDAD REAL

Ruth Flores, la más top
so previo a su triunfo sobre una 
pasarela en la provincia.

A Ruth Flores los éxitos de 
sus predecesoras no le sirvie
ron sino para madurar en soltu
ra y expresividad, cualidades 
acreditadas de sobra y confir
madas con rotundidad en la no
che del sábado, 23 de Abril en 
la discoteca Akópalis de D ai
miel donde se celebró la final 
de Top Model Ciudad Real, un 
concurso que es la versión mo
derna y actualizada del certa
men provincial de misses que 
se ha venido celebrando hasta 
el año pasado.

Ruth ha conseguido las he
churas necesarias para comen
zar a volar. El éxito del pasado 
sábado no es más que el tímido 
comienzo de una carrera que se 
augura prometedora. De mo
mento, numerosos "castings" y 
la confianza de muchos profe
sionales de agencias como Top

uth  F io - Puertollano, lleva los mismos
res ha pasos que alguna de sus prede-
vuelto  a cesoras quienes han alcanzado
ganar. La l ° s m ayores hitos dentro del
joven mo- c' rco de m°da regional, entre
délo  de el'as Nuria Val, quien al igual
18 años. Que Rut*1 disfrazó su belleza
natural de de reina del carnaval como pa-

A la izquierda, RaquelAranda una rubia promesa de Bolaños, sobre estas líneas, las ga
nadoras del concurso Top model, provincia de Ciudad Real, celebrado en la discoteca 

Akópalis de Daimiel.
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Arriba, una de las modelos más 
prometedoras. Junto a estas 

lineas, Eva, finalista por Toledo 
para la elección de la 

«top-model'»de Castilla-La Mancha. 
A su lado, una espectacular 
modelo con traje de noche.

por la agencia toledana delega
da de top Model España. Una 
final austera, con escasos nú
meros y "gags" visuales que no 
fueran las propias salidas de las 
concursantes a la pasarela, cu
yas evoluciones fueron coordi
nadas por el coreógrafo y chi
co-para-todo, Mikel Arellano.

Mientras en la pista contigua 
atronaba el suplicio rítmico del 
bakalao, en la improvisada pa
sarela com enzaba un desfile 
con sonidos mucho más sua
ves, digeribles y comerciales.

Presentación de las concur
santes y, lo habitual en estos 
casos, exhibición en mallas, 
bañador, ropa informal y traje 
de noche que ya puso de mani
fiesto la enorm e naturalidad 
que R uth F lores tiene sobre 
las tablas, pero lo más gratifi
cante fue comprobar que tras el 
camino de la reina de Puerto- 
llano puden seguir otras m u
chachas, mismamente, una jo- 
v en c ita  de B o la ñ o s  de

Image en Toledo y Broadcast, 
en la capital de España, o su 
prop io  padre T om ás  
Flores, que a la postre 
es la "agencia" que me
jor representa los intere
ses artísticos de la joven 
modelo. Todos confían 
en el entusiasmo de esta 
m ujer de pelo largo y 
rostro de vidrio y nácar 
para lucir su estilo entre 
las mejores.

®m®  MUCHO PUBLICO

La discoteca Akópalis 
de D aim iel, un recinto 
vanguardista y ecléctico 
en las formas y el soni
do, co n sig iu ó  m ucho 
púb lico  para  la fina l 
p rov incial de jóvenes 
modelos. Un concurso 
que resultó apretado y, 
cosa rara, muy disputa
do. 12 muchachas, lle
gadas desde d iversos 
puntos de la provincia, 
colaboraron en un es
pec tácu lo  organizado

r j A

Doce jóvenes lucharon 
por conseguir el pase 
a la final regional que 
se celebrará en 
Toledo el 14 de mayo

Calatrava que paso demasiado 
inadvertida entre los miembros 
del jurado. Quizás porque algu
nos estaban pensando en otras 
cosas y no se fijaron en la rubia 
exhuberancia de Raquel Aran- 
da, quizás demasiado joven pa
ra ganar, a esta fotocopia en 
color de M arilyn M onroe sólo 
le falta madurar en bodega co
mo el buen vino para alegrar el 
paladar de la vista a los buenos 
degustadores de rostros espec
taculares.

®®®  PASARELA TOP...

A la vista de los otros pre
mios, elegancia y "top model 
pasarela" que pasará a la final 
regional que se celebrará el 
próximo 14 de mayo en el ho
tel Beatriz de Toledo, parece 
evidente que ellos las prefieren 
rubias y con el pelo largo y ri
zado como el de Paloma G ui
jarro o muy, muy rizado como 
el de M arta M ontoya, acaso
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desmesurado para 
atraer la atención 
sobre sus eviden
tes cualidades fí
sicas, que tam 
bién las tiene en 
abundancia.

P alom a G u i
ja rro . m ientras, 
rep resen ta  una 
estética más line
al, em aciada y, 
posiblemente, del 
agrado de estilis
tas y gentes de la 
moda. Sus evolu
ciones sobre la 
pasarela son na
turales y rehuye a 
la sofisticación al 
tiem po que ase
gura co n tac to s  
con L azarov pa
ra su plantilla de 
figurines de carne 
y hueso  que a 
diario inundan su 
pantalla amiga.

A POR 
TODAS

El mundo de la 
im agen  seduce , 
cada vez m ás, a 
numerosas joven- 
citas  que están  
dispuestas a pasar 
todos sus nervios 
por las pasarelas 
que hagan fa lta  
para conseguir el 
triunfo de la mo
da. Para otras los 
concursos de be
lleza no son sino 
un pasa tiem po , 
una d is tracc ió n  
para ganarse a l
gún dinero. Pero 
no es el caso de 
Ruth Flores que 
orienta a diario su 
vida hacia la ima
gen y el brillo de 
la moda.

Y al final M i- 
kel A r e lla n o ,  
confesaba no sen
tirse  dem asiado 
contento con los 
resultados estéti
cos. Todo dem a
siado precipitado, 
demasiado rápido

Aunque el jurado premió las- 
bellezas rubias, la imagen de 
la izquierda deja patente la 
elegancia morena de dos de 

las concursantes

f f A

La naturalidad de 
Ruth Flores es la 
clave de su éxito

Sobre estas líneas, a la 
derecha, un momento del 

desfile en ropa informal, uno 
de los momentos más 

aplaudidos

El director de la discoteca 
Akópalis, Manuel Ruiz junto a 
Ruth Flores y a su lado el or

ganizador del certamen, 
IVIikel Arellano.

para un certamen que sólo se 
celebra una vez al año. La can
tidad de público asistente de
muestra que, aunque la gente 
critica en privado los desfiles 
de m oda, luego acaban acu
diendo y pasa que los locales 
que los organizan terminan por 
agotar las entradas. Es la doble 
moral.

A la discoteca Akópalis no 
le hacía falta porque desde ha
ce algunos meses es una de las 
salas de moda. Los destellos de 
la juventud de esta provincia 
pusieron el color en una noche 
que fue de las top model, un 
pretexto para pasar una velada 
divertida. En Ciudad Real hay 
m im bres para organizar m u
chas fiestas "top" porque cada 
vez son más la muchachas que 
intentan su oportunidad. El pa
sado sábado 23 lo intentaron 
Pilar M erino, Begoña H onra
do, R eyes S aaved ra , Isab el 
M oreno, Angeles Prado, G e
ma L ópez, C arolina A renas 
entre o tras, pero  sólo R uth  
F lo res, P a lo m a  G u ija rro  y 
M arta M ontoya consigueron 
uno de los escasos premios que 
stán reservados para las mejo
res. Ellas fueron, entre todas, 
las más "top".

•  A .N .V ./ fotos: M .A .S .
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A veces, el nombre de 
las cosas puede llegar a 

ser tan importante 
como las cosas mismas. 

Aunque las cosas sólo 
suelen tener 

importancia en la 
medida en que ayudan 

a satisfacer los deseos y 
necesidades del 

hombre. Como la 
Almazara del Marqués, 

la "Hospedería” por 
antonomasia.

EN VISO DEL MARQUES, UN LUGAR PARA EL BUEN YANTAR Y HOLGAR

La Almazara del Marqués, un 
prestigio recuperado

A
lguien ha 
d icho  de 
D on A l
varo  de 
B a z á n , 
que "pe
leó como  
caballero,

escribió como clocto, vivió co
mo héroe, y m urió  como  
santo".

Desde luego, algo de eso hu
bo de tener la vida del insigne 
soldado, que quiso legar para 
siempre a La M ancha uno de 
los más hermosos palacios re
nacentistas que imaginarse pue
da, cuya escalera de doble de
rrame, sirvió de modelo nada 
menos que a la del Escorial.

Sentada ya la nobleza de Vi
so del M arqués, el lugar sólo 
podía servir de base para nue
vas empresas, no menos impor
tantes que las de las armas y las 
letras.

A otro edificio con no menos 
pedigrí, una auténtica almaza
ra, le cupo la gloria de transfor
marse en santuario  del buen 
holgar y yantar. Que para pro

curar la verdadera satisfacción 
del esp íritu , no es m enester 
descuidar la placentera dispo
sición del cuerpo.

Aunque desde la llegada de 
Rafael de Pablo al estableci
miento, no existe el menor ries
go de que eso pueda ocurrir. 
Porque todas esas cosas, capa
ces de conmover al viajero de 
paso tranquilo y destino incier
to, pueden hallarse sin sorpre
sa.

<§><§><§> UN LUGAR DIFERENTE

Que también la habrá, porque 
la profesionalidad de este sevi
llano de nacimiento, catalán de 
adopción y manchego por deli
berada vocación, rebasa la me
jor aprendida lección de meso
nero: "Hay quien habla de la 
cocina manchega como de algo 
pobre. Nada más lejos de la re
alidad, porque hace fa lta  una 
increíble riqueza de imagina
ción, para conseguir con tan 
poca variedad de 'materias pri
mas, unos resultados gastronó

micos tan de primer orden".
Rafael de Pablo sabe lo que 

está diciendo. Y lo demuestra 
cuando sabe llenar de poesía, 
un plato de collejas con jamón. 
O preñar de historia un plato de 
Perdiz de Martín Alhaja, aquel 
pastor viseño que tuviera tan 
destacado papel, en Las Navas 
de Tolosa.

Aunque ya que hablamos de 
perdiz, nuestro plato más aris
tocrático, bueno es que mencio
nemos la perdiz de la Almazara 
o sueños de Don Leopoldo, o la 
liebre M aese Calatrava, o la 
liebre de Kal-al-rabat, o ...

¿Para qué más?. Se trata de 
una cocina histórica por defini
ción, e imaginativa por deci
sión, con pocos pescados, por
que la materia prima reina aquí 
viene por otros derroteros.

Tam bién los m ojes y las 
verduras tienen auténtica carta 
de naturaleza, lo mismo que la 
caza, y la repostería a mano 
que permite la elaboración de 
la auténtica bizcochá, y mante
cadas y almendrados que harí
an revivir al mismísimo Don

Alvaro.
Y no es pecar de exageración 

afirmar que aquí casi todo tiene 
"Don". Hasta a la hora de pagar 
la factura. Porque eso tampoco 
pesa en La A lm azara. Pocas 
veces es posible encontrar un 
hotel tan identificado con su 
propia historia y la de su entor
no, revaluado a diario con el 
gusto que sólo proporcionan las 
cosas bien hechas.

Ese modelo de hospitalidad, 
en el que lo más importante pa
ra el anfitrión, com ienza por 
los p rop ios huéspedes con 
nombres y apellidos, tiene in
numerables toques de arte. Un 
arte que ni empieza ni termina 
en los fogones, sino que se aso
ma ya desde la personalísima 
carta del menú, que aquí, forzo
samente se denomina"}'a;!ffl/-".

Ciertamente, "no es un hom- 
be más que otro, si no hace 
más que otro". R afael de P a
blo, un imaginativo sevillano 
injertado de catalán y de man
chego, ya lo está haciendo.

•  J. M . C.

El establecimiento, un magnífico destino y punto de partida para otras sorpresas
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Aunque lentamente, los aficionados ciudarrealeños están regresando a los campos de fútbol de la provincia, gracias a la brillante temporada que han protagonizado algunos de sus
equipos más emblemáticos.

EL MOMENTO MAS DULCE DEL FUTBOL CIUDARREALEÑO

C.D. Manchego, AT.Ciudad Real y 
Puertollano I. a por el ascenso

T J H H i  

C.D. Manchego
y
Atlético Ciudad 
Real,
empatados a puntos, 
no sabrán si son 
campeones de grupo 
hasta el pitido final 
de la temporada.

D
e du lce , 
es tá  de 
du lce el 
fútbol ciu- 
d a rrea le - 
ño esta 
te m p o ra 
da que a 
punto está de finalizar.

Nada menos que tres equi
pos de la provincia, C.D.M an- 
chego, Atlético Ciudad Real y 
Puertollano Industrial, se han 
clasificado entre los cuatro pri
m eros, el o tro  ha sido el 
C .F .V illarrobledo, del grupo 
XVII de Tercera División, con 
lo que han conseguido su dere
cho a participar en los play - 
o ff de ascenso a la división in
mediata, esa , por ahora, maldi
ta Segunda "B"; una Segun- 
da"B " que de h acerse  la 
restructuración anunciada, pue
de servir de trampolín para los 
tres y de una tacada, y en tan 
solo dos años, meterse en la di
visión de plata del fútbol espa
ñol, o sea, la Segunda "A", la

"fetén

<§}<§><§> MAS QUE PROBLEMAS

Y el caso es que los tres tu
vieron, a lo largo y ancho de la 
temporada, algo más que pro
blemas.

El Puertollano Industria l 
se quedó sin entrenador, Tarti- 
lán, a las primeras de cambio a 
petición del A tlético de C iu
dad Real, que lo pagó, eso sí, 
b ien  pagado , ten ien d o  que 
cum plim entar el resto  de la 
tem porada con el ex-jugador 
V illacreces, que lo ha hecho 
más que bien, con el co n si
guiente regocijo  de M anu el 
Toledano, el sufrido presidente 
del equipo minero, y de toda la 
no menos sufrida afición puer- 
tollanera.

Por su parte, el C.D. M an
chego tampoco se quedó sin su 
ración de inquietud. Juan Sán
chez Galán, su presidente ini- 
cal de temporada, amenazó con 
irse un par de veces y al final

lo hizo, cuando se sintió pre
sionado al publicarse unas pre
suntas irregularidades, que an
dan por los juzgados en espera 
de veredicto, cometidas en una 
com pra venta de terrenos en 
una finca de La Poblachuela. 
M anuel N avarro, aficionado 
de siempre y directivo desde 
casi idem, asumió el reto y la 
presidencia del "Manchego ri
co " y contra viento y marea 
co n sig u ió  co lo ca rlo  en los 
puestos de play- o ff  y puede 
que hasta campeón de grupo.

Pero el problema auténtico, 
el gordo, el fuerte lo sufrió el 
A tlético  de C iudad Real; un 
A tlético de Ciudad Real que 
en los últimos años había cono
cido momentos gloriosos, lle
vado de la mano y de la bolsa 
de Enrique M oreno, un cono
cido empleado de banca y em
presario, se encontró de la no
che a la mañana con el hecho 
de que su mecenas fuera dete
nido y encarce lado  por una 
presunta apropiación indebida
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de más de ochocientos millo
nes de pesetas de la Caja Rural 
de Ciudad Real, donde trabaja
ba desde hacía más de veinte 
años. Fue un m azazo que a 
punto estuvo de hundir la nave 
atlética, pero la voluntad de 
D ani P avón, ex- jugador del 
club, secretario de la entidad y 
hombre de confianza del ahora 
caído en desgracia E n riq u e  
Moreno, y un grupo de directi
vos que asumieron la empresa 
de co n c lu ir  la tem porada y 
mantener intactas las esperan
zas de clasificarse para disputar 
los play - o ff de ascenso, hizo 
el milagro y ahí está, disputan
do el campeonato hasta el últi
mo suspiro del mismo.

®(§><§> EL RETORNO

Puertollano Industrial, la mayor gloria del fútbol dudarrealeño quiere volver por sus fueros

O sea. que no todo ha sido 
un camino de rosas durante es
ta tem porada para los tres 
equipos clasificados, aunque a 
la postre haya resultado triun
fal.

Puede que el que más feliz se 
encuentre sea Manuel Toleda
no, presidente del Puertollano
Industria l desde los tiempos 
en los que todavía se denomi
naba Calvo Sotelo C.F., y que 
por lo tanto ha conocido mo
mentos de gloria, militando en 
Segunda "A" y en otra divisio
nes inferiores, aunque también 
malos momentos, como cuando 
tuvo que asumir el descenso a 
los infiernos regionales. Ahora, 
a punto de abandonar la nave 
azul, respira satisfecho y confía 
en que este momento dulce les 
haga retomar a codearse con la 
élite del fútbol español.

" Efectivam ente,- nos dice 
Toledano -, esta temporada es
toy francamente satisfecho de 
cómo han rodado las cosas, ya 
que no sólo hemos conseguido 
clasificarnos para disputar el 
ascenso a la Segunda "B", sino 
que también estamos disputan
do con óptimos resultados la 
Copa Federación, ya en semifi
nales y confiados en alcanzar 
la final y proclamarnos campe
ones, lo que automáticamente 
nos daría derecho a disputar la 
próxima Copa del Rey, además 
de cobrar cuatro millones de 
pesetas, de los que hasta ahora 
ya hem os consegu ido  dos.

C.O. Manchego, un histórica que quiere seguir manteniendo su primada en el fútbol de Ciudad Real.

crtotn CHONY
*HONY rcHONY

Atlético de Ciudad Real, la gran esperanza blanca del fútbol de Ciudad Real está pasando por momentos criticos
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Manuel Navarro, presidente del 
C.D. Manchego

Aparte, tengo que decir que el 
público puertollanero ha vuelto 
nuevamente a apoyar al equi
po, asistiendo en buen número 
a los partidos que disputa en el 
polideportivo".

Curioso es que con tan bue
nas perspectivas de futuro, To
led a n o  quiera abandonar la 
presidencia.

" Es cierto que quiero dejar 
la presidencia ,-nos cuenta el 
m andata rio  p u e rto llan e ro - , 
cuando acabe esta temporada, 
pese a que las cosas vayan me
jor que en los últimos tiempos. 
Son muchos años al frente del 
club y muchos disgustos fam i
liares. Yo me he dajaclo la vida, 
la salud, mi capital y casi mi 
hogar, y creo que es hora que 
entre alguien nuevo. Lo que no 
voy es a dejar el club en manos 
de cualquiera, tiene que ser al
guien de confianza, que no se 
vaya a las primeras dificulta
das y vuelva a dejarlo empeña
do, ahora que está saneado  
tanto en lo económico como en 
lo deportivo ".

® #<§> DE TRIPAS CORAZON

Dani Pavón, después de de
dicar buena parte de su vida al 
Atlético Ciudad Real, primero 
como jugador y más tarde co-

Dani Pavón, presidente in extremis del 
Atlético Ciudad Real

Manuel Toledano, presidente del 
Puertollano Industrial

rno delegado, secretario y hom
bre de confianza de E nrique  
M oreno, tuvo que asum ir la 
presidencia del club cuando la 
justicia detuviera al hasta en
tonces m ecenas y fa c tó tu m  
máximo de la entidad.

Todo lo que hasta entonces 
era de color rosa se convirtió 
en un terrorífico negror, que a 
punto estuvo de acabar con la 
esperanza de convertir al A tlé
tico C iudad R eal en un club 
grande en el concierto futbolís
tico, no solo ciudarrealeño sino 
también nacional

"La verdad ,- nos dice Dani-, 
es que cuando sucedió lo de 
Enrique, pensamos que no Íba
mos a poder seguir hacia de
lante. Pero todo el mundo vin
culado al club hizo de tripas 
corazón, aceptó el reto y ahí 
estamos, líderes hasta la última 
jo rnada  y clasificados para  
disputar los play- o ff de ascen
so a Segunda "B", o sea, lo que 
al inicio de temporada se pro
gramó. Este último tramo final 
de tem porada  lo hem os ido  
sorteando como buenamente 
hemos podido y de igual forma  
lo haremos en las tres elimina
torias que tenemos que dispu
tar para optar al ascenso. Que
demos como quedemos, lo que 
sí es cierto es que la tempora
da próxima nos tendremos que

replantear la situación".
La situación seguirá siendo 

difícil para los atléticos, sigan 
en Tercera o asciendan a Se
gunda "B", por ello vuelve a 
tomar cuerpo la idea de la uni
ficación del fútbol capitalino.

"Personalm ente- concluye  
Dani-, creo que la unificación 
es necesaria, estemos en la ca
tegoría que estemos, tanto no
sotros como el C.D.Manche
g o .C iudad  R ea l no puede  
mantener dos equipos de simi
lares características. Siempre 
aposté por e lla ".

<§)#<§> SI A LA FUSION

Quien actualm ente preside 
los destinos del historico C.D. 
M anchego es M anuel N ava
rro, quien también se tuvo que 
hacer cargo del club cuando la 
temporada entraba su recta fi
nal, al d im itir el presiden te 
electo Juan Sánchez Galán.

N a v a rro  tam bién apuesta 
por la fusión de los dos clubes 
capitalinos, pero con puntuali- 
zaciones muy específicas.

"N a tura lm en te , -nos dice 
Navarro-, yo soy de los que p i
ensan que el futuro del fú tbol 
en Ciudad Real depende de la 
fu s ió n  de sus dos p rim ero s  
equipos. Y este no es sólo mi

pensamiento, sino el de toda la 
directiva y socios. Ahora bien, 
de llevarse a cabo dicha fusión 
el nombre del Manchego se 
tendría que respetar, habida  
cuenta de que es el que susten
ta la historia futbolística de es
te ciudad. El nuevo equipo po
dría llamarse C.D. o Atlético 
Manchego de Ciudad Real, 
con lo que todos quedaríamos 
satisfechos. Al margen de eso, 
creo que existe voluntad para 
llevar a cabo la unificación y 
por nuestra parte, ascendamos 
o no, estaremos abiertos a ne
gociarla".

El C.D. M anchego está lu
chando precisam ente con el 
A tlé t ic o  C iu d a d  R ea l para 
conseguir el primer puesto de 
la clasificación, cosa que se sa
brá definitivamente en la últi
ma jornada.

" El Atlético Ciudad Real,- 
nos sigue diciendo N avarro-, 
ha tenido mucha suerte a lo 
largo de la temporada. Por mé
ritos, el Manchego se ha mere
cido ser cam peón de largo, 
aunque por las cosas del fútbol 
tendremos que esperar al p iti
do fin a l para proclamarnos, 
ya que estoy convencido que 
acabaremos los primeros. Es 
importante que sea así, ya que 
en las eliminatorias nos enfren
tarem os a un segundo, a un 
tercero y a un cuarto clasifica
do de los grupos extremeños( 1) 
_y andaluces(2) con los que nos 
em parejarán. De quedar los 
segundos tendríamos que ha
cerlo frente a un primero, un 
tercero y un cuarto. Quien a 
priori peor lo tiene es el Puer
tollano Industrial, ya que al 
quedar los cuartos tendrá que 
enfrentarse a un primero, un 
segundo y a un tercero, aunque 
luego nunca se sabe, ya que los 
play- o ff son una auténtica lo
tería ".

Una lotería a la que este año 
van a jugar tres equipos ciuda- 
rrea leñ o s. Las a fic io n es de 
C iudad R eal y P u erto llano , 
también hermanadas en esto, 
deben ser, con su presencia y 
apoyo incondicional, parte y 
arte en esos deseados ascensos, 
porque los momentos dulces no 
duran mucho tiempo y hay que 
saber aprovecharlos a tope.

•  JU L IO  B A R B E R O
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La plantilla malagonera posa ilusionada, ¡unto a entrenador, momentos antes de que se iniciara el primer partido de la tase de ascenso.

PESE A DISPUTARSE LA FASE DE ASCENSO EN MALAGON
El presidente de la Territorial entrega la copa 
de campeones de Segunda División al capitán 

malagonero

Cátedra 70 se quedó a un 
minuto de la gloria

L
o intentaron 
con todas sus 
fuerzas, pero 
no pudo ser, 
pese a dispu
tarse la fase 
de ascenso en 
el pabellón  

"Cecilio A lonso1' malagonero, 
repleto de una afición formida
ble que en ningún momento de
jó de animar a sus ídolos, ni tan 
siquiera cuando se consumó la 
debacle.

mmm  s in  s u e r te

El C átedra 70 de Balonma
no, orgullo deportivo de Mala- 
gón, no pudo con ni con el Te- 
ka ni con el Beti O nak  y se 
quedó con la miel en los la
bios, teniendo que rendirse an
te la evidencia de que la suerte 
también juega, pese a que su 
entrenador, Juan  Amador, di
jera antes de iniciarse los play- 
o/f que no creía en ella.

" Eso decía,- nos cuenta el 
técnico del siete ''catedrático"-,

pero la realidad es que si exis
te, al menos en esta ocasión, ya 
que fue  auténtica mala suerte 
que perdiéramos con el Teka 
en el último minuto y que un 
penalty con el tiempo cumplido 
nos derrotara fre n te  al Beti 
Onak. Vamos, que tal y confor
me se ha desarrollado el play- 
off, igual que hemos quedado 
los terceros de cuatro, podía
mos haber sido campeones, si 
la suerte nos hubiera acompa
ñado".

Malagón entero vibró con la 
disputa de los partidos de la fa
se de ascenso a la primera divi
sión del balonmano nacional. 
Conseguir que las eliminatorias 
se ce lebraran  en el "C ecilio  
A lonso"  ya es un logro que 
marca un hito en la historia de 
portiva de la localidad. La or
ganización fue perfecta y la afi
ción se volcó por com pleto. 
Faltó muy poco para que la di
cha fuera completa y la verdad 
es que tal y conforme se desa
rrollaron los acontecimientos el 
Cátedra 70 mereció alcanzar la 
gloria. Finalm ente solo pudo

rozarla con la punta de los de
dos.

" A s í fu e , - nos dice J u a n  
A m ador-, la rozamos con la 
punta de los dedos, incluso hu
bo momentos en que todos la 
pudimos acariciar. A l final, nos 
quedamos a las puertas, aun
que , francamente, nadie puede 
lanzar la más m ínim a queja  
contra los jugadores, ya que to
dos se entregaron por comple
to. Si la afición se merece un 
diez, los jugadores, también".

Una pena no haber podido 
conseguir tan ansiado ascenso. 
Un año más Cátedra 70 tendrá 
que seguir en la Segunda Divi
sión. Cabe la duda de si esa ex
cepcional afición seguirá sien
do fiel al equipo o la decepción 
le hará desertar del pabellón.

"No,todo lo contrario,- nos 
sigue diciendo el técnico-,ya 
que desde que acabó el play-off 
solo hemos recibido palabras 
de aliento. Creo que seguirá 
apoyando, aunque Juan Ama
dor no siga de entrenador, ni 
Aurelio Aragonés de presiden
te".

(§(§<§)" ES HORADE IRSE"

Al oir hablar a A m ador de 
esa forma, pensábamos que era 
eso, una forma de hablar, pero 
no, tanto él como el presidente 
están decididos a dejar sus res
p ec tiv o s cargos, siem pre y 
cuando haya gente potente que 
no baje el listón que actualmen
te tiene el balonmano en Mala
gón.

"No nos queremos marchar 
por no haber conseguido el as
censo, -nos dicen tanto el técni
co como el directivo-, sino sim
plem ente porque entendemos 
que hay que darle nuevos aires 
al equipo. Nosotros llevamos 
muchos años al frente del mis
mo, estamos cansados y cree
mos que es necesario que entre 
nueva gente, aunque, eso sí, 
tiene que ser una gente potente, 
entregada y dispuesta a seguir 
luchando por el Cátedra 70 y 
conseguir su ansiado ascenso. 
Nosotros seguiremos ayudando 
en todo lo que nos sea solicita
do por la nueva directiva".

Aunque no se consiguió el 
ascenso, se intentó con ganas, 
la afición respondió, se cubrie
ron gastos de organización y 
C á te d ra  70, en particular, y 
Malagón, en general, demostra
ron ser de prim era.

•  JU L IO  B A R B ER O
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O  La pintura 
de Emiliano 
Vozmediano

Nacido en Solana del Pino, 
Emiliano Vozmediano es uno
de nuestros realistas más 
prometedores. Su pintura lleva 
tiempo acaparando la atención 
de los más entendidos, 
repartida como está en gran 
parte por museos y colecciones 
privadas. Ahora expone en el 
ayuntamiento de Ciudad Real.

La provincia de C iudad Real 
es im portante, entre otras co 
sas por el núm ero de fiestas 
declaradas de interés turísti
co. De un total de 39 locali 
dades que ostentan el título 
en Castilla La M ancha, once 
son de esta provincia, frente 
a diez, ocho, siete y cuatro. 
con que cuentan las provin 
cias de Toledo. Albacete, 
G uadalajara y Cuenca. Todo 
ello dem uestra, en prim er lu
gar que nuesto territorio pro
vincial es uno de los que más 
ha sabido conservar sus tra
dicionales celebraciones fes
tivas. Pero tam bién m uestra 
la sensibilidad de nuestra ad
m inistración turística, ya que 
de los 39 fiestas, 25 son de 
interés reg iona l

En la Residencia Universitaria "El Quijote" de Ciudad Real, y 
dentro del programa "Residencia Abierta", el escritor y 
periodista leonés Julio LLam azares mantuvo un contacto con 
los estudiantes. El autor de "Lluvia amarilla" o "Escenas de 
cine mudo" departió ampliamente con los numerosos 
universitarios allí congregados, y confesó su deseo de escribir 
"para detener el tiempo", a pesar de no declararse 
excesivamente trabajador, y menos en este año en que se 
encuentra en "año sabático". Tampoco dejó de impresionarse el 
escritor, por los cambios estructurales que se han operado en la 
capital, "que hace unos años parecía un pueblo del Oeste 
americano, y hoy es casi una ciudad futurista".

O  Libro de José Luis Paniagua
El valdepeñero José Luis Paniagua, presentó el pasado viernes en 
su ciudad natal su libro "Amazonas y Guerreros", editado por 
Planeta en su colección Temas de Hoy. En el programa organizado 
por Tele Valdepeñas en la sede social del Trascacho, nombres 
como la productora de TVE Blanca Alvarez, el director de la 
revista "Próximo milenio" M iguel Blanco, el investigador Jesús 
Palacios, y el vicepresidente del Ateneo de Madrid Carlos 
Seinprún. Se trata del quinto libro de Paniagua Tébar.

O  El escritor Julio LLamazares 
estuvo con los universitarios

O  Mario Camus en Ciudad Real
Con motivo del V ciclo de conferencias "La cultura 
impresa", el cineasta M ario Camus llegó hasta Ciudad Real. 
Series televisivas como "Fortunata y  Jacinta", o películas 
como "Los Santos Inocentes" y "La Colmena", son alguna 
pequeña muestra del ingenio de quien está entre los cuatro o 
cinco mejores directores de cine españoles del momento. 
M ario Camus considera que a nuestro cine le está haciendo 
falta una legislación adecuada, pero está fuera de toda duda, 
que disponemos de magníficos profesionales, tanto en el 
capítulo de actores, como en el de dirección y producción.
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WORLD PRESS PHOTO

L a s  mejores 
fotografías del Mundo, 

la colección World 
Press Photo, 

comenzará su periplo 
nacional, por tercera 

vez, en Toledo y será 
instalada en el antiguo 

cementerio de las 
monjas de la Caridad. 

La exposición recogerá 
las mejores fotografías 

de prensa del mundo 
premiadas y 

seleccionadas entre las 
22.775 fotografías.

L
a colección 
W orld Press 
Photo que re
coge las me
jores fotos de 
prensa publi
cadas en el 
mundo inicia 
su periplo nacional, por tercer 

año consecutivo en Toledo.
La exposición reúne las 175 

mejores fotografías de prensa 
del mundo que han sido pre
miadas y seleccionadas en sus 
diferentes modalidades por el 
concurso fotográfico más pres
tigioso, el World Press Photo, 
entre 22.775 instantáneas pre
sen tadas, y que este año ha 
contado con la p resencia de 
2.429 fotógrafos pertenecientes 
a 93 países. Como en años an
teriores la exposición ha sido 
organizada por la Fundación 
World Press.

La gran novedad de la pre
sente edición del World Press 
Photo 94 será el lugar donde 
podrá visitarse. El centro cultu
ral San Ildefonso, ubicado en 
lo que fue antiguo cementerio 
de las monjas de La Caridad, 
junto al famoso y legendario 
Cristo de la Vega. Un lugar res
taurado recien tem ente en el 
que la deteriorada capilla y las 
naves que albergaban los ni-

Un antiguo cementerio 
acogerá las mejores 

fotos del mundo

Primer premio en ei apartado Personajes de actualidad al reportaje de Roget Hutchings, "gente en Sarajevo"

Primer premio World Press Photo en ei apartado de Naturaleza y Medio Ambiente. Inundaciones en el Missisipi", de Bill Ereene.
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chos se han convertido en Cen
tro cultural y sala de exposicio
nes. En la restauración se ha 
respetado la estructura y sólo 
se ha cambiado el uso del edifi
cio que, pocos días antes de 
inaugurarse ha sufrido ya la 
mano destructora de algunos 
gam berros que se d iv ie rten  
destrozando lo que cuesta mu
cho dinero restaurar y es un 
m onum ento  cu ltu ra . E stos 
gamberros no respetaron las lu
nas de los arcos y algunas fue
ron rotas.

La exposición con las mejo
res foto-noticias del mundo se
rá inaugurada el próximo día 
12 de mayo a las ocho de la 
tarde. Fecha que coincidirá con 
la inauguración de este nuevo 
Centro cultural. Las fotografías 
estarán expuestas hasta el día 5 
de junio, festividad del Corpus 
Christi en Toledo, y la muestra 
formará parte de los actos cul
turales que están programados 
en la Semana Grande del Cor
pus. Después la exposición, 
que llega a la capital regional 
de la mano del fotógrafo Luis 
de Toledo, recorrer 39 países 
de los cinco continentes.

El prestigioso premio foto
gráfico ha creado la versión in
fantil del World Press foto que 
es elegido y seleccionado por 
un jurado infantil que elige la

f f A
El viejo cementerio 
rehabilitado se ha 
convertido en el 
Centro Cultural San 
Ildefonso.

Se expondrán las 175 
mejores foto-noticias 
del mundo que después 
recorrerá 39 países de 
los 5 continentes.

fundación. Este premio ha na
cido con el objetivo de crear en 
los más pequeño el amor por 
un arte que nació a finales del 
siglo XIX y que hoy, con las 
máquinas más sofisticadas y lo 
m étodos de revelado más in
creíbles, han hecho de la foto 
un cuadro de la realidad diaria, 
del mundo cotidiano.

<§>® # LO MEJOR DE LO MEJOR

La muestra fotográfica más 
im portante de todas las que 
pueden verse dentro de! circui
to internacional de exposicio
nes recoge lo mejor de lo me
jor. Son 175 fotografías que 
forman parte de la historia de 
todo un año. Son las fotos que, 
por sí solas creaban la noticia, 
eran la noticia y no necesitan 
de ni una sola palabra para des
cribir la imagen recogida.

Son la historia presente de 
guerras, devastaciones de la 
naturaleza, el recuerdo del he
cho artístico más sublime y del 
mom ento no olvidado. E llas 
solas, sin ningún comentario, 
representan la historia de todo 
un año, 1993.

Son las mejores foto-noticias 
sobre las gen tes y pueblos; 
nuevas historias, el deporte y 
las historias y personajes quePrimer premio en el apartado reportajes y noticias al trabajo de Chistopher Morris
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Segundo 
premio en el

Las Artes, al 
trabajo de 
Raphael 
Eaillarde 
sobre los  

200 años 
del Louvre 
de París"

Primer 
premio para 
Roger H. 
Ressmeyer 
en el

Ciencia y 
Tecnología y 
cuya loto fue 
publicada en 
el reportaje 
sobre la 
tecnología 
Láser

El Centro 
cultural San 
Ildefonso, 
ubicado en 
el antiguo 
cementerio 
délas
monjas de la
Caridad,
será
inaugurado 
para acoger 
esta
importante
muestra
cinemato
gráfica.

hacen. La ciencia, las nuevas 
tecnologías junto a sus histo
rias cotidianas; el arte y la na
turaleza viva y el día a día son 
apartados con los que la Fun
dación World Press Photo quie
re premiar el esfuerzo de miles 
de profesionales que, camara 
en ristre , recogen cualquier 
momento del día y la convier
ten en noticia.

El prestigio del World Press 
obliga a los mejores fotográfos 
del mundo a participar en él. 
Este año 2.479 profesionales 
pertenecientes a 93 países del 
mundo han enviado 22.775 fo
tografías de las que han sido 
seleccionadas sólo 175 que for
man parte de la muestra que el 
día 12 será inaugurada en Tole
do.

El premio World Press Photo 
1994 ha recaído en el cana
d iense L a rry  T o w ell de la 
Agencia Magnum (EE.UU).la 
fotografía en blanco y negro 
fue realizada en mayo de 1993 
en Gaza y muestra a unos ni
ños con pistolas apuntando al 
aire. Esta imagen es parte de 
una serie que fue también pre
miada.

Larry Towell ha sido el gran 
protagonista del World Press 
1994. Su fotografía de una ni
ña, muerta por hambre y la po
breza, y un buitre, siempre de
trás de la m uerte, esperando 
para comérsela. La fotografía 
es desgarradora, como lo es la 
noticia de saber que, cada día 
ese hecho se repite muchas ve
ces. Sabemos que cada minuto 
mueren varios niños en el mun
do pero hasta ahora no eramos 
capaces de comprobar, con la 
imagen delante de nuestras na
rices, como era la cara de la 
muerte es los países que llama
mos del tercer mundo y en los 
que sólo pensamos cuando ve
mos un niño morir. Larry To
well ha fotografiado la historia 
diaria de la vida y, su premio 
nos recuerda el lado más amar
go de esa vida.

La muestra del World Press 
merece la pena visitarla y es un 
lujo para la ciudad de Toledo 
contar con ella. Después de no
sotros millones de ojos de 39 
países de los cinco continentes 
se fijaran en esas imágenes que 
fueron noticia._______________

•  M .A .H .
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O c u l to  en su sala de 
montaje donde pasa 

horas y horas, 
descubrimos uno de los 

grandes secretos del 
éxito que rodea a Pedro 
Almodóvar. Nació hace 

44 años en Mestanza 
(Ciudad Real) y atesora 

una buena parte de la 
historia del cine español.

Su curriculum cuenta 
con series de éxito como 

Celia o El Quijote. Su 
lujo, las vacaciones, su 

obsesión, el cine. Su 
nombre: Pepe Salcedo.

PEPE SALCEDO, MONTADOR DE CINE MANCHEGO:

El éxito del cine de 
Almodóvar se llama Pepe

"A Pedro le pasará 
como a Spielberg, 
que terminará 
haciendo una obra 
maestra"

L
a primera vez 
que le llamó 
Pedro Almo
dóvar estaba 
haciendo "La 
Sabina" de 
José Luis Bo- 
rau, se tenía 
que marchar a Suecia a mezclar 
la película cuando le llamó, co

mieron juntos y le dijo que no por 
exceso de trabajo. Volvió e hizo 
dos películas más, una con Gutié
rrez Aragón y otra con Eloy de 
la Iglesia. Terminó y se fue de 
vacaciones a Salou, allí le locali
zó Félix Rotaeta y le volvieron a 
insistir para que trabajara con el 
director manchego pero él, que 
llevaba 6 años sin coger vacacio
nes, volvió a negarse. Al final, 
tanto le insistieron que el fin de 
semana siguiente se volvió para 
Madrid y quedó fascinado por las 
primeras escenas de "Pepi, Luci, 
Bom y otras chicas del montón".

Le apasionó tanto, a pesar que era 
"Underground" y amateur total 
que le dijo, "venga vale, vamos a 
trabajar juntos".

■ Y cuando ambos descubren 
que los dos son m anchegos, 
¿cambia algo su relación?

- Cuando empezamos a trabajar 
juntos en "Pepi, Luci, Bom", nin
guno sabíamos que éramos man
chegos. Fue a raiz de la siguiente 
película "Laberinto de pasiones", 
en una de sus típicas frases man- 
chegas,.. no recuerdo cual, pero sí 
que empecé a reirme y él me pre
gunto, "...pero ¿de qué te ríes?" y 
le dije "joer es que esta frase es 
de mi pueblo y se la he oido mil 
veces a mi madre y a mis herma
nos". Y me pregunta "¿pero tú de 
donde eres?", "pues yo de Mes- 
tanza, al lado de Puertollano", le 
replico, "¡anda, pues si yo soy de 
Calzada, fíjate, resulta que somos 
casi del mismo pueblo!", (risas). 
Hasta un primo mío está casado

con una chica del mismo pueblo 
de Pedro, o sea que... a partir de 
ahí, con todas las palabras y fra
ses manchegas nos reimos y cuan
do la gente de aquí se ríe sin saber 
lo que significa, los dos decimos, 
"se ríen }’ no saben de qué". Ade
más es curioso, porque yo cono
cía a Almodovar por la "Movida" 
pero ni sabía que hacía cine ni na
da y recuerdo que le pregunté un 
dia "¿y por qué me has llamado a 
mi?" y me contesta; "mira, el 
otro dia vi un tráiler tuyo y dije: 
"quiero que este montador me 
monte mis películas, porque, que 
haya hecho un "tráiler" tan boni
to de una película tan mala..., al
go tiene que tener" y a partir de 
ahí la verdad es que nuestra amis
tad fue cada vez a más y nos hici
mos amigos con una relación de 
confianza. Luego la verdad es que 
nos fuimos separando, no porque 
se haya enfriado nuestra relación, 
sino porque él ha tenido muchas

El montador manchego, Pepe Salcedo, en su sala de montaje de los estudios Exa, en Madrid.
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Un premio Hoya y otro conseguirlo en el festival de Cartagena de Indias avalan su larga carrera.

más ocupaciones con sus pelícu
las y, claro, pues eso hace que nos 
veamos más de tarde en tarde.

- ¿Para usted La Mancha, es 
sólo el lugar en el que nace o 
también ha influido en su carác
ter y en su forma de trabajar?

- A mí me gusta ser manchego, 
quiero decir, podría renunciar a 
ese "título" y decir "pues, soy de 
Madrid", pero como toda mi vida 
he estado viviendo en contacto 
con la tierra. Tengo allí hermanos 
y todos siempre hemos estado 
muy unidos. Yo creo que la gente 
manchega nos unimos mucho en 
familia y eso me ha hecho no per
der el contacto con mi tierra.

- ¿Para un montador de cine, 
es im prescindible el contacto 
personal con el director?

- Para mi es importantísimo, 
me gusta participar en la película, 
no me gusta que el director me di
ga "corta ahí". Yo leo el guión y 
discuto con el director lo que me 
parece que debería rodarse y lo 
que no. Muchos directores lo 
aceptan pero otros no. Posible
mente de todos, con Pedro Almo- 
dóvar es con el que más confian
za tengo para trabajar así. Con él, 
trabajo muy duro pero es que él 
trabaja muy duro también y qui
zás sea el que más horas trabaja 
de todas las personas que partici
pan en el rodaje.

- ¿Es esa una de las claves de 
su éxito?

- Sí, sí. A parte que durante una 
época ha hecho el cine más mo
derno de este país. Me refiero a 
que se ha saltado todas las lógicas 
de la cinematografía. A lo mejor 
ahora ha perdido un poquito la 
frescura de ideas porque cuida ab
solutamente todos los detalles téc
nicos pero yo pienso, y esto ya es 
decir mucho, que a Pedro le pasa
rá como a Spielberg cuando rodó 
la "Lista de Schindler", es decir, 
que terminará haciendo una obra 
maestra, porque ahora mismo, 
técnicamente, es perfecto y cuan
do consiga una historia que sea 
fuerte e impacte al público se 
convertirá en su obra maestra.

- ¿Usted es consciente de que 
el éxito de este director arrastra 
a todas las personas que traba
jan con él?

- Por supuesto. Hace dos vera
nos me llamó una productora por
que venía una directora americana 
a hacer una película a España y 
esta mujer no pudo traer a su pro

pio montador porque era muy ca
ro entonces dijo "me teneis que 
conseguir al montador de Pedro 
Almodóvar".

- Da la impresión de que to
dos los directores se lo rifan. 
¿Cual es el secreto de su éxito?

- El único secreto es que me 
gustan las películas y me gusta 
trabajar el montaje...

- ...pero eso lo puede decir 
cualquier montador...

- ...sí, sí, a lo mejor el éxito está 
en que yo discuto con los directo
res, o sea, que yo cuando me pon
go a trabajar lucho hasta por el úl
timo milímetro de película, 
cuando la mirada de un actor vale 
más que todo el plano de diálogo.

- ¿No es cierto que la gente 
valora poco el trabajo del mon
tador, que hacen una labor que 
casi no se nota?

- Exacto. Donde se hace la pelí
cula es en la sala de montaje y yo 
he dicho que toda la gente que 
trabaja en cine deberían pasar por 
el montaje, incluso los actores. 
Aquí no sólo se empalma el pla
no, sino se elige el mejor de todos 
los que se han rodado. Un buen

montaje, en realidad, es el que 
existe pero no se nota.

- ¿Usted tuvo muchos proble
mas con la censura?

- Era terrible porque sabía que 
todas las películas hechas por di
rectores que estaban en contra del 
régimen, luego había que trocear
las. Recuerdo una película de Tito 
Fernández a la que la Censura 
mandó como treintaytantos cor
tes. Yo lo que intentaba siempre 
era cortar para que se notara y que 
el público notase que ahí pasaba 
"algo", lo que pasa es que los cen
sores tampoco eran tan tontos y te 
obligaban a que no se notase. Re
cuerdo que prácticamente todas 
las películas tenían cortes.

- Cuando le concedieron el 
Goya por su trabajo en "Muje
res al borde de un ataque de 
nervios" la verdad es que era 
difícil que se le escapase el pre
mio...

- No te voy a decir que fuera 
justo que me lo concedieran pero 
ese año nominaban a cinco pelí
culas de las cuales yo había mon
tado tres: "Mujeres..."; "Remando 
al viento" y "Baton Rouge". Para

mí, "Mujeres..." fue una película 
más fácil de montaje y yo tenía 
claro como había que llevar el rit
mo de la película.

- ¿De qué trabajo se siente 
más satisfecho?

- Para mí hay dos películas cla
ves en mi vida: "El desencanto" 
de Jaime Chávarri y "La Ley del 
Deseo", de ésta sobre todo, es 
quizás de la que me siento más 
orgulloso.

- ¿Quizás porque le concedie
ron el premio en el festival de 
Cartagena de Indias?

- Hombre sí, aunque a mí nun
ca me hacían ilusión los premios, 
pero sobre todo me siento satisfe
cho porque aún la veo y la consi
dero moderna de montaje y ade
lantada a su tiempo.

- Me da la impresión de que 
el contacto con la fama, es decir, 
actores, directores, es para us
ted como un mal necesario , 
osea como que no va mucho con 
su persona.

- Me gusta, lo que pasa es que, 
aunque no lo parezca, soy tímido. 
Me gusta ser amigo de los famo
sos; ser amigo de Pedro Almo
dóvar y que me salude delante de 
tanta gente me hace ilusión, pero 
siempre procuro que no me vean.

- ¿Son muy maniáticos los di
rectores?

- Yo creo que al director que 
más le gusta ser famoso es a Pe
dro aunque quizás ahora no tanto. 
Ha hecho todo lo imposible para 
ser Pedro Alm odóvar y lo ha 
conseguido. Cuando estuvimos en 
el último festival de San Sebas
tián todas las "chicas Almodóvar" 
y yo... (risas), -porque yo soy "Al- 
modovar" pero soy "chico"-, fue 
increíble. La gente lo estaba espe
rando sólo a él y tuvieron que 
aplazar la llegada de otros direc
tores porque hubieran pasado 
inadvertidos. A los demás directo
res no les gusta ser famosos y son 
conscientes de que su vida priva
da va aparte de la profesional.

- ¿Terminará algún dia diri
giendo una película?

- Lo he pensado mucho y casi 
me decido, lo que pasa es que me 
gusta tanto el montaje que pienso 
que perdería mucho de mi, aun
que no lo tengo claro. Si me po
nen un buen guión pues probable
mente diría que sí.

•  ANGEL N. VELDUQUE
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La comedia "Pedro de Urdemalas" fue la pieza de Miguel de Cervantes elegida por la compañía "Angulo el Malo" para las I II  Jornadas Cervantinas.

III JORNADAS CERVANTINAS DE EL TOBOSO

El teatro salió 
a la calle

lo" no faltó a su cita con Cer
vantes y con el público de El 
Toboso. En esta ocasión ofre
ció una representación de la co
media del autor de El Quijote, 
"Pedro de U rdem alas", que, 
aunque pasada por agua, fue 
seguida con agrado por los es
pectadores, quienes, en su ma
yoría, aguantaron el chaparrón 
que protagonizó la última parte 
de las Jornadas Cervantinas, 
celebradas por tercer año con
secutivo en la patria de Dulci
nea, con motivo del homenaje 
anual que se rinde a Cervantes 
el día de su muerte. Año tras 
año la puesta en escena de frag
mentos de obras del escritor es
pañol ha ido cobrando fama. La 
recreación no sólo del mundo 
literario cervantino sino tam 
bién de una fórmula teatral pro
pia del siglo de oro, cuando la 
calle era un escenario habitual 
para los aficionados a la farán
dula, atrae, aparte de a los veci
nos de la localidad, a numero
sos cu rio so s ven idos de 
poblaciones cercanas. No falta
ron tam poco las autoridades

entre las que se encontraba un 
veterano del PSOE, R am ón  
R ubial, aunque éstas decidie
ron no enfrentarse a los e le
mentos y optaron por resguar
darse de la lluvia en la Casa 
Consistorial aunque esto supu
siera perderse el desenlace de 
la representación.

Treinta y cinco actores del 
municipio manchego pusieron 
en escena en distintas calles de 
la localidad las diversas histo
rias que se entremezclan en la 
comedia del "manco de Lepan- 
to" en la que se retratan todos 
los estratos de la sociedad de la 
época: realeza, pueblo llano, 
mundo de la farándula. Histo
rias hilvanadas por un típico 
personaje del siglo de oro, el 
picaro Pedro de Urdemalas.

La historia comienza en la 
plaza de El Toboso donde, so
bre tres escenarios distintos, se 
suceden escenas de la vida pa
laciega, problemas de enamora
dos y un cuadro gitano. La fa
chada de la Casa de Dulcinea 
fue el marco de la segunda jor
nada, mientras que la tercera y 
última fase tiene lugar en la ca
lle del Arco donde este año se 
ha colocado una reproducción 
de un corral de comedias que 
se piensa utilizar en futuras re
presentaciones. Todo ello am
bientado con versos de la obra 
a los que ha puesto música el 
director del grupo teatral, J a 
vier Bravo.

Pero las Jornadas Cervantinas 
no se reducen, aunque sí estén

Las calles de El Toboso 
fueron ambientadas 

para la ocasión. Algu
nos toboseños no du

daron en colaborar pa
ra la causa

a mañana del 
dom ingo  24 
de ab ril no
era la mas

L
propicia para 
andar por la 
ca lle , y m e
nos aún se 
prestaba a una exhibición de te
atro al aire libre. Sin embargo, 
la compañía de "Angulo el Ma-
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vantes, mientras que el director 
de Gráficos de la Agencia EFE, 
Félix  P acho , ofrecía en una 
conferencia, una peculiar "Lec
tura gastronómica de El Quijo
te", cerrándose todos los actos 
programados con una comida 
típicamente manchega.

El año que viene habrá más y, 
a poder ser, mejor, porque vo
luntad no falta al Ayuntamiento 
de este pueblo, organizador de 
los actos, ni al grupo teatral, 
verdadero protagonista de las 
Jornadas, que ya ha empezado a 
trabajar en las del próximo año.

protagonizadas, al teatro calle
jero. La música y la gastrono
mía del siglo XVI también es
tán presentes. Así, el viernes 
día 22, se celebró un concierto 
en el que se escucharon roman
ces y canciones que se recogen 
en los textos de Miguel de Cer

ía lluvia primero 
amenazó y en la 
segunda parte 
de la represen
tación se unió 
al espectáculo, 
lo que no evitó a 
buena parte del 
público seguir 
fielmente el de
senlace de la 
comedia. El pró
ximo año la 
compañía de 
"Angulo el Malo" 
tiene previsto 
escenificar frag
mentos de nove
las ejemplares o 
algunos episo
dios de 
El Quijote.

En esa nueva ocasión la compa
ñía de "Angulo el Malo" tomará 
prestadas las calles de El Tobo
so para que sirvan de escenario, 
bien a fragmentos de novelas 
ejemplares de Cervantes, bien a 
otros capítulos de El Quijote.

•  C A R M EN  V A LIE N TE

Vistas fachada 
del A yuntam iento 

de A lm onacid

glSlMON, SJ

CONSTRUCCION^

Agustín de la Fuente, 30.
Teléfono y fax 56 30 12.
13610 - CAMPO DE CRIPTANA 

(Ciudad Real)

El 30 de abril se inauguró el nuevo Ayuntamiento de ALMONACID  
DE TOLEDO, ejecución que llevó a cabo la em presa constructora 
CASIMON S.L., de Campo de Criptana ( Ciudad R e a l). 

Colaboraron en su construcción las siguientes empresas:

-Electricidad: INSTALACIONES ELECTRICAS ANGULO S.L., de
Campo de Criptana

-Carpintería: ANGULO QUIROS S .L . , De Campo de Criptana. 
Fontanería: INSTALACIONES DE FONTANERIA Y GAS 
LOPEZ PINTOR., de Campo de Criptana 

-Calefacción: MARTINEZ Y SIMON, S .L . , de Campo de Criptana. 
-Pinturas: DECORACIONES LARA Y MUÑOZ, S.L. , Socuellamos.
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ARIES
HOROSCOPO

LEO
Nada tiene que envidiar tu 
devenir primaveral esta se
mana al gran Francisco Ro

mero, aquel malagueño de nacimiento y 
rondeño de adopción que ha quedado en 
la historia como el primer torero de a pie 
y el inventor de la muleta. Ahí queríamos 
llegar, a la muleta, para indicarte que ba
jes la mano a ver si toma tierra ese ser que 
te enbiste con tanta frescura; con dos trin- 
cherazos, un par de pases de castigo ar
queando la corva y una media en el morri
llo, seguro que te lo quitas de en medio.

TAURO
Te falta a tí torear en muchas 
plazas y cortar muchas orejas 
al morlaco del amor, si quie

res salir por la puerta grande a hombros. 
Aunque no debes deslucirte con lances co
mo el salto del testuz y sí ponerle mucho 
"testuz" a tus relaciones eróticosentimenta- 
les y menos salto de la rana a tus relaciones 
laborales, si pretendes que doble sin punti
lla el negro toro de luna que bufa en tus 
bolsillos. Corres peligro con el buga y con 
la perica. La primavera te atormenta con su 
avalancha de pólenes. ¡Fuera golosinas!.

GEMINIS

CANCER

No quieras poner banderillas 
a tu existencia sentándote en 
una silla; sa lta al ruedo y 

adórnate con verónicas y guárdate de los 
que te miran con el rabillo del ojo, no sea 
que te pase lo que a Pepe-Hillo, al que la 
luna fría de Barbudo le metió en el cuerpo 
una losa negra mientras él, bufido de rabia 
traicionera, se fue al otro lado con media 
estocada contraria. Tu economía necesita 
un rapapolvo y tu cuerpo algo más de ale
gría. Los amores no están para besos y si 
para regarlos con mistela.

VIRGO
Esperemos que no os pase a 
vosotros lo que al gran torero 
Tragabuches que, de excelente 

estoqueador, pasó a convertirse en uno de 
los "siete niños de Ecija" después de desha
cerse con una cabritera de La Nena y de 
Pepe "El Listillo". El manejo de la daguilla 
es traicionero, parece que no hay sangre y 
queda un reguero. Los nativos de este sig
no que estén alumbrados por la mística de 
eros estarán a salvo, los tocados por la vara 
de la revancha deslizan sombras en su futu
ro y su salud lo notará a medio plazo.

Lagartijo y Mazantini inaugu
raron la plaza de toros de Al
mería con toros de Veragua 

hace más de cien años; no seas tú menos y 
ábrete de capa en nuevas plazas, si es posi
ble en su inauguración, pero con la sufi
ciente precaución como para no dar sona
dos gatillazos. Tu econom ía tiene más 
pases que una faena de Dámaso González y 
más pinchazos que un toro en manos del 
faraón de Camas. Tu salud te permite dar 
saltos y cabriolás y tu sentido del humor 
puede hacer que caigan torres bien altas.

LIBRA
Si no la hubiera, habría que 
inventar una Real Escuela de 
Tauromaquia, para enseñar a 

manejar la mano izquierda a tanto lidiador 
como hay por ahí haciendo el don Tancre- 
do y sin tener consciencia de nada. Los na
tivos de este signo que todo lo definen con 
sensaciones están a punto de caer prisione
ros de la luna; lo que la luna haga con ellos 
ya será gasto de otro horóscopo. La salud 
es posible que la mantengáis quebradiza. El 
amor, ni quebradizo ni enterizo, esta sema
na queda como brindis al sol.

Joaquín Rodríguez "Costilla
res" inventó el volapié y tú, 
esta semana, debieras aprove

char esta suerte de echar el pie hacia ade
lante y de no querer liquidar las faenas re
cibiendo. Lo dicho es aplicable a todas las 
facetas de tu azarosa vida, pero donde más 
debes esmerarte es en lo relativo al amor y 
al "lavoro", donde no se te dará nada que 
no busques con ahínco. La salud te permite 
lujos asiáticos y algún que otro salto de ti
gre, pero no te fíes del ginsen ni afrodisía
cos que se alejen de! deseo desenfrenado.

ESCORPIO
"Yo soy redondo  com o mi 
apellido", solía decir José Re
dondo Domínguez "El Chicla- 

nero", alardeando de vanidad, que odiaba a 
Cúchares y al que abrazó en el centro del 
ruedo al final de una lidia en la que triunfa
ron los dos, aquella tarde en la que Cúcha
res dijo mirando al tendido: "Aquí se ha 
perdido una cornada y estos vienen a ver 
cuál de los dos la encuentra". Eso es lo que 
te puede pasar a ti en lo laboral esta sema
na. En el amor los astros dicen que estás en 
el tercio de varas.

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO
Con un lote muy próximo a 
lo imposible, con peligro y 
mucho resabio, tu luz de pri
mera figura puede palidecer, 

especialmente si dejas que el toro de tus 
enemigos te deje los cuernos en la faja 
con sus derrotes. Esto que dice tu horós
copo desde el planeta de los toros puedes 
aplicarlo a cualquier faceta de tu vida y 
sobre todo a la laboral. La económica la 
tienes de división de opiniones. La amoro
sa, de silencio y saludos, es decir, "sin to
car pelo" que dicen los taurinos.

CAPRICORNIO
M ientras no te busques un 
apoderado que se patee los 
despachos y que sepa vender 

el estupendo producto clásico de tu toreo 
adusto de pata arqueada, de tem ple y 
compostura, no abrirás portones ni podrás 
pasear tu valía cierta por los cosos de la 
vida social. Baja la mano en las relaciones 
sociales para que humillen los que te em
bisten y échale cadencia a los pases para 
que la suerte tenga, además de efectivi
dad, belleza. La faja te aprieta un poco, 
así que lechugas, verdurillas y agua.

ACUARIO
Ajústate en los redondos y da
le aire y largo recorrido  al 
morlaco de los que quieren ti

rarte algún viaje, no te recrees en la faena 
ni abuses del pico de la muleta, haz como 
G onzález "er niño del jem isic lo" , dale 
tiempo al tiempo y ya se hartarán de dar 
cornás los que abunden en protuberancia 
frontal. Los astros esta semana nos han sa
lido puñeterillos y no los podemos inter
pretar nada más que con la cábala de Rafa
el Guerra "Guerrita", torero de estampa y
tronío.

PISCIS
No con fundas "q u ita rse  el 
sombrero" con "quitarse el so
brero", sobre todo si hablas de 

amores. Ten más cuidado con los "sobreco- 
gedores" de adjetivo alambicado que con 
los que van de frente y con el sustantivo 
preciso. Desconfía de los estilistas que sólo 
quieren aligerarte el mondonguillo con su 
pío.pío. Los astros están de tu parte si eres 
capaz de pasarte por la faja ese vendaval 
que te bufa en el cogote y pones a buen re
caudo esa rutina que llega a aburrir hasta a 
la "madre de Dios y los pastores".
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PINTURAS DE

Pedro García

CO N VO C A TO R IA S

L a  A s o c ia c ió n  
C u l tu r a l  " C iu d a d  
R e a l Q u ijo te  2 0 0 0 " ,
convoca concurso  p a
ra  la realización de lo 
gotipo. El tem a estará 
r e la c io n a d o  c o n  
C e r v a n t e s ,  D o n  
Q u i j o t e  o S a n c h o .  
C ada autor podrá p re
sentar hasta cinco tra
bajos, en blanco y ne
gro o color, en tam año 
de 35x  25 cm s., que 
se rem itirán  al d o m i
cilio de la  A sociación, 
en  c /  A la rc o s  1 3 -1 Q, 
13001  d e  C iu d a d  
R eal. Se estab lece un 
ú n ic o  p r e m io  de
100.000 pesetas, y el 
p lazo  de presen tación  
de orig inales, finaliza 

a las 20 horas del día 31 de 
m ayo de 1.994.

E X P O SIC IO N E S

Bolaños
H asta  el 3 de m ay o , en  la  
S a la  de E x p o s ic io n e s  de l 
a y u n t a m i e n t o ,  
"R epresen tación  de la vida  
del Q uijo te", exposición de 
artesanía de hierro y m adera 
d e  R a f a e l  B a l l e s t e r  
G an d ía .

C iu d a d  R ea l.
C en tro  d e  E x p o sic io n es .
D esde el 15 de ab ril, una 
nueva exposición, bajo el tí
tu lo  de "M in ig ra fías" , que 
m o stra rá  la  ob ra  de cua tro  
a r t i s t a s  c iu d a r r e a le ñ o s :  
P e p e  C a r r e te r o , E s te b a n  
N ú ñ e z  d e  A r e n a s , P e d r o  
L o z a n o  C r e sp o  y V ic e n te  
R u iz .

M u s e o  E l i s a  C e n d r e r o .
D esde el 19 de abril, p in tura 
y e s c u l tu r a  d e l a r t i s t a  
F ra n c isco  R iv a s S a lm erón .

Manzanares.
C asa  d e  C u ltu ra . Del 18 de 
abril al 2 de m ayo, óleos y 
a c u a r e la s  d e  A m p a r o  
M o ler o  A m a rillo .

X  J o r n a d a s  d e  M ú s ic a  de  
P u ls o  y P ú a  S o to m a y o r .
Los días 1, 7, 8 y 12 de m a
yo.

Puertollano.
M u seo  M u n ic ip a l. P rim era 
p lanta: D el 4 al 26 de abril, 
"E l im p r e s io n is m o "  de 
F e lic ia n o  M o y a . P lanta ba
ja: del 5 al 26 de abril "Los 
m ás raros insectos del m un
d o "  (C o le c c ió n  P e d r o  
V ela sco ) , dentro  de la  obra 
c u l tu r a l  C a ja  M a d r id .  
Segunda planta: del 4 al 26 
de  a b r i l ,  o b ra s  d e  J u a n  
M a n u el J u ra d o , bajo el tí
tulo de "Indicios".

Socuéllamos.
El P a tro n a to  M u n ic ip a l de 
Cultura, organiza la exposi
c ió n  d e l g ru p o  p ic tó r ic o  
"M a n ch a  1 0 " . C e n tr o  d e

A rte  C arm en  A rias. 

V ald ep eñ as.
T ab ern a  C a sa  E l C ojo . Del
9 de abril al 9 de m ayo, p in 
turas de J esú s  M illán .

M u s e o  d e  la  F u n d a c ió n  
G r e g o r io  P r ie to . D el 15de 
abril al 15 de m ayo, dibujos 
de S á n c h e z  P e r r ie r  en  la
Colección de El M onte.

C e n tr o  C u lt u r a l  C e c i l io  
M u ñ o z  F i l lo l .  D el 29  de
abril al 15 de m ayo, p in tu 
ras del v a ld ep eñ ero  P e d r o  
G arcía .

C O N FE R E N C IA

C o n feren c ia . El 6 de m ayo

a la s  2 0 '3 0  h o r a s  e n  el 
Centro M uñoz Fillol, confe
rencia de A m a d o r  P a la c io s
b a jo  e l t í t u lo  " J o a q u ín  
B r o to n s ,  f i g u r a  y  o b r a "  
(Apuntes brotonsianos).

M a la g ó n .
C o n c u rs o  d e  fo to g ra f ía  

so b re  la  S em a n a  S a n ta  de 
M alagón. P lazo hasta 3 de 
mayo.

P u e r to lla n o .
C ovocado el XLV Salón 

d e  A r te  ( P in tu r a  y 
E s c u l tu r a ) .  E n tr e g a  d e  
obras, antes de las 21 horas 
del 20 de abril. Im portantes 
a p o r ta c io n e s  d e l a y u n ta 
m iento, y bolsas de adquisi
ción de obras.

M ig u e ltu rra .
El ayuntam iento  convoca 

e l X V I  C e r ta m e n  " C a r ta  
P u eb la "  de p o es ía . E l p r i
m e r p re m io  e s ta rá  d o ta d o  
co n  100 e je m p la re s  de la  
edición de la obra. El plazo 
de ad m isió n  te rm in a  e l 30 
de junio.

I g u a lm e n te ,  e l a y u n ta 
m iento de M iguelturra con
v o c a  e l X V I  C e r ta m e n  de  
p in tu ra  "Carta P uebla". El 
plazo finaliza el 30 de sep
tiem bre, y se establecen dos 
p rem ios, de 400  y 200 .000  
pesetas.

Feria del libro en Villanueva de los Infantes. El
magnífico marco de la Plaza Mayor de Villanueva 
de los Infantes, fue el escenario irrepetible de la 
Feria del Libro. Pero entre las diversas celebracio
nes, una narración de cuentos a cargo de la actriz 
Estrella Ortiz, y la entrega de premios del "I 
Certamen de Literatura Infantil y Juvenil".El poeta 
Damián Manzanares Peco fue el encargado de glo
sar al genio de las letras españolas Francisco de 
Quevedo, fallecido en Villanueva de los Infantes.
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Los puerros eran tan 
apreciados que el 

faraón, en vez de oro, 
regalaba 

manojos de puerros a 
sus soldados. Los 

griegos los usaron para 
combatir 

la esterilidad y el empe
rador Nerón los toma

ba en 
grandes cantidades 

para aclararse su 
lírica voz.

Puerros, un bocado 
exquisito y virtuosoF  j  os puerros contienen sa

les minerales, potasio, magne
sio y agua en gran cantidad, lo 
que hace de ellos virtud laxante 
y diurética. También se reco
miendan para la piel y el pelo, 
pero debe comerse la piel que 
es donde almacenan casi todas 
sus sustancias nutritivas. La 
parte verde, que solemos des
preciar en la comida, es la que 
más vitaminas contiene.

La propuesta de hoy es pre
parar los puerros en forma de 
pastel. Para ello necesitaremos 
3/4 de quilo de puerros que es
tén bien rectos y blancos, no 
dem asiado gordos, 2 huevos, 
50 gramos de mantequilla, un 
par de cucharadas de harina, un 
chorro de leche (1 decilitro), un 
poquito de nata, sal y pimienta.

Para hacer la pasta quebrada 
que nos debe servir de base al 
pastel necesitaremos unos 200 
gramos de harina, 100 de man

tequilla, un vasito de agua y 
unas pizcas de azúcar y sal.

• • •  MANOS A LA OBRA

Primero preparamos la pasta 
quebrada de la siguiente forma: 
ponemos la harina sobre una 
superficie (si es de m árm ol, 
mejor) formando un círculo, en 
el centro ponemos la sal y el 
azúcar, vam os añadiendo la 
mantequilla a trocitos y unimos 
con los dedos a la harina, pero 
sin amasar. Luego vamos agre
gando poquito  poco el agua 
que necesite. Cuando tenemos 
la masa bien trabada, hacemos 
una bola y la dejamos reposar 
una media hora en el frigorífi
co. Mientras tanto, lavamos los

puerros y los cortamos en roda- 
jillas no muy gordas. Calenta
mos la mantequilla en una sar
tén y rehogamos bien en ella 
los puerros.

En una cazuela mezclamos 
las dos cucharadas de harina 
con la leche, la nata y los hue
vos batidos. A la mezcla añadi
mos los puerros rehogaditos y 
salpimentamos al gusto.

Con la pasta quebrada forra
mos un molde de tarta (de unos 
20 ó 25 centímetros de diáme
tro), picamos un poquito en su 
fondo y lo rellenam os con la 
pasta de los puerros.

Precalentamos el horno y ha
cemos en él el pastel. A buen 
calor debemos calcular unos 
tres cuartos de hora.

Los servim os ca len titos y 
con una hojita de perejil ador
nando.

•  G O U R M E T  TO S
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v i un l u g a r  de la M a n c h a . .. 
D o n d e  e l  sosiego, la b u e n a  mesa  y  
la be l l e za  d e l  en torno  se d a n  ci ta .

^ o á p e í i E r t a

e noche se oye 
el  s i l enc io .  

A las  horas de comer  
h a s ta  la p o e s ía  se 

saborea  en la mesa.

i a /  am anecer ,  

conc ier to  de t r in o s  

j u n t o  con la  lu z  

r a d i a n t e  de es ta  

t i e r r a  y  e l  a r o m a  

p e r s u a s i v o  de la 

s ie rra ,  i n u n d a r á n  

su aposento .

^tSo bel Jflarquésí

Calle Almagro, s¡/n. te lé fo n o  926 /  33 71 55 - 56 %>iso bel JflarqucS ( C iubab $ \e a l)
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #324, 1/5/1994.



ESTATUTO DE AUTONOMIA  

DE CASTILLA-LA M ANCHA

Artículo cuarto.

La Junta de Comunidades propiciará 

la efectiva igualdad del hombre y de la 

mujer, promoviendo la plena incorpora
ción de ésta a la vida vida social y supe
rando cualquier discriminación laboral, 
cultural, económica o política.

a f n•  •  • •  •

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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